
ta dalla scoperta di essere malata di leucemia. Un calvario con-
cluso col trapianto di midollo. «Il conforto della mia famiglia e
delle amiche è stato fondamentale per resistere».

PUBBLICITÀ

Il Piano traccerà anche la nuova viabilità cittadina

CASORATE PRIMO • Dopo la pausa estiva ricomincia il complesso iter tecnico-burocratico

Casorate accelera sul “PGT”
CON LA RIPRESA dell'atti-
vità amministrativa, dopo la
pausa estiva, la giunta è tor-
nata a lavorare al PGT, Piano
di Governo del Territorio: con
l'architetto urbanista Massimo
Giuliani, sono stati valutati i
tempi, le modalità e tutti i passi
necessari per arrivare all'ado-
zione del nuovo strumento
urbanistico. «Il  PGT sarà in
grado di dare al paese un nuo-
vo assetto, coniugando l'esi-
genza di sviluppo con la ne-
cessità di dare risposte con-
crete ai cittadini», ha detto il
Sindaco Rho. Pagina 3

MOTTA VISCONTI • Toccante esperienza

«Io, guarita dalla leucemia»
«Le mie parole per dare coraggio»

CASORATE PRIMO • Numeri da record

Oratorio estivo “imponente”
480 iscritti e uno staff di 70 animatori

MOTTA VISCONTI

re la prima “Giornata delle Associa-
zioni” : insieme a tutte le organizza-
zioni che hanno deciso di partecipa-
re all’evento (i gruppi operativi in pa-
ese sono circa 40), i cittadini potran-
no conoscere le realtà impegnate nel-
la promozione sociale di Motta Viscon-
ti, dalla cultura allo sport, dal teatro
all’hobbistica.

Domenica 4 ottobre è la data
scelta dall’Amministrazione
comunale di Motta per propor-

Da pagina 15

Rosanna Fusi è una donna di Motta Visconti, moglie,
madre, amica di tante altre donne. Con tutti loro ha vis-
suto una parte importante della sua esistenza, sconvol-

Pagina 23

S
quecento ragazzi della comunità di Casorate Primo. Numeri
da record che dimostrano, ancora una volta, la grande capa-
cità organizzativa dell’Oratorio.
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www.pudivi.itIL GIORNALE DI CASORATE PRIMO E MOTTA VISCONTI

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

02.900.97.264
www.altercasa.itGUARDA LE NOSTRE OFFERTE SUL SITO:

1ma festa delle Associazioni

i è concluso il 31 luglio scorso l'Oratorio Estivo 2009:
un'esperienza di quasi due mesi all'insegna del diverti-
mento e dello stare insieme che ha coinvolto oltre cin-

Da pagina 7

GRILLO
VERDE

BAR

PANINOTECA

TAVOLA CALDA

•  LOCALITÀ  •
GUADO DELLA

SIGNORA
- TICINO - 20086

MOTTA VISCONTI
TEL. 02 90001924

CUCINA
CASALINGA

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

TRATTIAMO AFFITTI

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

Casorate P. - IN CENTRO PAESE, APPARTAMENTO DI RECENTE
COSTRUZIONE: SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, BA-
GNO, BALCONE, RIPOSTIGLIO E BOX. MOLTO BELLO.

Euro  145.000,00
Motta V. - AMPIO 4 LOCALI CON DOPPI SERVIZI,CUCINA ABITABILE,
2 TERRAZZI,CANTINA E BOX. MOLTO BELLO!!!     Euro  225.000,00
Casorate P. - APPARTAMENTO DI RECENTE COSTRUZIONE, COM-
POSTO DA: SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, BAGNO,
BALCONE E RIPOSTIGLIO.                                  Euro  120.000,00
Motta V. - AMPIO MONOLOCALE CON SERVIZI, GIARDINO PRIVATO
E CANTINA.LIBERO SUBITO. DA VEDERE!             Euro   90.000,00
Motta V. - CASA DI CORTE RECENTEMENTE RISTRUTTURATA: SOG-
GIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, RIPOSTIGLIO, BAGNO E
CORTILE PRIVATO.                                             Euro  125.000,00

Esami guida
in

Casorate

• • • •

Medico
in sede

• • • •

Tariffe
oneste

(...e chiare!)

Esami guida
in

Casorate

• • • •
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• • • •
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(...e chiare!)

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
PIZZERIA D’ASPORTO CON FORNO A LEGNA

SERVIZIO A DOMICILIO GRATUITO
IN TUTTA
LA ZONA!

Orario: ore 11,00 - 14,00 • 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORA TE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002
Cell. 333 1016444

MENÙ FISSO A MEZZOGIORNO:
PIZZA A SCELTA CON BIBITA

A 5 EURO! FATTI
CON PASTA

DELLA
PIZZA!

SI ACCETTANO TUTTI
I TICKET RESTAURANT

PANINI DI TUTTI I TIPI
CON SALUMI, VERDURE,
4 FORMAGGI A 3,50 EURO!

AGENZIA MOTTA VISCONTI

MOTTA VISCONTI
Piazzetta S. Ambrogio, 2

Tel. (+39) 02 90009092 • Fax (+39) 02 90000930

BINASCO
Via Filippo Binaschi,  2/B

Tel. (+39) 02 9055062 • Fax (+39) 02 90093016

Dal 1° Maggio ci trovate
anche a BINASCO

in Via Filippo Binaschi 2/B. Vi aspettiamo!

LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:  09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00
E-mail:

saimottaviscont i@tiscal i . i t

PROFESSIONALITÀ E CORTESIA
AL VOSTRO SERVIZIO

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00
SABATO:     09.30 - 11.30  (su appuntamento)ORARI

la di noi, dalle sorgenti del
Passo della Novena, in Sviz-
zera, alle gole del Piottino e
poi giù, attraverso Piemonte
e Lombardia, fino al ponte
della Becca. Mercoledì 30
settembre, al Centro Civico
“Cinzia Rambaldi” di Motta
Visconti, avverrà la presen-
tazione del libro “Ticino, le
voci del fiume” con la parteci-
pazione dell'attore e scrittore
Giuseppe Cederna e del foto-
grafo Carlo Cerchioli.

MOTTA VISCONTI • Mercoledì 30 settembre

“T icino, le voci del fiume”
Cederna e Cerchioli presentano il libro

Uno scrittore e un fo-
tografo alla scoperta
di un fiume che ci par-

Pagina 28

PUBBLICITÀ

Una fra le suggestive
immagini del libro: Giulia
Maria Crespi, Presidente
del FAI, attraversa un
ponticello su una lanca del
fiume nella sua tenuta de
La Zelata (2007).



www.pudivi.it2 Punto di Vista • Settembre 2009

Anno X - N. 7
Settembre 2009

Scorie radioattive, rifiuti tossici, di tutto e di più. Il pentito numero uno a “Il Sole 24
ore”: «Io ne ho affondate tre, aiutato dai Servizi». Nel dossier, i nomi dei politici

RIVELAZIONI • L’inquietante patto segreto fra la ’Ndrangheta e i Servizi Segreti dietro l’affondamento delle navi di rifiuti pericolosi

Il mare del Sud come un cimitero di veleni

«Nella casa dove si
trova nascosto
da alcuni anni,

agli arresti domiciliari per
motivi di salute, Francesco
Fonti, 61 anni da Bovalino, il
collaboratore di giustizia che
denunciò per primo alla Di-
rezione distrettuale antimafia
di Reggio Calabria l'affonda-
mento di tre navi dei veleni,
ha avuto il tempo di prepara-
re un libro che aspetta ora
solo un editore; “Il Sole 24
Ore”  ha potuto leggerne le
bozze».

INIZIA COSÌ l’intervista re-
alizzata da Roberto Galullo e
apparsa su “Il Sole 24 Ore”
dello scorso 17 settembre, un
articolo che contribuisce a
portare alla luce uno fra i più
squallidi traffici perpetrati
dalla criminalità organizzata
calabrese, la ’Ndrangheta,
indifferente ai danni ambien-
tali degli affondamenti com-
piuti - sembra una trentina -
nei mari del Meridione (si
parla di intere navi di scorie
tossiche, rifiuti radioattivi e
sostanze nocive  in grado di
contaminare le acque per chi-
lometri e finire nella catena
alimentare umana attraverso
la pesca). Ormai non c’è set-
tore che le mafie non abbia-
no trasformato in business:
leggete insieme a noi alcuni
stralci di questa intervista al
pentito di ’Ndrangheta at-
tualmente considerato fra i
più attendibili dalle procure
anti mafia che stanno inda-
gando.

PANORAMA

VOLERSI BENE • I cardiologi europei a Barcellona hanno sentenziato: più carne di manzo e maiale si mangia, più si sviluppano infarti e tumori

Solo tre etti di carni rosse a settimana. E basta
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini

«L’
congresso dell'European So-
ciety of Cardiology, che speci-
ficano: consumare carni di man-
zo e maiale in grosse quantità
aumenta di circa il 30 per cento
il rischio di morire per colpa di
una malattia cardio-vascolare
o un tumore. Il World Cancer
Research Fund e l'American
Institute for Cancer Research
hanno indicato in 500 grammi
alla settimana il consumo mas-

appello arriva dai
cardiologi riuniti a
Barcellona per il

simo di carni rosse. L'Organiz-
zazione Mondiale della Sanità
è ancora più prudente e parla
di un introito raccomandato
pari a 300 grammi di carne ros-
sa (fresca o conservata) alla set-
timana: 45, 50 grammi al gior-
no».

A DIVULGARE queste rac-
comandazioni è il “Corriere
della Sera” nell’edizione
online apparsa lo scorso 10
settembre, a firma di Elena
Meli, un articolo che - nel-

l’ottica della prevenzione
delle malattie cardiovascolari
- riporta anche le statistiche
dell'Osservatorio dell'Istituto
Nazionale di Ricerca per gli Ali-
menti e la Nutrizione (INRAN),
che dicono come «in Italia
adulti e adolescenti ne mangia-
no più del doppio (di carni ros-
se, n.d.r.) e solo i lattanti rispet-
tano il consumo raccomanda-
to di proteine animali. Insom-

CASORATE PRIMO
Nuova costruzione: centralissima residenza, pochissime spese, com-
posta da appart. di 2, 3 locali e loft, alcuni con giardino privato, con
posti auto e box. Pronti per autunno 2010: affrettatevi, poche
disponibilità.                           Da Euro 1.700 AL MQ. Siamo partiti!! !
2 locali: in zona centro storico, di mq 70 ca. Con soggiorno ampio,
angolo cottura, camera con balcone, bagno e cantina. Termoautonomo.
Ottimamente rifinito e completamente arredato.           Euro 127.000
3 locali: luminoso con cucina abitabile, doppi servizi, balcone,
terrazzino, soggiorno con camino, antifurto, cantina e box. in
zona riservata e tranquilla. Libero.                           Euro 170.000
4 locali: nelle vic.ze del centro storico, in recente minipalazzina di
soli due piani, luminoso, di mq 105 con cucina abitabile, tre came-
re, doppi servizi finestrati, balcone e box. Termoautonomo. Con-
segna a breve.                                                          Euro 190.000
Porz. di bif.: comoda di tot. mq 170,con zona abitativa disposta su
unico livello, con due ampie camere, giardino e box doppio. parzial-
mente da sistemare:                             prezzo interessantissimo
BEREGUARDO
Porz. di bifamiliare : nella tranquillità, a pochi passi dal centro,
disposta su due livelli con cucina ab., salone con camino, ripostiglio,
camera e giardino di mq. 500 al p.t.; 2 camere e bagno 1° p.; box
doppio e cantina p.s.                                                 Euro 360.000

Tel. 02/900.56.262
Fax. 02/900.58.271

P.zza Contardi, 5 - Casorate Primo
www.grimaldi.net

MOTT A VISCONTI
2 locali: recentissima costruzione, appartamento di mq. 65 con
cucina a vista, soggiorno, ampia camera da letto con cabina arma-
dio, terrazzo, cantina e box. Zona riservata e tranquilla.
Termoautonomo.                                                      Euro 125.000
App. in Villa : recente,  disposto su due livelli con soggiorno, came-
ra, bagno, giardino al piano terra e taverna adibita a cucina, box
doppio al p. semiterato: bello!!!                              Euro 155.000
BESATE
3 locali: in centro, luminoso, di mq 70 composto da soggiorno con
cucina a vista, 2 camere, doppi servizi finestrati, sottotetto uso
ripostiglio, cantina. Nuovo!                                     Euro 130.000
3 locali: di mq 80 con cucina a vista, ampio soggiorno, 2 camere,
balconata, bagno e box di mq 30 con soppalco oltre ad area cortilizia
di mq 30 ad uso esclusivo. Ristrutturato nel 2000 a nuovo!!!

Euro 160.000
Villa a schiera: porzione centrale disposta su due livelli di tot. mq.
200 con cucina abitabile, salone, tre camere, doppi servizi, 2 riposti-
gli, 2 balconate, oltre a mansarda da ultimare, box e giardino di tot.
Mq 80. Luminosa e di ampia metratura.                   Euro 260.000
MORIMONDO
2 locali: nei pressi dell’abbazia, nel grazioso centro del paese, bellis-
simo appartamento ristrutturato nel 2004 di mq. 70, completo di
arredamento. raro nel genere.                                     Euro 130.000

 Un’azienda di valore
e di valori.

PER CHI ACQUISTA: Non hai acconti?
Vuoi acquistare casa? Con noi puoi anche

senza, vieni a trovarci... ti stupiremo!

VENDI CASA ?
Dal 1° luglio 2009
sarà obbligatorio

produrre l’attestato di
certificazione energetica:

VENDI CON NOI E
SARÀ GRATIS!!!

www.corriere.it

Hai bisogno di un CLIMA TIZZA TORE?
Approfitta della convenzione M itsubishi:

SCONTO DEL 35% SUL LISTINO

ma, abbiamo davvero un po'
esagerato. Anche perché la
connessione fra consumo di
carne rossa e guai per la salute
è ormai sicura: poco tempo fa,
ad esempio, uno studio ha con-
fermato che mangiarne molta
aumenta la mortalità e che l'11
per cento dei decessi negli uo-
mini e il 16 per cento di quelli
nelle donne potrebbero essere
evitati riducendo l'introito di

bistecche, insaccati e affini».

FOSSERO SOLO QUESTI
i problemi derivati dall’abbuf-
fata di carni, invece c’è an-
che una pesante conseguen-
za sul riscaldamento globale.
«E i cambiamenti climatici a loro
volta sono responsabili di in-
numerevoli problemi per la sa-
lute umana: dalle patologie re-
spiratorie alla malnutrizione, de-
stinata ad aumentare con
l'estendersi delle aree calde e
desertificate».

«Le malattie umane e il riscal-
damento globale sono indub-
biamente correlate», scrivono i
cardiologi nel documento dif-
fuso al congresso. «L'OMS e
molte associazioni mediche
stanno tenendo conto di ciò
nelle loro raccomandazioni, ma
il problema è ampio e tutti de-
vono fare la loro parte. Con l'au-
mento delle temperature medie
infatti la qualità della carne è
destinata a peggiorare, perché
molti animali da allevamento
soffrono il caldo e danno carni
più scure, dure, meno grasse e
saporite. Meno buone, insom-
ma (...)».

D: Perché nelle bozze del
suo libro fa solo un accenno
all'affondamento delle navi
dei veleni al largo delle co-
ste calabresi?
R: «Perché dopo la conse-

negative con la magistratu-
ra lucana e in particolare
con la Dda di Potenza. Ho
pensato che questa storia
delle navi affondate non in-
teressasse in realtà più nes-
suno. E invece ora...».
D: Ora il procuratore capo
della Repubblica di Paola ha
trovato il primo riscontro
tangibile ai suoi racconti.
R: «Sì e non sarà il solo».
D: Fatto sta che sulle navi
affondate ciascuno spara la
propria cifra. Da 3 a 30.
R: «Io ho dato contezza
dell'affondamento di tre navi
di cui sono stato esecutore
materiale per conto della
cosca Romeo di San Luca.
Di altre sette sono certo per
averne parlato con i capi di
altre cosche che in Calabria
hanno trafficato in rifiuti
tossici. Ma non sono solo
queste, in Calabria e fuori
regione».
D: Con tutta la forza che si
può riconoscere alle cosche
è infatti difficile credere che
voi foste la mente delle ope-
razioni.
R: «E infatti a noi interessa-
va solo sapere quanto incas-
savamo per gli affondamen-
ti. A me interessavano gli af-
fari. Le decisioni ci veniva-
no comunicate da altri».
D: Altri chi?
R: «A contattare me erano
direttamente i servizi segre-
ti italiani che frequento da
quando ero un giovane affi-

liato alla 'ndrangheta, tra i
pochi con studi alle spalle e
una famiglia di origine non
mafiosa. Avevo un filo diret-
to con persone dei servizi
che venivano ribattezzate
con un nome in codice. Loro
telefonavano con linee de-
dicate, io pattuivo ed ese-
guivo dopo gli incontri, che
spesso si svolgevano a
Roma all'Hotel Palace. Per-
sone come Guido Gian-
nettini e Vito Miceli, inol-
tre, erano miei contatti fin
dalla fine degli anni 70. I
servizi spesso mi mettevano
a disposizione anche le loro
macchine. Ho perfino anno-
tato i numeri delle targhe,
che ho scritto nel dossier
consegnato alla Dna. E sa-
rei in grado di riconoscere
ancora oggi le persone se
qualcuno mi mostrasse le
foto. L'ho anche scritto nel
dossier: è tutto nero su bian-
co. È lì a disposizione».
D: Non lo dica due volte. La
Procura di Paola potrebbe
chiamarla presto a testimo-
niare.
R: «Ci andrò e darò tutto il
mio aiuto se lo Stato mi aiu-
terà a capire perché mi sono
stati affibbiati 50 anni di car-
cere senza aver mai ucciso
nessuno e prestando da anni
la mia collaborazione».
D: Cosa dirà di nuovo ai ma-
gistrati?
R: «Lei vuole sapere trop-
po». (...).

(L’edizione integrale
può essere letta sul sito

de “Il Sole 24 Ore”).http://robertogalullo.blog.ilsole24ore.com

gna di un memoriale di 49
pagine nel 2003 nelle mani
del sostituto procuratore
nazionale antimafia Enzo
Macrì, uomo di grande co-
raggio, ho avuto esperienze

www.ilsole24ore.com

LA MAPPA DEI NAUFRAGI SOSPETTI

FONTE: ELABORAZIONI “IL SOLE 24 ORE” SU DATI LEGAMBIENTE.



www.pudivi.it 3Punto di Vista • Settembre 2009

@ Comune di Casorate Primo: Informazioni Generali  info@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Tecnico  tecnico@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Finanziario  ragioneria@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi Demografici
anagrafe@comune.casorateprimo.pv.it - Polizia Locale  polizialocale@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi alla Persona  serviziallapersona@comune.casorateprimo.pv.it - Sportello Unico Imprese sportellounico@comune.casorateprimo.pv.it
- Ufficio Segreteria  segreteria@comune.casorateprimo.pv.it - Direttore Generale  direttoregenerale@comune.casorateprimo.pv.it - Sindaco  sindaco@comune.casorateprimo.pv.it - Assessori  assessori@comune.casorateprimo.pv.it

0290519511
0 2 9 0 5 6 6 0 1
0290516505
0 2 9 0 5 6 8 1 1
0 2 9 0 5 6 6 5 9
0290059020

Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)
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Con la ripresa dell'attivi-
tà amministrativa, dopo
la pausa estiva, la giun-

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905195230

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

ta è tornata a lavorare al PGT,
Piano di Governo del Territo-
rio: con l'architetto urbanista
Massimo Giuliani, sono stati
valutati i tempi, le modalità e
tutti i passi necessari per arri-
vare all'adozione del nuovo
strumento urbanistico.
«Il  PGT sarà in grado di dare
al paese un nuovo assetto, co-
niugando l'esigenza naturale
di sviluppo del territorio con
la necessità di dare risposte
concrete ai bisogni dei cittadi-
ni», dice il Sindaco Gian Anto-
nio Rho, «valorizzando e
riqualificando al tempo stesso
il centro storico e le strutture
esistenti».

IN QUEST'OTTICA  assume
un ruolo fondamentale il pia-
no della viabilità: «Il PGT trac-
cerà il nuovo piano del traffi-
co per migliorare le condizioni
di viabilità e di vivibilità della
città», spiega l'Assessore al-
l'Urbanistica Angelo Bosatra,
«studiando percorsi alternati-
vi per decongestionare il cen-
tro e di collegamento in sicu-
rezza, con piste ciclo-pedonali
fra i  vari servizi: casa di ripo-
so, ospedale, scuola, campo

ni limitrofi per mettere a pun-
to una strategia il più possi-
bile uniforme e condivisa».

IL PIANO CASA varato dal
Governo e siglato con le Re-
gioni, è stato successiva-
mente “personalizzato” dal-
la Giunta Regionale per me-
glio adattarsi alla specificità
del territorio lombardo e
spetta poi ad ogni singolo
Comune il compito di
“personalizzare” ulterior-
mente le disposizioni.
«L'adozione del nuovo PGT
è prevista per fine febbraio
2010», ha concluso il sinda-
co.

E’ prevista per la fine di febbraio 2010 l’adozione dell’importante strumento urbanistico che rinnoverà l’assetto generale della città

Definiti con l’architetto progettista
i tempi, le modalità e le linee guida:

centrale il nuovo piano viabilità

Piano di Governo del Territorio:
il volto nuovo di Casorate

di Elisabetta Pelucchi

Solo il 5% dei 1.546 comuni lombardi
aveva adottato il PGT alla prima scadenza
prevista (marzo 2009) pertanto il Consiglio
Regionale, preso atto della situazione, ha
prorogato il termine al 31 marzo 2010

sportivo, cimitero».
Strategici in tal senso i momenti
di incontro destinati a creare
un confronto costruttivo con
la cittadinanza e tra le forze po-
litiche e giungere a scelte am-
piamente condivise.

RISPETTO al vecchio Piano
Regolatore Generale (PRG) il
PGT infatti prevede la parteci-
pazione della cittadinanza già
nelle prime fasi, mentre in pre-
cedenza i cittadini erano chia-
mati ad esprimersi solo dopo
la prima adozione, sotto forma
di osservazioni al PRG già
adottato.
I cittadini o le associazioni di
cittadini sono invitati quindi
già da questa fase a formulare
proposte in merito, per arriva-
re a un PGT partecipato.

«ABBIAMO valutato anche
le scelte relative al Piano Casa,
per renderlo operativo nel no-
stro comune adattandolo alle
specifiche esigenze», prose-
gue Bosatra, «e a tal scopo in-
contreremo i sindaci dei comu-

riqualificare e migliorare il
centro della città, rispettan-
do la struttura, la tipologia
e le caratteristiche esistenti
dell'abitato. Gli interventi,
accanto alla valorizzazione
dell'aspetto estetico, devo-
no rappresentare un ausilio
per le attività economiche
nella salvaguardia degli
esercizi di vicinato poten-
ziando la dorsale commer-
ciale,  cuore pulsante della
città;
• della necessità di speri-
mentare su edifici pubblici
e privati l'utilizzo di fonti
energetiche alternative per
diminuire i costi di gestio-
ne e l'inquinamento nella
tutela dell'ambiente;
• dell'opportunità di coor-
dinarsi con i grandi proget-
ti regionali come ad esem-
pio il "sistema dei navigli"
per entrare nei flussi turi-
stici nei quali la Regione
Lombardia sta investendo
ingenti risorse;
• di saper cogliere tutte le
opportunità offerte dal-
l'EXPO 2015 come momen-
to di rilancio economico.

PGT / 3 • Come verrà scritto il Piano

Le linee guida del PGT

rerà tenere conto:
• di un'equa potenzialità
edificatoria di tutte le aree
del territorio;
• dell'utilizzo delle aree
agricole come elemento di
riqualificazione ambienta-
le, in linea con le leggi e
finanziamenti europei;
• della centralità della scuo-
la all'interno del piano dei
servizi;
• del piano del traffico per
migliorare le condizioni di
viabilità e di vivibilità del-
la città (percorsi alternati-
vi per decongestionare il
centro) e di collegamento
in sicurezza (piste ciclo-
pedonabili) fra i  vari servi-
zi (casa di riposo, ospeda-
le, scuola, campo sportivo,
cimitero);
• della necessità di un sem-
pre più adeguato trasporto
pubblico verso Milano/
Pavia per offrire un miglior
servizio alla Cittadinanza;
• del recupero del centro sto-
rico come strumento per

N ella stesura del
nuovo strumento
urbanistico occor-

Un obbligo per tutti
i comuni lombardi
entro il 31 marzo

PGT / 2 • COS’È QUESTO DOCUMENTO

I

Una suggestiva veduta
di Casorate dalla torre

dell’acquedotto, da cui si
osserva tutto l’orizzonte.

IMMAGINE:

trodotto in Lombardia dalla
legge regionale lombarda
n.12 dell'11 marzo 2005.

IL PGT ha sostituito il Piano
regolatore generale (PRG)
come strumento di pianifica-
zione urbanistica a livello co-
munale e ha lo scopo di defi-

l Piano di governo del ter-
ritorio (PGT) è il nuovo
strumento urbanistico in-

nire l'assetto dell'intero terri-
torio comunale.  La legge
prevedeva che tutti i comuni
lombardi si dotassero di un
PGT entro Marzo 2009.
A quella data solo il 5% dei
1.546 Comuni lombardi ave-
va adottato il PGT pertanto il
Consiglio Regionale, preso
atto della situazione, ha pro-
rogato il termine al 31 marzo
2010.
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Sulla scia del successo della precedente edizione, l’Assessorato all’Istruzione e Cultura propone un nuovo programma di corsi per adulti

Il tempo per conoscere e per conoscerci
Belloni: «Il gradimento dei cittadini per le iniziative ci dimostra
che abbiamo colto un bisogno di conoscenza e di aggregazione»

to intitolato “Corsi e ricorsi
per riprendersi il tempo” , che
proponeva un ventaglio di
corsi e iniziative dedicate agli
adulti;  il successo dell'espe-
rienza nel numero degli iscrit-
ti ma soprattutto nel gradi-
mento e nella partecipazione,
hanno confermato la validità
della scelta fatta dall'Asses-
sorato e convinto a riproporre
l'esperienza.

«ABBIAMO COL TO nel se-
gno», dice Giovanna Belloni,
«la partecipazione alle inizia-
tive ci dimostra che abbiamo
risposto a un bisogno di co-
noscenza, di formazione e di
aggregazione; siamo molto
soddisfatti e allo stesso tem-
po spronati a fare sempre di
più. Ci siamo posti l'obiettivo

N ei primi mesi dell'an-
no era stato messo a
punto un bel proget-

Verrà proposto a partire da febbraio un
nuovo percorso dedicato a “L’esperienza

di coppia” intesa come dualità

di creare delle occasioni di
incontro e di comunicazione,
che stimolino le persone ad
uscire dall'isolamento e con-
trastino quel senso di solitu-
dine e di crisi tanto diffuso nel
mondo di oggi; attraverso la
valorizzazione della persona si
arriva al benessere della per-
sona, e da qui a quello della
società. In quest'ottica ripren-
dersi il tempo significa dedi-
care del tempo alla cura di sé».

A NOVEMBRE riprenderan-
no i corsi di lingua già collau-
dati: il Corso di Inglese, e il
Corso di Italiano per Stranie-
ri, oltre al Corso di Spagnolo
con insegnante madrelingua,
molto apprezzato dai parteci-
panti.
Sulla scia del successo riscos-
so dagli incontri di psicolo-
gia intitolati "Individui in
cambiamento" con la Dr.ssa
Di Gesù (che nell'articolo sot-
to racconta la bella esperien-

Individui in cambiamento:
bilancio di un percorso

CORSI PER ADUL TI / 2 • CAPIRE LE INTERAZIONI TRA LE PERSONE NELLA  SOCIETÀ

La positiva esperienza del corso nel
racconto della psicologa Dr.ssa Emanuela
Di Gesù; riflessioni e spunti per il futuro

po ed alla trasformazione, ed
anche ciò che sembra statico
e fermo in realtà è dinamico.
Ogni nostro istante non è mai
uguale all'altro e noi non sia-
mo mai gli stessi da un istan-
te all'altro, da un tempo al-
l'altro. Tutto cambia dentro e
fuori di noi anche se non sem-
pre riusciamo a percepire
questo continuo cambiamen-
to.

IL TEMA del cambiamento è
oggi sempre più pregnante,
tanto che si è pensato di or-
ganizzare un ciclo di incon-
tri di gruppo, che potessero
fornire uno spazio di
condivisione e riflessione at-
torno a questo tema. Gli in-
contri si sono conclusi nel
mese di giugno e molte sono
le riflessioni che questa espe-
rienza ha messo in moto.

LA PRIMA piacevole sorpre-
sa è stata innanzitutto la par-
tecipazione numerosa a que-
sta proposta che era stata
presentata volutamente solo
attraverso cenni sfumati. Nel
primo incontro infatti nessu-
no aveva molto le idee chiare
su quello che avremmo fatto
insieme, ma tutti avevano vo-
glia di fare un'esperienza di
gruppo, di poter condivide-
re qualcosa di più profondo
con i propri amici e di trova-
re una valida alternativa
agli stimoli proposti dalla
nostra società, "condividen-
do multiformi esperienze"
che permettessero una "cre-

L

lontano, guardandolo come
non si era ancora fatto.

I DUE GRUPPI (suddivisione
necessaria per la citata
numerosità dei partecipanti),
hanno portato avanti un per-
corso parallelo, anche se pro-
fondamente diverso. Nono-
stante gli stimoli forniti ad en-
trambi fossero gli stessi, le
strade si sono ben presto se-

di Elisabetta Pelucchi

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

za), verrà proposto a partire
da febbraio un nuovo percor-
so dedicato a “L’esperienza
di coppia”  intesa non solo
come rapporto uomo/donna
ma come dualità; il tema è
emerso dalle richieste dei par-
tecipanti al primo corso, inte-

ressati a sviluppare la relazio-
ne a due, in quanto base di
ogni rapporto. Gli incontri
avranno cadenza quindicina-
le da febbraio a maggio.
Verranno proseguite anche le
lezioni del corso di disegno
"Scopri l'artista che c'è in te"

con Fiorella Mannelli al La-
boratorio dell'Arte, che pro-
babilmente si dilateranno su
più mesi.

UN'INTERESSANTE  novità
è rappresentata dal "Corso di
Fitoterapia", curato dalla
Dr.ssa Donatella Massaroni,
naturopata; l'arte antica
dell'erboristeria verrà spiega-
ta in una serie di incontri set-
timanali da novembre a gen-
naio.

«STIAMO ANCHE valutan-
do la fattibilità di un corso di
informatica e ci stiamo atti-
vando per riproporre il Corso
di Spagnolo con insegnante
madrelingua, che tanto ap-
prezzamento aveva suscitato.
A metà ottobre organizzere-
mo un incontro per presenta-
re alla cittadinanza i corsi e gli
argomenti in programma»,
conclude Giovanna Belloni.

I CORSI SONO RIVOLTI  a
tutti i cittadini e sono quasi
totalmente finanziati dal Co-
mune, che chiede agli iscritti
solo una piccola comparteci-
pazione.

gruppi che hanno influito su-
gli incontri. Innanzitutto uno
dei due era composto da per-
sone che già si conoscevano
e che condividevano molti
spazi quotidiani. Questo ha,
da una parte, reso forse fati-
coso ad alcuni il poter far
emergere i propri vissuti, per
timore di un eventuale giudi-
zio: in una piccola comunità
l'occhio dell'altro ha per noi

condivisione forte, arrivando
anche a scambiarsi pensieri
mai detti.
L’altro gruppo invece, pro-
prio per la eterogeneità dei
partecipanti, ha potuto vive-
re meno faticosamente il ti-
more del giudizio, facendo
così tesoro dell'ecletticità di
visioni ed esperienze degli
altri.

LA SECONDA variabile ri-
levante è stata la presenza
maschile in uno dei due grup-
pi che ha permesso di arric-
chire il percorso con le ben
note differenze di genere. Sen-
za voler cadere in banali
generalizzazioni, da sempre le
donne sono più inclini a co-
municare e a parlare dei pro-
pri vissuti; gli uomini, inve-
ce, anche per le forti imposi-
zioni culturali spesso sono
più restii nel farlo. Anche se
solo una goccia nel mare, il
dialogo tra queste due lingue
così diverse ha portato inte-
ressanti, e spesso divertenti,
confronti.

DEGNA DI NOTA è stata la
partecipazione di una coppia,
che ha sicuramente portato
alla nostra attenzione,
concretizzando, quello che si
dice da sempre, e cioè che an-
che dopo il matrimonio non
si finisce mai di conoscersi, e
che il rapporto di coppia por-
ta con sé sempre una conti-
nua riscoperta dell'altro.
Davanti all'attuale crisi del
legame coniugale, alla con-
tinua proclamata assenza di
comunicazione, c'è chi ci da
esempio del fatto che siamo
noi, giorno per giorno a tes-
sere la tela delle nostre rela-
zioni.

SONO MOLTI  i pensieri che
mi sono nati da questa espe-
rienza, e forse ci saranno al-
tri spazi e momenti per poter-
li condividere. Vorrei ringra-
ziare i partecipanti che, no-
nostante impegni familiari e
difficili momenti personali
hanno frequentato con con-
tinuità i gruppi; li ringrazio
in particolar modo per la pro-
fondità dei vissuti che hanno
voluto condividere che han-
no reso questa esperienza
piacevole e  ricca.

a forma del-
la nostra
esistenza è

il divenire, poiché ogni
cosa è soggetta al tem-

a cura della Dott.ssa Emanuela Di Gesù

messo di poter fare
un'esperienza di

sempre un certo
valore. Dall'al-
tra però, ha per-

«Da sempre le
donne sono più

inclini a parlare dei
propri vissuti; gli
uomini, invece,

anche per le forti
imposizioni cultura-
li, spesso sono più
restii nel farlo»

cui non ab-
biamo quasi
più consape-
volezza, tanto
da ritenere
che sia una
nostra scelta
volontaria.
Mi sembra in-
vece che ci sia
un forte biso-
gno di trovare
spazi di con-
divisione au-
tentici, che ci
possano far
riscoprire l'Al-
tro, vicino o

sotto gli oc-
chi di tutti),
tanto da offu-
scare il valo-
re che po-
tremmo rica-
vare da que-
sto incontro!

OLTRE alle
suddette spe-
cificità indi-
viduali, ci
sono state
due variabili
rilevanti nel-
la composi-
zione dei

scita personale e di gruppo".

L'ISOLAMENTO  sociale in-
nescato dai ritmi e dalle pau-
re tipiche del nostro attuale
stile di vita, mi conferma sem-
pre di più l'idea che sia qual-
cosa che noi subiamo, ma di

parate e questo mi ha fatto ap-
prezzare ancora di più la ric-
chezza prodotta dalle indivi-
dualità di cui ciascuno è por-
tatore. E' interessante pensa-
re quanto timore ci suscita
spesso il diverso (la difficoltà
di integrazione razziale è oggi

«Vorrei ringraziare
tutti i partecipanti

ai gruppi»

(foto) come è ormai tradizio-
ne, ha fatto visita agli alun-
ni delle scuole elementari e
medie per augurare buon
anno e buon lavoro.

«IN PARTICOLARE , su
invito della Preside, ho in-
contrato il primo giorno i ra-
gazzi di prima media, circa
un centinaio, insieme ai loro
genitori», racconta il Sinda-
co; «oltre ai saluti e agli au-
guri di rito, ho raccoman-

La tradizionale visita del Sindaco
Gian Antonio Rho alle scuole elementari
e medie per l'inizio delle lezioni

«Buon anno
scolastico
a tutti gli
studenti»

cuole al via: per l'ini-
zio delle lezioni, il
Sindaco Gianni Rho,

Raccomandazioni contro il vandalismo

dato ai ragazzi di avere sem-
pre il massimo rispetto per gli
insegnanti, i loro compagni
e per le strutture scolastiche,
condannando gli episodi di
bullismo e di vandalismo; ai
genitori ho raccomandato di
essere sempre vigili sul com-
portamento dei loro figli, di
responsabilizzarli e di non
trascurare mai il dialogo con
loro. Solo con la collabora-
zione tra scuola e famiglie si
possono ottenere buoni ri-
sultati, così come è fonda-
mentale la collaborazione tra
istituzione scolastica e isti-

tuzione comunale, che in
questi anni ha dato ottimi
frutti».

S

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926
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La nuova stagione dell’Associazione “Francesco Rotundo” riparte con i corsi per i diversi strumenti e una serie di iniziative musicali e culturali

Banda Civica 2009-10: riaprono le iscrizioni

L’ Associazione Amici
della Musica “Fran-
cesco Rotundo” co-

Per festeggiare i due
anni di attività, la Bi-
blioteca Civica Il

Buon compleanno, Biblioteca!
In occasione dell’importante ricorrenza, il “SognaLibro” organizza per sabato 28 settembre una festa dedicata ai lettori più piccoli

Tutti in Sala Consiliare per assistere ad
un divertente spettacolo allestito dalla

Compagnia Teatrale “La Fa Bù”

In agenda due concerti, una trasferta nella magica Praga fra Natale e Capodanno
e lo scenario maestoso dell’Arena di Verona per assistere alla “Madama Butterfly”

munica che riaprono le
iscrizioni alla Banda Civi-
ca per l'anno scolastico
2009/2010.
I corsi sono aperti per i se-
guenti strumenti: Flauto,
Clarinetto, Sassofono,
Tromba, Trombone, Flicor-
no Baritono, Basso Tuba,
Percussioni.
Per iscrizioni e informazio-
ni, telefonare al cell. 349
3720504

INIZIA TIVE PER LA
STAGIONE 2009/2010

CONCERTI
• 19 dicembre 2009 - sabato
ore 17.00: Direttore:
Gilberto Serembe - Orche-
stra: I Pomeriggi Musicali.
Programma: Strauss: Il Pi-
pistrello, Ouverture -
Brahms: 3 Danze Ungheresi
(orch. Brahms) - Otto
Nicolai: Le allegre comari
di Windsor, Ouverture -
Strauss: Lo Zingaro Barone,
Ouverture - Dvorak: 3 Dan-

ze Slave op. 46 (6-7-8) -
Strauss: Il bel Danubio blu.

10 gennaio 2010 - domenica
ore 16.00:  Direttore: Ivor
Bolton - Orchestra: Orche-
stra Sinfonica "Giuseppe
Verdi" di Milano. Program-
ma: W.A.Mozart:  Sinfonia n.
41 in Do maggiore K. 551
Jupiter - L. van Beethoven:
Sinfonia n. 6 in Fa maggio-
re op. 68 Pastorale.

GITE
L’Associazione “Amici della
Musica” organizza per i gior-
ni 26- 27 - 28 - 29 - 30 di-
cembre 2009 una gita nella
suggestiva capitale ceca
Praga. Maggiori informazio-
ni sui prossimi numeri.

OPERA
Sabato 26 giugno 2010: G.
Puccini, “Madama Butterfly”
- Arena di Verona.
Per informazioni e iscrizioni:
Amici della Musica "France-
sco Rotundo" - 349 3720504

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 338 7982303

Ufficio e Fax: 02 905 13 20
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compleanno tutta dedica-
ta ai piccoli lettori: a par-
tire dalle ore 16,30 i ra-
gazzi della Biblioteca pre-
pareranno una merenda
per tutti i bambini nel cor-
tile della scuola elemen-
tare.

ALLE ORE 17,15 tutti in
Sala Consiliare per assi-
stere ad un divertente spet-
tacolo teatrale intitolato
"Lo Sfornafavole" della
Compagnia Teatrale La
Fa Bù e per finire in bel-
lezza alle ore 18 per un
"happy hour analcolico"
per tutti i ragazzi in Bi-
blioteca! Non mancate!

www.lafabu.org

biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it.

Settembre sportivo a Casorate
INIZIA TIVE PER DIFFONDERE LA  CULTURA DELLO SPORT

U n mese dedicato allo
sport, con iniziative,
incontri e manifesta-

bro "Il Gir o d'Italia. Strade,
storie, oggetti di un mito"
di Gino Cervi e Paolo
Facchinetti, dedicato alla
mitica corsa a due ruote nel
centenario della nascita.

DOMENICA 20 settembre
appuntamento al Centro
Sportivo Chiodini  per il
"Meeting dello Sport" , or-
ganizzato dalle Associazio-
ni del Progetto Vivi
Casorate, con eventi di at-
letica leggera, beach volley,
minivolley, tiro con l'arco,
dimostrazioni di karate, in-
contri di calcio e giochi per
tutti.
La Biblioteca "Il Sognali-
bro" concluderà il Settembre
Sportivo  sabato 26 settem-
bre con la visita al "Museo
dei Campionissimi" di Novi
Ligure, il più grande museo
europeo dedicato al ciclismo
e alla bicicletta, e a "Casa
Coppi" a Castellania. Sono
ancora aperte le iscrizioni
presso la Biblioteca  (par-
tenza alle ore 14.00 da Piaz-
za Contardi; quota di parte-
cipazione  13,00 euro).

IL  VIA  È STATO DATO dal-
la Biblioteca "Il Sognali-
bro" venerdì 18 settembre
con la  presentazione del li-

zioni sviluppate sul territo-
rio grazie al Progetto
ViviCasorate:  gli appunta-
menti di "Settembre sporti-
vo", preparati in collabora-
zione con varie associazio-
ni, hanno la finalità di pro-
muovere le varie discipline
sportive ma soprattutto la
cultura sportiva e il senso
di appartenenza al territo-
rio.

CONTATTARE LA BIBLIOTECA  è facile: potete telefo-
nare al seguente numero: 02 905195232 fax 02 905195241.

Sognalibro organizza  lune-
dì 28 settembre una festa di

La Biblioteca Civica
“Il SognaLibro” si trova
presso la vecchia sede
del Municipio in via
Carlo Mira.

E per finire...
happy hour
analcolico!

Si tratta di un
progetto sviluppato
dalle associazioni
attive sul territorio

nell'ambito di
“ViviCasorate”

90 anni fa, Fausto Coppi nasceva qui

www.faustocoppi.it

Fausto
Coppi,
Campione
del Mondo
di Ciclismo
è nato in
questa casa
il 15 settem-
bre 1919.
Per ulteriori
informazioni
sui luoghi
di Coppi,
visitare il
sito:
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T
determinazione della tariffa
sui rifiuti che nei prossimi
mesi verrà introdotto nel
comune di Casorate Primo.
Il sistema in vigore,  basato
sul calcolo della superficie
dell'abitazione e sul numero
dei componenti del nucleo
famigliare, verrà infatti so-
stituito dalla tariffa a quan-
tità, dove ognuno pagherà
in proporzione ai rifiuti pro-
dotti.

PERTANTO VERRÀ  intro-
dotto l'uso di appositi con-
tenitori per la raccolta dei ri-
fiuti indifferenziati, quei ri-
fiuti cioè che rimangono
dopo che si è proceduto a
selezionare carta, plastica,
umido, vetro ecc.
Il Comune provvederà a di-
stribuire ai cittadini dei
bidoncini di 40 lt o di 120 lt,
a seconda delle diverse esi-
genze. L'importante è che
non vengano più utilizzati
sacchi e sacchetti, ma che i
rifiuti indifferenziati venga-
no riuniti nel contenitore ap-
posito (chiusi in sacchetti
della spesa anche sciolti) e
ben pressati.

IN AUTUNNO inizierà la di-
stribuzione dei bidoncini: si

orniamo a parlare del-
la "Tariffa a Quantità",
il nuovo sistema di

Dovranno essere usati appositi contenitori identificati da
un codice a barre, che verranno distribuiti alle famiglie

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

L’utente non pagherà più in base alla superficie dell’abitazione ed al numero dei componenti, ma in base ai rifiuti effettivamente prodotti

Tariffa a quantità, le modalità di raccolta
procederà ad av-
visare i cittadini
via posta strada
per strada, indi-
cando giorni e

tinuano imperterriti ad
abbandonare sacchi e
sporcizia intorno alle cam-
pane del vetro:
RICORDO CHE E' VIETA-
TO, E' SEGNO DI IN-
CIVILTA' E DI DISPREZZO

Purtroppo devo anco-
ra intervenire contro
i maleducati che con-

Rho: «L’abbandono è segno di inciviltà»
ECOLOGIA / 2 • Si raccomanda di non abbandonare nulla intorno alle campane del vetro

DEL DECORO COMUNE.
Le campane del vetro servo-
no SOLO per il vetro: tutti
gli altri rifiuti vanno confe-
riti seguendo le modalità
della raccolta differenziata

«Tutti gli altri rifiuti vanno conferiti seguendo le modalità
della raccolta differenziata o recandosi all’ecocentro»

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI
CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE

PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE
AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO
PRONTO INTERVENTO

RIPARAZIONE SERRATURE
SERVIZIO A DOMICILIO

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

orari in cui recarsi in Comu-
ne per il ritiro.

PER SPIEGARE con preci-
sione le modalità, verrà or-
ganizzata un'altra assemblea
aperta al pubblico, secondo
appuntamento informativo
dopo la prima assemblea del
14 maggio scorso.

vigli per la RSU, al fine di
controllare che effettiva-
mente tutti i residenti a
Casorate Primo siano regi-
strati.

«È IMPORTANTE  che chi
non fosse ancora iscritto lo
faccia al più presto, perché
se verrà riscontrata d'ufficio
la non iscrizione verranno
applicate le sanzioni come
da regolamento», spiega
l'assessore Giuseppe Arte-
magni.
Il modulo d'iscrizione può
essere richiesto presso l'Uf-
ficio Finanziario del Con-
sorzio dei Navigli oppure ri-
tirato il mercoledì mattina
nella Sala Consiliare del
Comune di Casorate Primo,
dove è presente un addetto
del Consorzio dalle ore 9
alle ore 12.

o recandosi all'ecocentro.

INVITIAMO tutti i cittadini
a rispettare i giorni e gli ora-
ri di raccolta porta a porta;
inoltre i proprietari dei cani

devono provvedere a rac-
cogliere e a gettare negli
appositi cestini gli escre-
menti dei loro animali.

Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate P.

Per spiegare
con precisione le
modalità, verrà

organizzata un’altra
assemblea aperta

al pubblico

Siamo in Piazza della Vittoria a Pavia
e presso il Centro Commerciale Bennet

di San Martino Siccomario

Iscrizioni al Consorzio:
iniziate le verifiche

ECOLOGIA / 3 • REGISTRAZIONI UTENZE

Comune ha iniziato le veri-
fiche incrociate tra l'a-
nagrafico e gli iscritti al
Consorzio Comune dei Na-

L'Assessorato all’Ecologia
e Ambiente ha predisposto una
fase di controllo sulle effettive

registrazioni dei residenti

Come già annunciato
nello scorso numero
di "Punto di Vista", il

«Se verrà riscontrata
la non iscrizione

verranno applicate
le sanzioni da
regolamento»

dell'iter burocratico per la Ca-
serma dei Carabinieri: mi è sta-
to comunicato che la pratica
andrà in Commissione Con-
gruità entro i primi 10 giorni
di ottobre. Sarà quello il mo-
mento in cui verranno valuta-
ti il progetto e i costi della co-
struzione della nuova caser-
ma per poi definire il canone
di affitto», dice il sindaco Rho,
che da mesi si batte per acce-
lerare i tempi di un iter che in-
vece, per la lentezza burocra-
tica dello Stato, sta trasforman-

Caserma, la pratica in Commissione
SI CONCLUDE L ’INTERMINABILE ITER BUROCRA TICO?

«Siamo in attesa che
venga compiuto
l'atto conclusivo

dosi in una storia infinita.

«SIAMO ESASPERATI  da
questi continui ritardi, dei
quali non abbiamo nessuna
responsabilità, anzi siamo sta-
ti proprio noi a sbloccare l'iter

relativo alla caserma dopo 15
anni e da mesi ci stiamo impe-
gnando per arrivare alla con-
clusione». «Prima della pau-
sa estiva avevo informato il
Prefetto di Pavia della situa-
zione, lamentando i ritardi e
pregandolo di intervenire e
seguire con particolare atten-
zione l'iter. Anche l'On. Ange-
lo Zucchi e il Sen. Daniele
Bosone stanno seguendo da
vicino la pratica e tutti ci stia-
mo interessando perché la si-
curezza è un tema che ci sta a
cuore, e la caserma sarà fon-
damentale per la tranquillità
dei cittadini di Casorate».

Rho: «In quella
sede verranno valu-
tati il progetto e i

costi di costruzione
per poi definire il
canone di affitto»
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S

contesto dell'anno internazio-
nale dell'astronomia, abbiamo
voluto aiutare i ragazzi del no-
stro oratorio ad alzare lo sguar-
do per scoprire che il cielo non
è poi così lontano e così mi-
sterioso come sembra.

E ALLORA  siamo partiti tutti,
suddivisi in quattro squadre,
per un lungo viaggio fra gli
astri e con base quattro diver-
si pianeti: Mercurio, Marte,
Venere e Giove, dovevamo rag-
giungere con le nostre astro-

ai soggiorni di una settimana
nelle valli del Trentino, allo
spettacolo teatrale, alla festa
finale.
Il tutto suddiviso in sette set-
timane, dal 15 giugno al 31 lu-
glio, letteralmente volate via,
tante erano le iniziative in can-
tiere. Ogni giorno, dal lunedì
al venerdì, i genitori del paese
potevano lasciare i loro ragaz-
zi, dalla prima elementare alla
terza media, in oratorio dalle
7,30 del mattino, fino alle 17,30
del pomeriggio, pranzo com-

ORATORIO ESTIVO / 1 • Una bella esperienza, resa possibile grazie all’imponente lavoro organizzativo curato da decine di volontari

Un’estate viaggiando tra astri e pianeti

i è concluso il 31 luglio
scorso l'Oratorio Estivo
2009:  un'esperienza di

In sette settimane gli iscritti sono stati oltre 480 dalla prima elementare
alla terza media, con un gruppo di 70 adolescenti nel ruolo di animatori

preso. E la mensa anche que-
st'anno è stata un vero e pro-
prio fiore all'occhiello; pasti
ottimi e abbondanti con nu-
meri che superavano i 200 co-
perti quotidiani nelle prime tre
settimane.

ANCHE DURANTE questo
Oratorio Estivo una particola-
re attenzione è stata rivolta agli
ospiti più piccoli, con un'at-
tenta programmazione delle
attività appositamente rivolte
alla loro giovane età, come le
attività al coperto nelle ore più
calde del pomeriggio, la crea-
zione di aree esclusivamente a
loro riservate per i momenti li-
beri e per i pranzi in aule sepa-
rate dalla sala mensa, e la rea-
lizzazione di un'area relax per il

dopo pranzo, dove potersi ri-
posare guardando un cartone
animato o ascoltando il rac-
conto di una fiaba o magari
schiacciando un pisolino.

MA ANCHE  i più grandi han-
no avuto i loro momenti spe-
ciali: con le gite nei parchi
acquatici, le uscite con caccia
al tesoro, l'esperienze del
rugby o della scherma, il sog-
giorno in montagna, i balli del-
la "tectonic" e le giornate in
piscina. E si sono divertiti un
mondo anche i nostri anima-
tori: un gruppo di oltre 70 ado-
lescenti che hanno messo a
disposizione buona parte del-
la loro estate al servizio della
nostra comunità, e a tal pro-
posito, grazie al contributo

di Carlo Devecchi (CAG)

«Il tema del 2009
era “Nasinsù.

Guarda il cielo e
conta le stelle”»

rare le stelle,
quelle che so-
vrastano la no-
stra testa e
sono sempre lì,
in un numero
imprecisato e
infinito. In
questo Orato-
rio Estivo, nel

quasi due mesi all'insegna del
divertimento e dello stare in-
sieme che ha coinvolto oltre
cinquecento ragazzi della no-
stra comunità.
Il tema di quest'anno, suggeri-
to dalla F.O.M., era "Nasinsù.
Guarda il cielo e conta le stel-
le" e durante queste settima-
ne insieme tutti, grandi e pic-
coli, hanno imparato ad ammi-

le numerose
gite alla gior-
nata olimpica
con gli opera-
tori del
C.O.N.I.  e
con i ragazzi
del Centro
Estivo di Gu-
do Visconti,

navi, tra mille peripezie, il pia-
neta Terra. Ma com'è stato
possibile? Grazie ai punti otte-
nuti dalle squadre con i vari
tornei, giochi, attività, che si
tramutavano in "kilometri
stellari" permettendo a tutti,
chi prima chi poco dopo, di
raggiungere  la meta comune.
E di giochi e attività quest'an-
no ce ne sono stati davvero
moltissimi: dai classici tornei
sportivi a squadre ai laborato-
ri di artigianato, dalle giornate
in piscina al laboratorio teatra-
le con l'associazione Play, dal-

G R A N D E  I N A U G U R A Z I O N E

Siete tutti invitati SABATO 17 OTTOBRE dalle ore 16,00 alla

del nuovo negozio

di via Santini, 33 a CASORATE PRIMO

Un piccolo omaggio a tutti i presenti!

Vi aspettiamo per presentarvi le nostre linee
di abbigliamento e intimo donna e uomo e...

...festeggiare insieme con un rinfresco!

to inserito all'interno di una
politica parrocchiale del bas-
so prezzo, per venire incontro
alle famiglie in momenti tribo-
lati come questi.
L'iscrizione era di 10 euro la
settimana, comprensiva di me-
renda quotidiana, 3,70 euro per
il buono pasto, 4,00 euro per
la giornata in piscina, gite che
non superavano i 12 euro, con
la possibilità di pagare ciò di
cui effettivamente si  usufruiva
e non con costosi pacchetti
"tutto compreso"  anticipati ,

ste grazie all'indispensabile
contributo delle decine e deci-
ne di volontari che lo rendono
davvero possibile: a partire
dagli animatori, adolescenti
che fanno una scelta, che met-
tono a disposizione il loro tem-
po per la comunità, con impe-
gno e a volte con sacrificio,
per poi arrivare alle signore del
bar, alle segretarie, ai cuochi,
alle signore che rassettano la
mensa, a chi fa le pulizie, a chi
esegue le numerose riparazio-
ni… a tutti un grazie sincero.

Oratorio estivo:
lo speciale
prosegue a

pagina 8  >>>

dia giornaliera
superava le
300 unità nelle
prime tre setti-
mane, e anco-
ra alla settima e
ultima settima-
na gli iscritti
erano più di
trecento, il tut-

comunale, quest'anno è stato
possibile sperimentare un ser-
vizio di oratorio estivo anche
per adolescenti diversamente
abili.

PER CONCLUDERE, qual-
che numero: in sette settima-
ne di Oratorio Estivo, gli iscrit-
ti sono stati oltre 480 dalla pri-
ma elementare alla terza media,
con un gruppo di 70 adole-
scenti nel ruolo di animatori
per un totale di oltre 550 mino-
ri che hanno usufruito di que-
sto servizio.  La frequenza me-

di in certi fran-
genti, ma qua-
si stretti in al-
tri, visto i nu-
meri di ragazzi
che ha dovu-
to accogliere.
Ma soprat-
tutto l'Orato-
rio Estivo esi-

come spesso avviene nei cen-
tri estivi; e con possibilità di
sconti per famiglie numerose
o esenzioni per famiglie in dif-
ficoltà.
Ma tutto questo com'è stato
possibile? Grazie all'impegno
dei nostri tre sacerdoti, e delle
suore, agli educatori profes-
sionali dell'Oratorio Estivo e
del Centro di Aggregazione, al
contributo dell'Amministrazio-
ne Comunale, alla presenza di
una bella e adatta struttura e
del razionale e ponderato uti-
lizzo dei suoi spazi, così gran-

Al centro della
pagina, una

bella immagi-
ne della squa-

dra dei gialli.
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ORATORIO ESTIVO / 2 • Le riflessioni di Giovanna Belloni sull’ottima riuscita dell’iniziativa pensata per i casoratesi in età scolare

Il ricordo di una giornata all’Oratorio estivo

H

«Mi complimento per la programmazione rigorosa delle attività,
la supervisione costante dei responsabili, l’entusiasmo dei giovani
animatori, l’attenzione ai più piccoli e ai diversamente abili»

o avuto l'opportunità
di trascorrere una
giornata con i ragazzi

to: la programmazione rigoro-
sa delle attività, la supervi-
sione costante dei responsa-
bili, l'entusiasmo e la disponi-
bilità dei giovani volontari con
funzioni di animatori, l'orga-
nizzazione efficiente degli
spazi, l'attenzione ai più pic-
coli ai quali, quest'anno, sono
stati riservati momenti e am-
biti per meglio rispettarne le
esigenze.

UN ALTRO ASPETTO che
ritengo importante sottoline-
are è il progetto di integrazio-
ne mirato ad alcuni adole-
scenti diversamente abili che
hanno partecipato al Grest
come animatori, affiancando-
si agli altri volontari nelle atti-
vità programmate.
Un progetto nuovo dell'Ora-
torio, pienamente condiviso
dall'Amministrazione (Asses-
sorati all'Istruzione e ai Servi-

al Centro Estivo dell'oratorio.
Eravamo stati invitati, come
amministratori, da Don Gior-
gio e Don Daniele per assi-
stere di persona allo svolgi-
mento di una giornata al Grest
e noi abbiamo aderito con pia-
cere.
Il Sindaco ha pranzato insie-
me ai bambini, io e l' assesso-
re ai Servizi Sociali, Angelo
Giani, siamo stati presenti, in
due giornate differenti al Cen-
tro, partecipando ai diversi
momenti e alle varie attività:
giochi in squadra, laboratori
creativi, lezioni di danza…
Tante sono le cose che mi
hanno favorevolmente colpi-

zi sociali), dai genitori interes-
sati e sostenuto dal contribu-
to economico dell'Ente Rho
che ha permesso di affronta-
re le necessarie spese per il
personale di supporto all'ini-
ziativa.
Io, che ho una certa esperien-
za in campo educativo, so

quanto non sia facile conte-
nere, controllare ma soprattut-
to far partecipare in modo po-
sitivo e divertente quella ma-
rea di bambini che hanno vis-
suto l'esperienza del Grest.

QUINDI un complimento sin-
cero ai responsabili, agli

educatori, agli animatori e a
tutti i volontari che hanno per-
messo il funzionamento del-
l'organizzazione. Un compli-
mento particolare a Luigi e a
tutto lo staff della cucina di
cui abbiamo apprezzato la
qualità e la grande disponibi-
lità. E un grazie per questo
servizio socio educativo che

di  Giovanna Belloni
Assessore all’Istruzione
e Cultura

rappresenta un'opportunità
per tante famiglie.

COME Amministrazione noi
crediamo in tutte quelle pro-
poste che investono nell'edu-
cazione e nella formazione dei
nostri giovani e, là dove, non
ci è possibile intervenire di-
rettamente, riteniamo comun-
que doveroso sostenerle non
solo con un contributo eco-
nomico ma anche con un ap-
poggio organizzativo e strut-
turale, come è stato in tutti
questi anni nei confronti di
questa iniziativa del Centro
Estivo dell'Oratorio.

con Torneo di Calcio Balilla
Gonfiabile a 5 giocatori: tut-
ti i giovani e adulti sono in-
vitati a formare squadre

Sabato 26 Settembre
ore 20,45:
serata "Love Boat"

Oratorio, dal 26 settembre weekend di festa
ORATORIO • Ecco il programma delle iniziative previste per sabato e domenica

iscrivendosi presso la Segre-
teria dell'Oratorio: Casa de-
gli Orrori, Circo tutto matto
gonfiabile, ecc...

Domenica 27 Settembre:
alle ore 10,30 S. Messa So-

lenne con rito del "Manda-
to" a Catechiste, Educatori e
Allenatori; alle ore 11,30
Pozzo di San Patrizio con le
iscrizioni per la Grande Bat-
taglia Navale che si svolgerà
dalle ore 14.00 per le vie cit-

tadine; dalle ore 16.00,
dopo un momento di pre-
ghiera, apertura degli
Stand! Mostra degli abiti
della Sartoria e Mostra Fo-
tografica.
Non mancate!

In questa
pagina, tre
foto del
Centro Estivo
oratoriano
edizione 2009:
qui a sinistra i
ragazzi in una
prova di
scherma;
sopra una
foto di gruppo
della squadra
blu e l’ingres-
so in Oratorio.

LA PRO LOCO Vivere Caso-
rate organizza per domenica 11
ottobre la tradizionale "Casta-
gnata", destinazione Lanzo
d'Intelvi (Co). Partenza alle ore

A cura della Pro Loco “Vivere Casorate”

7.30 da Piazza Mercato; pran-
zo al Crotto Dogana. Quota di
partecipazione: 40 euro. Pre-
notazioni: Pro Loco, via Dal-
l'Orto, 14 - 02 9056618.

Tradizionale castagnata
a Lanzo d’Intelvi (Como)

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo (PV)
(sopra la Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

Agrumi in mostra,
tra sapori e profumi

PRIMA  EDIZIONE DEL  CONCORSO FOTOGRAFICO “OR TO BOTANICO AMICO MIO”

Domenica
13 settembre

all’Orto Botanico
di Pavia la bella
manifestazione

inserita nel
“Festival dei

Saperi”

L’
no inserito nel palinsesto
del "Festival dei Saperi",  ha
confermato ancora una vol-
ta il gradimento da parte di
un notevole numero di visi-
tatori. Particolarmente ap-
prezzate dal pubblico le
mostre di acquerelli delle
pittrici Marcella Rossi e
Daniela Passuello.
La conversazione " Di tutto
un po' sugli Agrumi "a cura
della Prof.ssa Luigia
Favalli, il " Laboratorio di
cosmetologia" della Dotto-
ressa Paola Perugini e il
"Laboratorio di cucina"
hanno visto la attenta ed in-
teressata partecipazione di
decine di visitatori.

AL TERMINE  della manife-
stazione si è svolta la
premiazione del 1° concor-
so fotografico "Orto Bota-
nico Amico Mio"; tra le tan-
te bellissime fotografie la
giuria ha scelto di premia-
re:
1° Beatrice Barnabà
"Lo specchio dell'anima"
2° Vittorio Vercesi
"La Fontana dei piccioni"
3° Sara Villa
"La Rosa"

IL CONCORSO fotografico
"Orto Botanico Amico Mio"
diventerà un appuntamen-
to annuale per tutti gli ap-
passionati  ai quali va l'in-
vito ed i complimenti del
consiglio direttivo della
nostra associazione.

Associazione Amici
dell’Orto Botanico

di Pavia

appuntamento di
Settembre all'Orto
botanico, quest'an-

www.amiciortobotanicopavia.it
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formazioni, preventivi gratui-
ti; potete contattarlo ai se-
guenti numeri  3494580947
- 3487352056 oppure invia-
re una mail agli indirizzi:
galatiorazio@yahoo.it e
sovemar@yahoo.it.
La sede è a Besate (MI) in
vicolo G. Verdi 1, telefono e
fax 02 36645486.

INFORMAZIONE REDAZIONALE • Proposte e soluzioni per sfruttare al meglio le potenzialità offerte dalle risorse naturali, risparmiando

È nata la Bottega delle Energie Rinnovabili

“E

Con sede a Besate, “Energy Shop” si occupa di consulenza, progettazione e
installazione ma propone anche corsi gratuiti di formazione e aggiornamento

nergy Shop”  - La
Bottega dell'Ener-
gia è un progetto

cliente per le sue esigenze e
necessità rispetto al rispar-
mio energetico, valutando
quelli che sono i bisogni del-
la casa o dell'azienda ed in-
sieme al cliente decidiamo
quale prodotto o insieme di
prodotti possa fare al caso
suo».

D: Qualche esempio?
R: «Sì, ad esempio possiamo
abbinare una termostufa, una
termocucina o un termocami-
no al pannello solare utiliz-
zando il serbatoio di accumu-
lo del pannello solare stesso
per conservare il calore pro-
dotto dal camino, dalla stufa
o dalla cucina a legna. Così
alla sera mentre guarderò la
TV con il termocamino in fun-
zione, non solo scalderò la
casa ma il calore in eccesso
verrà conservato per riscal-
dare gli ambienti la mattina
dopo quando mi alzerò alle
6, oppure il pomeriggio
quando rientro da lavoro
oppure dopodomani o tra
una settimana».

D: Quali sono le vostre pro-
poste per chi deve ristruttu-
rare una casa o costruirla
nuova?
R: «Oggi in Italia siamo a
buon punto sulla coibenta-
zione delle abitazioni, grazie
anche alle sollecitazioni ri-
cevute in tal senso dall'Unio-
ne Europea, mentre siamo

nato dall'iniziativa di Orazio
Galati per promuovere l'utiliz-
zo delle energie rinnovabili.
La sede è a Besate, dove è
aperto un ampio show room
nel quale sono visibili le diver-
se proposte e soluzioni che
permettono di sfruttare al me-
glio le potenzialità della Natu-
ra: stufe a pellets, termostufe,
termocamini, termocucine,
pompe di calore e riscaldamen-
to radiante, pannelli solari e
fotovoltaici.
Ma non si tratta di una sempli-
ce esposizione di prodotti, per-
ché La Bottega dell'Energia è
un vero e proprio studio di
consulenza in grado di rispon-
dere alle diverse necessità de-
gli utenti, seguendo tutte le
varie fasi - dalla progettazione
di un impianto alla sua instal-
lazione - e curando anche tut-
ta la parte relativa alle varie for-
malità burocratiche.

ABBIAMO CHIESTO  al tito-
lare, Orazio Galati, di spiegarci
in dettaglio i prodotti e i servi-
zi che la sua azienda mette a
disposizione della clientela.
D: Signor Galati, la Bottega
dell’Energia è dunque molto
di più che un rivenditore di
pannelli solari e stufe?
R: «Esatto. Noi non vendia-
mo solo pannelli solari e stu-
fe, ma diamo consulenza al

molto indietro sul vero rispar-
mio energetico da fonti rinno-
vabili, nonostante i finanzia-
menti e i rimborsi dello Stato
(anche questa direttiva impo-
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pannelli fotovoltaici

riscaldamento e raffresca-
mento a pavimento che è il
sistema più igienico e saluta-
re che esista e che oltretutto
garantisce un risparmio del
30 - 50%. In abbinamento al
riscaldamento radiante (pa-
vimento) noi consigliamo
anche la pompa di calore, con
la quale si ha un risparmio
del 20% rispetto alle norma-
li caldaie a gas e inoltre ser-
ve anche a dare il fresco in
estate sempre ad irraggia-
mento (pavimento), eliminan-
do i problemi alla salute
(come cervicali e malattie
reumatiche) provocati dai
normali condizionatori. Per
quanto riguarda le nuove co-
struzioni consigliamo la co-
struzione di due grosse va-
sche di raccolta di acqua
piovana una per acqua fred-
da per l'estate e una
coibentata per raccogliere il
calore dei pannelli solari in
estate ed utilizzarlo in inver-
no (accumulo stagionale)».

D: E se sto ristrutturando un
edificio antico con un prezio-
so pavimento d'epoca?
R: «Per chi ha un bellissimo
pavimento e non vuole disfar-
sene ma vuole utilizzare un
sistema diverso dai caloriferi,
noi consigliamo ad esempio i
Ventilconvettori che utilizza-
no acqua ad una temperatu-
ra di 40-50° anziché i 60-90°
dei tradizionali caloriferi,

inoltre possono funzionare
con la pompa di calore dan-
do anche il fresco in estate».

D: Veniamo alla parte econo-
mica: in quanto tempo si am-
mortizzano gli impianti?
R: «Ogni prodotto ha i suoi
tempi di ammortamento: ad
esempio una stufa a pellets si
ripaga in uno/due anni come
un impianto eolico, mentre un
fotovoltaico si ammortizza in
8/12 anni con i finanziamenti,
in 15/20 senza i finanziamenti
ma dura decine di anni (50 -
80), mentre un pannello so-
lare termico si ammortizza in
3/6 anni. Avere una rendita
(in risparmio) del 10- 30%
annuo credo sia molto inte-
ressante: nessuna banca o fi-
nanziaria lo garantisce  e
senza nessun rischio di per-
dere il capitale. Ma al di là di
cifre, percentuali, risparmi e
ammortamenti alla base di
tutto c'è una precisa scelta
etica ed ecologica: vogliamo
conservare questa meravi-
gliosa Terra tenendola il più
pulita possibile per i nostri
figli e nipoti, riducendo al
minimo le emissioni inqui-
nanti e sfruttando al massi-
mo l'energia che la Natura
stessa produce (sole, vento,
calore). Senza tralasciare il
fatto che essere quasi indi-
pendenti dal gas e dal pe-
trolio dà maggior tranquil-
lità e sicurezza».

sta dall'Europa). Purtroppo
sia le ristrutturazioni che le
nuove abitazioni vengono re-
alizzate senza i pannelli so-
lari, molte case non hanno il

ENERGY SHOP / 2 • Informazioni

Il pr ogramma dei corsi

consulenza completa sia dal
punto di vista tecnico che
burocratico - autorizzazioni,
licenze, formalità per i rimbor-
si statali e finanziamenti.
Il signor Galati è sempre di-
sponibile per chiarimenti, in-

“E nergy Shop”  - La
Bottega dell'Ener-
gia fornisce una

I CORSI DI “ENERGY SHOP”
LA BOTTEGA DELL'ENERGIA

“Energy Shop” propone corsi gratuiti di aggiornamento
e formazione, anche su richiesta, specifici per tecnici dei
vari settori in date scelte e concordate.
OTTOBRE: nelle giornate di sabato 3  -  17 - 24 ottobre
NOVEMBRE : nelle giornate di sabato 14 - 21 - 28 novembre

PROGRAMMA CORSO   (indicato per professionisti)
• Riscaldamento radiante
• Pannelli solari termici: quali i più idonei alle esigenze
ed aspettative, dimensionamento, progettazione, realiz-
zazione e problemi relativi.
• Sistema di riscaldamento indipendente dall'impianto
solare, ad integrazione dei pannelli solari, quale il più
idoneo alle diverse esigenze.
• Pannelli solari fotovoltaici come investimento: valuta-
zione finanziaria costi, ammortamenti e benefici econo-
mici, o semplicemente quale utilizzo per l'abitazione o
l'azienda.
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FEDERCONSUMATORI • Appuntamento con la rubrica di Mario Spadini: la portabilità del numero telefonico e il recupero del credito residuo

Cambio di gestore telefonico: tutte le novità
«Troppi disagi per la ritardata attivazione del servizio passando al nuovo operatore»

giorno. Le delibere e gli inter-
venti dell'Autorità di settore si
moltiplicano con alternanza di
importanza, a favore o meno
del consumatore.

UNA DELLE NOVITÀ  del-
l'estate è la delibera 335/08 (una
delibera vecchia di un anno
che è entrata ora in vigore
dopo i ricorsi al Tar e le liti con
i gestori) che riguarda la
portabilità del numero di tele-
fono mobile con la possibilità
di migrare verso un altro ope-
ratore recuperando il credito
residuo. L'Autorità ha final-
mente deciso che in caso di

I l mondo della telefonia è
sempre in movimento e le
novità sono all'ordine del

migrazione il vecchio gestore
di telefonia deve assicurare il
trasferimento del credito rima-
nente, fatto salva una commis-
sione di 1,00 euro. Ovviamen-
te il recupero del credito non
può essere rivendicato per i
bonus e le ricariche omaggio.

I TEMPI DI MIGRAZIONE
sono ancora però purtroppo
indeterminati avendo il Tar (cui
i gestori si rivolgono strumen-
talmente per bloccare le deter-
minazione di AGICOM - Au-
torità di settore) sospeso la de-
libera con la quale l'Autorità
imponeva un tempo massimo
di tre giorni per i trasferimenti.
Il Consiglio di Stato ha poi
recentissimamente annullato la

decisione del Tar e si profila
una lunga battaglia che lasce-
rà indeterminata la situazione.

LA MEDIA  di migrazione è ora
di 5 giorni, con punte che van-
no fino a 10, e gestori hanno
assicurato che due giorni dopo
la conferma di migrazione tra-
sferiranno il credito al nuovo
gestore. Questo ultimo lo met-
terà a disposizione il giorno
successivo o, se si tratta di un
abbonamento, lo accreditèra
nella prima bolletta utile.

L'importo della commissione
fissata dell'Autorità non vie-
ne pero rispettata dai gestori e
la nostra indagine evidenza
che solo 4 gestori la applicano
mentre TIM e Vodafone trat-
tengono 1,5 euro e H3G trat-
tiene addirittura 1,6  euro.

SULL'ARGOMENTO  migra-
zione però la Magistratura non
la pensa fortunatamente come
i gestori di telefonia ed alcune
sentenze sull'argomento as-
segnano al gestore, ovvia-

mente a quello che suben-
tra, la responsabilità dei tem-
pi e della mancata attivazio-
ne del servizio in tempo uti-
le. Il Tribunale di Milano in-
fatti, con una sua sentenza
(n.7405) dello scorso mag-
gio (appena pubblicata),
condanna un gestore tele-
fonico a risarcire i danni pro-
vocati dalla propria imperi-
zia causata dal non aver
prontamente riattivato le li-
nee telefoniche, mantenen-
do il numero precedente-
mente assegnato.

IL TRIBUNALE  poi va oltre
a condanna il gestore a ri-
sarcire anche i danni provo-
cati nei disservizi rilevati con

la posta elettronica e il fax. I
Giudici sostengono che i di-
sagi per i disservizi subiti a
seguito di migrazione non
possono ricadere sull'uten-
te che è considerato un
"soggetto debole" del rap-
porto.
Si legge nella sentenza che
un ritardo di oltre 10 giorni
nella riattivazione del servi-
zio dopo il passaggio ad al-
tro operatore si configura in
un colpevole inadempimen-
to da parte dell'operatore
stesso che probabilmente
non è strutturato in modo
adeguato alle esigenze ope-
rative di una attività ormai
essenziale per l'economia
Nazionale.

A U T O F F I C I N A

LISSI
di Lissi Giovanni Carlo

Via Santagostino, 107
27022 CASORATE PRIMO

Tel./fax 02 90097454
E-mail: autofficinalissi@tiscali.it

• MANUTENZIONE DI TUTTE LE MARCHE
• DIAGNOSI E RICARICA CLIMATIZZATORI
• ANALISI GAS DI SCARICO E BOLLINO BLU
• ELETTRAUTO E DIAGNOSTICA CON EXAMINER
• GOMMISTA - SCONTI 40% - 50%
• PRE-REVISIONI E REVISIONI

TEC. ALFA ROMEO TEC. MERCEDES

www.federconsumatoripavia.it

A cura di Mario Spadini
Presidente di Federconsumatori Pavia

Riceviamo e pubblichiamo: la risposta alle affermazioni di Stramezzi sui risultati elettorali

Il centrodestra tra passato e futuro
N on è comprensibile

né condivisibile il
tono saggiato scel-

didato Sindaco - proviene
dalla DC degli anni '90, con-
fluisce in Forza Italia ed è ri-
conosciuto nella politica di
Casorate nel '99 con l'ammi-
nistrazione Giovanni Orlandi,
prosegue dai banchi dell'op-
posizione dal 2004 insieme a
Fossati Paolo, ma ancora
oggi residente a Scaldasole
(PV); F.P. (Fossati Paolo,
n.d.r.) 57 voti di preferenza in
amministrazione dagli anni
'90 con PC e PSI e infine a
Forza Italia naturale con-
fluenza di molti ex DC, politi-
co di eccezionali capacità
oratorie e R.V. (Radice
Virginio, n.d.r.) 35 voti di pre-
ferenza dal PSI degli anni '80/
'90 alla Lega Nord, ora Forza
Italia e PdL, stratega del grup-
po rinnovato e del rinnova-
mento del direttivo e, a suo
dire, collante e garante del
connubio tra PdL e Lega sul
nostro territorio.

I NOMI del rinnovamento
sono sicuramente freschi e
ben motivati per guardare al
futuro politico di Casorate
con fiduciosa attesa … ci au-
guriamo quindi che il candi-
dato sindaco Stramezzi che
prosegue il suo mandato elet-
torale nei banchi dell'oppo-
sizione con i nuovi arrivi del
mondo politica Casoratese,
sappia dare dimostrazione di
come si conduce una corret-
ta e coerente opposizione
politica in linea con le scelte
innovative ad oggi pubblica-
mente declamate.

“IL  PASSATO”  fa solamen-
te una riflessione: alle elezio-
ni europee il PdL ha avuto il
42,01% dei voti e la Lega il
15,40%; i due schieramenti
politici insieme hanno regi-
strato il 57,40% di consenso
popolare. L'altro schieramen-
to politico di Centro Sinistra

to dalla vecchia guardia di
Forza Italia, attuale
direttivo del PdL in
Casorate Primo, per esami-
nare il risultato elettorale.
Il candidato sindaco per il
Pdl e Lega Stramezzi Stefa-
no afferma, su "Punto di Vi-
sta" di giugno 2009, di
«…avere - finalmente -
avuto la possibilità di apri-
re una nuova fase della po-
litica a Casorate Primo…
scelta che ha caratterizza-
to la … campagna eletto-
rale (del PdL e Lega) …
volontà di rinnovamento
… cambiamento quale filo
conduttore  del …  metodo
di lavoro (del PdL e Lega)
… la composizione della li-
sta ha guardato al futuro
e non al passato … ecc. …
ecc. …»  molto bene!
1481 elettori lo hanno ap-
prezzato e  lo hanno soste-
nuto - il 30,8% dell'eletto-
rato di Casorate Primo.

VEDIAMO nel dettaglio i
tre politici nuovi che si
sono proposti quali figure
di riferimento, promotori e
sostenitori del cambiamen-
to in atto nel PdL ed han-
no condotto una campa-
gna elettorale esemplare in
linea con le dichiarazioni
della  politica scelta: Can-

alle europee ha avuto il
24,24%: meno della metà del-
lo schieramento di Centro
Destra. È indiscutibile che gli
elettori hanno scelto il voto
disgiunto, ma se anche si
fosse diviso in due fazioni
tra lista civica di destra e lo
sbandieramento dei simboli,
ogni schieramento avrebbe
potuto contare sul 28,70%
dell'elettorato locale superio-
re al 24,24% delle europee.
Un po' risicata come percen-
tuale di scarto, ma comun-
que calcolabile per avere la
possibilità di far governare il
centro destra o dalla Lista Ci-
vica o dalla Lista dei Simbo-
li.

ECCO IL DILEMMA : come
mai l'attuale direttivo del PdL
con l'appoggio della Lega
non riesce a gestire il 57,40%
dell'elettorato locale?
Le riflessioni da fare sono
molte, impegnative e forse
scomode ma “Il Passato”,
con tutti i suoi difetti e
qualche riconoscibile pre-
gio come l'umiltà di ammet-
tere e riflettere sui propri li-
miti,  è comunque disponi-
bile a prendere in esame ri-
flessioni costruttive, sem-
pre che "Il futuro" voglia
rimettersi in discussione e
partire con nuovi obiettivi
e prospettive concrete.

Rachele Santagostino
“L’altra voce”

«Come mai l’attuale direttivo
del PdL con l’appoggio
della Lega non riesce

a gestire il 57,40%
dell’elettorato locale?»

«“Il Passato” è disponibile a prendere
in esame riflessioni costruttive»

Un modo diverso
di comunicare

attraverso il contatto
delicato delle mani

della mamma

Professionista
dei corsi

Dott.ssa Serena
Magistroni

Per informazioni
e iscrizioni: cell.
380.347.59.37

Il costo è di 20 euro
per singolo corso.

La sede di svolgimento
è il nido famiglia a
Casorate Primo.

Il corso è costituito
da 3 lezioni:
• Rilassamento
  e massaggio arti;
• Massaggio generale
  e esercizi;
• Massaggi specifici
  coliche, congestioni
  nasali ecc...

Il corso è costituito
da 2 lezioni:
• Igiene personale
  del bimbo;
• Allattamento artificiale
  e naturale.
Temi spesso non affrontati
nei corsi pre-parto ma
molto importanti per un
rientro a casa sereno

gia, Linea Più, la società del
gruppo partecipato da ASM
Pavia Spa, è ora presente
anche a Casorate Primo per
la sottoscrizione di contrat-
ti gas e la realizzazione di
impianti fotovoltaici.
Oggi ogni utente è infatti li-
bero di scegliere il proprio
fornitore di gas.

LA PRO LOCO Vivere Ca-
sorate ha aperto uno Spor-
tello che ogni mercoledì
mattina dalle 10 alle 12 pres-

Sportello Linea Più
anche a Casorate

PRESSO LA PRO LOCO

A  seguito della libe-
ralizzazione del
mercato dell'ener-

Gli utenti possono
usufruire del nuovo
servizio di consu-
lenza per valutare
costi e benefici

relativi alla
fornitura di gas

metano
sti ridotti sulla bolletta del
gas; 2) nessun costo di atti-
vazione del servizio.

LINEA PIÙ  inoltre ha deci-

SI È INSEDIATO il 1° Set-
tembre 2009 il nuovo cda del-
la Casa di Riposo "Gottardo
Delfinoni", così composto:
Dott. Augusto Belloni, Pre-
sidente; Sig.ra Rosangela
Negri, vicepresidente, en-
trambi già componenti del
cda uscente.
Sono stati riconfermati come
consiglieri anche il Dott. Car-
lo Riva e l'Avv. Massimo
Ticozzi. I nuovi consiglieri
sono: Sig. Saverio Greco, Sig.
Franco Lanterna, Sig.ra An-
gela Rozzi, che prendono il
posto degli uscenti Dott.
Adriano Galimi, Sig. Fabio
Maiocchi, Sig. Giuseppe Te-
desco. Il revisore dei conti è
sempre il Dott. Guido Rice-
vuti.

miche a misura di famiglia.

I BENEFICI  contrattuali of-
ferti da Linea Più sono:  1)
risparmi certi misurati sul
prezzo pubblico dell'Autori-
tà per l'Energia Elettrica e
il gas; 2) sconti garantiti per
tutta la durata delle
forniture.
I benefici economici: 1) co-

so la sede di
via Dall'Orto
14 è a dispo-
sizione degli
utenti per va-
lutare le di-
verse situa-
zioni e consi-
gliare solu-
zioni econo-

so di investi-
re le proprie
c a p a c i t à
nella costru-
zione di im-
p i a n t i
fotovoltaici
e metterle al
servizio di
tutti; presso

lo Sportello è possibile chie-
dere un preventivo gratuito
a condizioni vantaggiose,
per abitazioni o imprese.

SPORTELLO LINEA PIÙ  -
mercoledì mattina dalle ore
10 alle ore 12 - presso la
sede della Pro Loco "Vivere
Casorate" di via Dall'Orto
14 - tel. 02 9056618.

Delfinoni,
nuovo CdA
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Da noi puoi spendere i tuoi buoni
DOTE SCUOLA

Ricopriamo
i tuoi libri con il
sistema CoLibrì

Riceviamo da Gaetano Rossi e pubblichiamo: una riflessione scaturita da un precedente intervento di Gabriele Repossi sul numero di luglio-agosto

Chiesa e Stato, il principio di sussidiarietà
«E’ un termine presente nella nostra Costituzione in ben due articoli. Spesso però la
sua interpretazione ne ribalta il senso, interpretandolo come “supplenza” dello Stato»

cative e una ben chiara vi-
sione della Dottrina Sociale
della Chiesa e quindi ha mes-
so al servizio di questo i suoi
riconosciuti talenti.
Certamente ha potuto conta-
re su un grande sostegno e
partecipazione di popolo nel-
la costruzione di questa Ope-
ra. In un lavoro di tale impor-
tanza il Parroco è chiamato a
svolgere anche un compito
di raccordo con le istituzioni
locali, indipendentemente da
chi di volta in volta le rap-
presenta, e queste ultime
non possono non sostenere
tale lavoro data la sua
rilevanza anche  sociale.

IO CREDO che più che sof-
fermarsi su quanto abbia in-
ciso l'ex parroco nella cam-
pagna elettorale sia necessa-
rio capire quali sono le ragio-
ni per le quali in una comuni-
tà civile nella quale vi è pre-
sente, grazie a Dio, una co-

Gentile Direttore,
nel numero di Luglio-
Agosto di "Punto di

tura, assistenza e così via.
Quindi lo Stato è inteso come
alto organo "regolatore" ed
"ordinatore" delle diverse ri-
sposte ai bisogni pubblici
provenienti sia da proprie
dirette emanazioni che da re-
altà libere e private ma che
svolgono funzioni di interes-
se pubblico.

QUESTO, come sappiamo è
stato anche il principio ispi-
ratore di molteplici iniziative
laiche e religiose che nel
dopo guerra hanno contribu-
ito in modo significativo alla
rinascita del paese, basti
pensare alle cooperative ros-
se o bianche, alle società di
mutuo soccorso alle casse
rurali ed artigiane che si ag-
giunsero alle storiche opere
ospedaliere, di assistenza ed
educative dei diversi ordini
religiosi.
Con questa concezione lo
Stato, la Regione, il Comune

di Gaetano Rossi riconoscono il ruolo di ser-
vizio pubblico a chi lo svol-
ge secondo criteri e modali-
tà e costi da esso regolati e
ne svolge l'attività di con-
trollo.

PURTROPPO nel tempo
molte interpretazioni della
“sussidiarietà”  hanno as-
sunto derivazioni stataliste
ma spesso sono state
assecondate anche da colo-

ro che avrebbero dovuto
sostenerne la concezione
originale.

NON VOGLIO dilungarmi
ma sarebbe interessante di-
scuterne magari proprio con
Don Sante di questo argo-
mento, certamente lui ci può
illuminare proprio in quanto
anche l'originaria interpreta-
zione del concetto di
sussidiarietà della Dottrina
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Sociale della Chiesa è
l'ispiratrice della sua missio-
ne pastorale.

IO CREDO  che il compito
di un Parroco sia quello di
preoccuparsi delle anime
della proprio collettività ma
anche dei loro bisogni ed
aspirazioni e non può certo
preoccuparsi di portare
qualche manciata di voti da
una parte o dall’altra.

Non gli importa chi vince ma
si preoccupa che dia rispo-
ste concrete rispetto alla
concezione della società in-
dicata dalla Dottrina Socia-
le della Chiesa.
Purtroppo, da sostenitore
del centro destra, con di-
spiacere devo constatare
che anche in questa legisla-
tura a Casorate questa rispo-
sta va chiesta da un'altra
parte.

Importante appuntamento organizzato dal Centro di Aiuto Psicologico a Inverno e Monteleone

La società dei conflitti:
dal disagio alla violenza

L a nostra socie-
tà appare sem-
pre più carat-

fenomeni di bullismo;  si è
discusso anche del reato di
"Stalking", da poco intro-
dotto, e delle sue possibili-
tà di applicazione; un ulte-
riore intervento ha analiz-
zato la dimensione lavora-
tiva come epicentro sociale
dei fenomeni di disagio e
violenza; infine si è esami-

di Psicologia Giuridica e
Penitenziaria" dell'Associa-
zione; Prof . Angelo Fran-
cesco Dé Micheli - Psicolo-
g o - P s i c o t e r a p e u t a ,
Criminologo Clinico, Catte-
dra di Criminologia Clini-
ca  Università degli Studi
Milano; Dott.ssa Roberta
Manfredini - Psicologo, col-

come se la diretta conse-
guenza del disagio non
potesse essere altro che la
manifestazione aggressiva
e violenta.
Proprio all'esplorazione e
all'interpretazione di que-
sto complesso fenomeno è
stato dedicato il Congres-
so "La Società dei conflit-
ti: dal disagio alla violen-
za", organizzato sabato
19 settembre dall'Associa-
zione "Centro di Aiuto
Psicologico" alla Cascina
San Giuseppe di Inverno
e Monteleone, sede del-
l'associazione.

IL CENTRO  di Aiuto Psi-
cologico, Associazione
Culturale Psicoanalitica
per la Prevenzione e la
cura del Disagio Psichico,
è un'associazione senza
fini di lucro i cui scopi
principali sono la diffusio-
ne e la promozione della
cultura psicoanalitica e
del suo inserimento nella
realtà sociale del territo-
rio; il Centro nasce come
uno strumento di aiuto
nella soluzione di proble-
mi psicologici (ansia, de-
pressione, disturbi sessua-
li, dipendenze ecc.) e at-
traverso professionisti
qualificati offre interventi
individuali, familiari, di
coppie e di gruppo.
Grazie al contributo di
psicologi, psichiatri,
psicoterapeuti e avvocati

sociazione; Dott. Luca
Mazzotta - Psicologo - So-
cio dell'Associazione e re-
sponsabile "Sportello
Adolescenti"; Avv. France-
sca Pellò - Penalista, col-
laboratrice del "Servizio
di Psicologia Giuridica e
Penitenziaria" dell'Asso-
ciazione; Dott.ssa Rober-
ta  Resega - Psicologo-
Psicoterapeuta - Divisio-
ne di Oncologia Medica
Ospedale Fatebenefratelli
Milano; Dott . Marco Riva
- Psichiatra-Psicotera-
peuta - Responsabile Cen-
tro per la Ricerca e la Te-
rapia dell'Ansia e della
Depressione e dell'Ambu-
latorio di Psicooncologia
- Ospedale Fatebenefra-
telli, Milano; Prof. Stefa-
no Rossi - Psicologo-
Psicoterapeuta, docente
di Psicologia dell'Educa-
zione presso l'Università
di Pavia; Dott. Anna
Sironi - Psicologo-
Psicoterapeuta - Gruppo
Abele di Torino.

NEL PROSSIMO numero
di "Punto di Vista" pubbli-
cheremo un ampio reso-
conto sui vari argomenti
proposti e trattati nel cor-
so del congresso.
Per ulteriori informazioni
sul Centro di Aiuto Psico-
logico, consultare il sito
internet dell’Associazione
indicato qui accanto.

Elisabetta Pelucchi

Si è parlato
anche di

Stalking e
di violenza
giovanile, in
particolare
di bullismo

Psicologi, psichiatri, psicoterapeuti e
avvocati penalisti hanno proposto una
lettura di insieme del fenomeno della

violenza e dell'aggressività

terizzata da un lega-
me inscindibile tra
disagio e violenza,

penalisti, il Congresso ha
proposto una lettura di in-
sieme del fenomeno della
violenza e dell'aggressività
in generale, approfondendo
l'analisi nei diversi ambiti;
tra i tanti, si è parlato ad
esempio di violenza giova-
nile e adolescenziale, con
particolare riferimento ai

nata la malattia oncologica
e le implicazioni relative
alla violazione del corpo ed
alla violenza spesso nasco-
sta nella cura.

SONO INTERVENUTI  i
relatori: Avv. Marzia Cen-
turione Scotto - Penalista,
collaboratrice del "Servizio

laboratrice del
"Centro Ascolto
Donne" e del "Ser-
vizio di Psicologia
Giuridica e Peni-
tenziaria" dell'As-

www.aiutopsicologico.it

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT.

«Lo Stato è inteso
come alto organo
“regolatore” ed

“ordinatore” delle
diverse risposte ai
bisogni pubblici,
provenienti anche
da realtà private»

l'allora Parro-
co di Casorate
abbia pensato
in grande
quando anni
fa decise di
fare una ope-
ra ambiziosa
ristrutturando
il vecchio Ora-
torio. Certa-
mente a muo-
verlo vi erano
pressanti pre-
occupazioni
pastorali, edu-

Vista"  sono stato incuriosi-
to dalla "nota",  da voi stessi
segnalata come "ironica", di
Gabriele Repossi. Non tanto
dal merito, in quanto appun-
to essendo "ironica"  mi limi-
ta ad un sorriso, ma c'è una
frase sulla quale vorrei fare
alcune considerazioni:
«...credo che queste voci si-
ano assolutamente prive di
fondamento... le ritengo lesi-
ve dell'immagine di una per-
sona che con totale gratuità
ha fatto tanto per il mio pae-
se...» .

QUESTA FRASE mi da l'op-
portunità di ricordare come

"supplenza"
dello Stato o
comunque
dell'organo
s u p e r i o r e
laddove nel-
la società
stessa non vi
fossero già
le capacità
per rispon-
dere ai biso-
gni di carat-
tere sociale:
sanità, edu-
cazione, cul-

munità religiosa importante e
quindi una istituzione civile
ed una religiosa,  esse devo-
no necessariamente fare i
conti l'una con l'altra  per
quello che viene definito  il
"bene comune".

VI È UN TERMINE  che sin-
tetizza il criterio di questo
rapporto e non solo di que-
sto ma anche del rapporto tra
istituzione civile e corpi in-
termedi, tra stato e regione,
tra regione e comune: que-
sto termine è "Sussidiarietà".
E' presente nella nostra Co-
stituzione in ben due articoli
ed è una costante della Dot-
trina Sociale della Chiesa.
Spesso però la sua interpre-
tazione ne ribalta il significa-
to originale: il concetto di
sussidiarietà va inteso come

INTIMO
• uomo
• donna
• bambino
• costumi da bagno

CARTOLERIA
• libri di testo
• giocattoli
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La presentazione per tutti i nuovi aspiranti “Volontari per i Servizi Sociali” dai 14 ai 70 anni avrà luogo presso la sede di via Matteotti, 7

CRI di Casorate: il nuovo corso dal 12 ottobre

L

Nell’ambito del progetto promosso
dalla Provincia di Pavia, l’iniziativa
è rivolta a tutti i cittadini che vogliano
dedicare una parte del proprio tempo
libero agli altri, aiutati dal grande staff
della Croce Rossa Italiana casoratese

unedì 12 ottobre
2009 alle ore 21.15
presso la sede socia-

dono entrare a far parte del-
l'Associazione per dedicar-
si ad attività sociali, senza
dover obbligatoriamente
svolgere servizi in ambulan-
za.

AVETE TEMPO LIBERO  da
dedicare agli altri e voglia
di aiutare chi è in difficol-

le a Casorate Primo in Via
Matteotti n. 7 verrà presen-
tato il nuovo Corso per
aspiranti volontari della
Croce Rossa Italiana, con
inizio fissato il 15 ottobre
2009. Il corso in questione
fa parte di un progetto pro-
vinciale denominato “Vo-
lontari per i servizi sociali”
che coinvolge tutti i Comi-
tati CRI della Provincia di
Pavia, si rivolge a donne,
uomini, ragazzi e ragazze
dai 14 a 70 anni, che inten-

tà? La Croce Rossa di
Casorate Primo ve ne dà
l'oppurtunità.

Per informazioni: telefono
800 088077 dal lunedì al ve-
nerdì dalle 8.30 alle 15.30;
029056795 tutti i giorni dal-
le 20.00 alle 24.00.
Indirizzo e-mail (in basso):

Riceviamo e pubblichiamo: comunicato

Dalla FISAR di Pavia
la delegazione rinnovata

Albergatori e Ristoratori)
di Pavia  si presenta ora
rinnovata.
Il nuovo consiglio diret-
tivo, dopo le elezioni tenu-
tesi negli ultimi giorni del
mese di aprile 2009, è così
composto:
• delegato provinciale:
Roberto PACE;
• segretario:
Carlo BARBATI;
• tesoriere:
Paola QUARONI;
• consiglieri:
Maurizio BARONE e
Marco CACCIA .

A TRE ANNI  dalla sua isti-
tuzione, la delegazione
pavese è diventata ormai
una realtà importante nel
mondo della sommellerie
provinciale, con all'attivo
in provincia, tra i vari li-
velli di studio, ben 14 cor-
si di abilitazione professio-

nale e contando sull'ap-
poggio di più di 200 soci
di cui oltre 50 divenuti
sommelier proprio con i
corsi tenuti nei primi anni
in varie sedi della provin-
cia.
Consapevole di essere si-
tuata in uno dei migliori
territori per la produzione
vitivinicola italiana, si
propone di aiutare a far
conoscere l'Oltrepo e i suoi
vini, cercando di migliora-
re sempre più i rapporti tra
produttori locali e il con-
sumatore finale, promuo-
vendo con attiva parteci-
pazione tutte le manifesta-
zioni provinciali e propo-
nendo varie degustazioni
guidate. E-mail:
sommelier@fisarpavia.it

L a delegazione FI-
SAR (Federazione
Italiana Sommelier

FISAR: Federazione
Italiana Sommelier

Albergatori e
Ristoratori

ottobre. E dagli starnuti che
sento è certo che il problema
non è solo mio. Il Comune sta
facendo del suo meglio per li-
mitare i danni del polline di
ambrosia: ha emesso un ordi-
nanza con cui richiede quattro
sfalci, cioè uno in più di quelli
previsti dalla Regione Lombar-
dia, e previsto sanzioni dai 100

La mia (e non solo)
allergia all’ambr osia

RICEVIAMO DAI LETTORI

L’ allergia all’ambrosia mi
fa stare malissimo dal-
la metà di agosto ad

ai 500 euro. La diffusione
dell’ambrosia va fermata, cau-
sa danni notevoli alla salute e
di conseguenza i costi.

MA MOLTI  non sanno di aver-
la attorno a casa, quindi non
la eliminano. Non sanno come
sia fatta, addirittura non san-
no nemmeno che esista.

Marilena D'Onofrio
(nel prossimo numero
daremo ampio risalto
all’argomento)

cricasorate@cripavia.it

L’attività di Volontario può essere
svolta senza dover obbligatoriamente

prestare servizio in ambulanza

TENDE DA SOLE
E ZANZARIERE

• tende da sole
• tende per uffici
• gazebi e capanni
• pergolati
• tunnel e box
• pensiline
• strutture speciali
• strutture in acciaio
• grandi coperture in alluminio
• lavorazioni particolari
• zanzariere

Prezzi vantaggiosi e
finanziamenti personalizzati

a TASSO ZERO adatti
a qualsiasi vostra esigenza

VIA DON MINZONI, 8
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

  Tel. 02 90096443 • Fax 02 90047214
E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it

La locandina
elaborata dalla
Croce Rossa per
promuovere il
Corso 2009.

La nostra lettrice
ha perfettamente
ragione: l’Ambrosia
artemisiifolia è una
pianta allergenica
invasiva, originaria
del Nord America.
Da alcuni decenni
sta lentamente
invadendo l'Europa.
Il pericolo
dell'Ambrosia è
rappresentato
dall'alto potere
allergenico del suo
polline. Questo può
causare reazioni
allergiche agli occhi
e alle vie respirato-
rie, portando
spesso all'asma.

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA
TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI
GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE

AMBULATORIO ODONTOIATRICO
MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1

annovera già musical libera-
mente ispirati a hit del calibro
di “Sette spose per sette fra-
telli” e “La bella e la bestia”:
stiamo parlando della compa-
gnia tatrale “AGADOU” di
Lacchiarella che calca attual-
mente i palcoscenici della pro-
vincia di Milano rappresen-
tando il musical che, al cine-
ma, fu diretto da Stanley
Donen, “Sette spose per set-
te fratelli”, la cui premiere si è
svolta lo scorso 24 maggio
nell’ambito della primavera
sportiva.

La compagnia teatrale
AGADOU si presenta

ARRIVA DA LACCHIARELLA

H a compiuto soltanto
sette anni ma il nutri-
to curriculum teatrale

LA COMPAGNIA  opera da
oltre sette anni ed è compo-
sta da oltre 60 persone tra i 10
e i 50 anni. Lo scorso dicem-
bre ha debuttato con il musi-
cal “La bella e la bestia” al
Teatro Fellini di Rozzano. Il
loro impegno è stato anche
premiato nel 2006/2007 e 2008
dall’associazione GATAL, a
garanzia della serietà e della
qualità del gruppo.

Per ulteriori informazioni,
contattare Luigi Bruno
Cavallari : tel 02 9007538,
cell. 3357815383. L’indiriz-
zo e-mail è il seguente:
luigibruno.cavallari@dompe.it
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È ARRIVATA LA NUOVA COLLEZIONE DI
MAGLIERIA AUTUNNO-INVERNO

2009-2010 DELLE MIGLIORI MARCHE!

INFORMAZIONE REDAZIONALE • Dopo il grande successo dello scorso anno, riprendono i seminari alla Wellness Palestre di Casorate

Sempre più persone
si interessano al

proprio benessere

Il metodo naturale di
guarigione, di origine
giapponese, consiste

nell’appoggiare le mani
lasciando fluire

l’ energia liberamente

A nche quest'anno, in
collaborazione con
la Wellness Palestre

di Alessandra Manenti

mente le reazioni immedia-
te che seguono i trattamen-
ti.

DURANTE il seminario il
Maestro pulisce e armoniz-
za i canali in cui scorre
l'energia, rimuove una serie
di blocchi energetici che ne
impediscono uno scorri-
mento libero e mette in con-
tatto l'energia personale
(Ki) con l'energia universa-

le, (Rei).  Già dalla prima
fase del seminario si riesce
a percepire l'energia che
fuoriesce dalle mani, con
diverse sensazioni.

UNA VOLTA  concluso il se-
minario di 1° livello i cana-
li energetici ormai aperti
non si richiudono più e ba-
sta appoggiare le mani e
l'energia fluirà liberamente.
La connessione con l'ener-

Attualità / CASORATE PRIMO

gia vitale universale rima-
ne attiva tutta la vita. Il pri-
mo livello è adatto a chiun-
que ne senta l'esigenza.Gli
unici requisiti sono l'aper-
tura mentale, il desiderio di
imparare e la volontà di uti-
lizzare le tecniche apprese
per migliorare la propria
esistenze e quella altrui.

IL SEMINARIO  si articola
in un weekend durante i
quali vengono insegnati i
vari trattamenti tra cui
l'autotrattamento. Si impa-
ra a trasmettere l'energia a
persone, bambini, animali,
piante etc .

SABATO 3 OTTOBRE alle
ore 15 ci sarà una presenta-
zione dei seminari con la
possibilità di provare gra-
tuitamente.
Per qualsiasi informazione
contattare la Wellness Pa-
lestre al n. 02 9051411 op-
pure l'insegnante Samadhi
Alessandra Manenti al n.
338/4345088 o visitare il
sito internet (in alto).

di Casorate Primo, in via
Circonvallazione 5/a, si
svolgeranno i seminari di
Reiki, una disciplina orien-
tale di origine giapponese,
un semplice metodo natura-
le di  guarigione. Consiste
semplicemente nell'appog-
giare le mani e lasciar fluire
liberamente l'energia di gua-
rigione con la quale siamo
stati messi in contatto da un
Maestro attraverso l'attiva-
zione.

NESSUNA sovrastruttura o
ritualità inutile, nessuna
necessità di aderire o di rin-
negare le proprie credenze
religiose, etiche o politiche,
ma una connessione diretta
con l' energia vitale univer-
sale, una connessione che si
sperimenta immediatamen-
te e chiaramente attraverso
i nostri sensi.
Il Reiki non guarisce tutte le
malattie, ma è molto utile in
tantissimi casi, e in alcuni

casi risolutivo.
E' un efficace coadiuvante
nella terapia del dolore. E'
complementare ad altri trat-
tamenti medici,e poichè ac-
celera il processo di guari-
gione e minimizza gli effetti
collaterali, ben si accorda
ai trattamenti allopatici
convenzionali.

NEGLI UL TIMI ANNI Reiki
si è sempre più diffuso in Eu-
ropa e affianca la terapia
convenzionale in alcuni
centri ospedalieri in Italia
e in tutto il mondo. Partico-
larmente in America è uti-
lizzato per lo più dal perso-
nale infermieristico e dai fi-
sioterapisti, affiancati anche
da volontari e fa parte del
curriculum formativo di
queste figure professionali.
Stimola la vitalità e le difese
naturali dell'organismo. La
persona che riceve il tratta-
mento tende quindi a libe-
rarsi in modo spontaneo di
tutto ciò che ne ostacola il
naturale stato di salute. Un
profondo rilassamento
psicofisico, una sensazione
di benessere globale, una
maggiore energia nell'af-
frontare la vita, gioia e
buonumore sono normal-

REIKI

REIKI / 2 • I seminari alla Wellness
Il pr ogramma di incontri
per la stagione 2009-10
SEMINARI DI 1° LIVELLO 2009/2010
• 17 e 18 ottobre
(presentazione sabato 3 ottobre ore 15);
• 30 e 31 gennaio
(presentazione sabato 9 gennaio ore 15);
• 27 e 28 marzo
(presentazione sabato 6 marzo ore 15);
• 22 e 23 maggio
(presentazione sabato 8 maggio ore 15).

SEMINARIO DI 2° LIVELLO 2009/2010
• 14 e 15 novembre
• 24 e 25 aprile

SCAMBI REIKI IL  1° SABATO DI OGNI MESE
ALLE ORE 15

www.spazioreiki.it

info@spazioreiki.it

 Il Reiki accelera
il processo di
guarigione e
minimizza gli

effetti collaterali
dei farmaci

FRANCESCA  FOLLIE  DI  MODA ABBIGLIAMENTO  DONNA
UOMO  •  INTIMO

È ARRIVATA LA NUOVA COLLEZIONE DI
MAGLIERIA AUTUNNO-INVERNO

2009-2010 DELLE MIGLIORI MARCHE!
• KÉLIS
• INDIZI
• BACIATA
• VIALE
  DEI CILIEGI
• STREGATA
• SOFFIO

MAGLIE
DA UOMO

• RE DEL MARE
• BE BOARD

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio
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• Yogurt fresco artigianale di vari gusti con frutta fresca
• Cornetti caldi a mezzanotte, da maggio a settembre
• Crêpes salate e dolci
• Caffè e cappucci in Tazza “Tandem” Lavazza
• Gelato con salse varie con morbido cioccolato caldo
• I “Piaceri del Caffè”
• Coni e cialde parigine fatti artigianalmente in gelateria
• Panna cotta di vari gusti
• Coppe gelato e tanto altro ancora...

Gelateria • Yogurteria
e Caffetteria di Michele Colasanto

Via Santagostino, 33 - 27022 Casorate Primo (PV)

Tel. 339 4382080  (giorno di chiusura: martedì)

GRANDE NOVITÀ
Consegna serale
a domicilio, ore

19:30-22:30
(+ Euro 0,50)

GRANDE NOVITÀ
Consegna serale
a domicilio, ore

19:30-22:30
(+ Euro 0,50)
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“FavolaFolle” partecipa alla rassegna riservata alle compagnie amatoriali, portando in scena il musical originato dal film di Roger Corman (1960)

Con “La piccola bottega degli orrori”
al festival del Teatro Verga di Milano

Giunto alla 4a edizione, il festival
porterà in scena dieci compagnie

lombarde selezionate su oltre novanta
video giunti agli organizzatori

dopo la pausa estiva parte-
ciperà al festival per compa-
gnie amatoriali "Camminan-
do attraverso la voce".
Il concorso, organizzato dal-
la Compagnia Teatrale "A
piedi nudi sul palco" e dalla
U.I.L.T. Unione Italiana Libe-
ro Teatro con il sostegno
dell'Assessorato alla Cultu-
ra e Spettacolo del Comune
di Milano, si svolgerà al Tea-
tro Verga di Milano a partire
da giovedì 24 settembre,  per
chiudersi con la serata di
gala e premiazione domenica

Continuano le attività
della Compagnia Tea-
trale FavolaFolle che

la bottega degli orrori" na-
sce dalle suggestioni del-
l'omonimo film del 1960 diret-
to da Roger Corman. Lo spet-
tacolo diventò uno show
cult off-Broadway grazie alla
miscela esplosiva di rock e
ironia che mette alla berlina i
classici del genere horror e

della commedia musicale.
Le repliche dello spettacolo
termineranno a San Donato
Milanese dove i FavolaFol-
le parteciperanno alla rasse-
gna Teatro Troisi che vedrà
impegnate quattro Compa-
gnie professioniste e tre
amatoriali. La Compagnia
casoratese avrà l'onore di
aprire la rassegna nella sera-
ta di giovedì 29 ottobre.

PARALLELAMENTE agli
impegni della Compagnia,
l'Associazione FavolaFolle
porta avanti attività rivolte
all'infanzia con la promozio-
ne dello spettacolo
"Telefiaba" e la realizzazione
di laboratori di recitazione

negli istituti scolastici con la
precisa intenzione di diffon-
dere il teatro come strumen-
to didattico e pedagogico,
oltre che culturale e artisti-
co. Il laboratorio si propone
di diffondere la cultura tea-
trale tra i più giovani tramite
la fiaba, i colori, la musica e il
movimento; l'obiettivo è far
scoprire nuove vie espressi-
ve che li aiutino a superare
condizionamenti e stereotipi
e facendo emergere le diver-
sità e le caratteristiche indi-
viduali.
Ulteriori informazioni sugli
spettacoli e su tutte le altre
attività dell'Associazione
sono disponibili sul sito
internet indicato in alto.

info@favolafolle.com
Nelle categorie “Under 16” del Campionato Italiano e “Senior” del Campionato Provinciale

Pesca sportiva, due campioni casoratesi

L’ A s s o c i a z i o n e
"Casorate Pesca
Sport 78 COLMIC"

bre: nella prima prova si è
classificato al IV posto, men-
tre nella seconda al primo
posto! Nella classifica gene-
rale si è classificato al IV po-
sto.

INOLTRE, domenica 13 set-
tembre, il nostro Flavio ha
vinto il Campionato Provin-

rende noti i brillanti risul-
tati conseguiti da due
soci: Arienta Flavio e Na-
tale Francesco. Arienta
Flavio si è classificato IV
assoluto nel Campionato
Italiano "categoria under
16" di pesca al colpo. La
prova si è svolta sul cana-
le Fiuma a Boretto
(Reggio Emilia) in due
sessioni, il 5 e il 6 settem-

www.favolafolle.com

25 ottobre.

GIUNTO alla quarta edizio-
ne, il festival porterà in sce-
na dieci compagnie lombarde
selezionate su oltre novanta
video giunti  agli organizza-
tori. L'Associazione Favo-
laFolle presenterà al pubbli-

co milanese la sua versione
de "La piccola bottega degli
orrori", unico musical in con-
corso, sabato 26 settembre
alle ore 21,00.

FRUTTO della fantasia di
Howard Ashman e musicato
da Alan Menken, "La picco-

ciale Pavese individuale ca-
tegoria "under 16" al
laghetto di Vermezzo. La
classifica è scaturita dalla
sommatoria di 4 quattro
prove effettuate nell'arco
dell'anno.
Un altro ottimo piazzamento
è stato raggiunto da Natale
Francesco, che ha vinto il

Campionato Provinciale
Pavese individuale "cate-
goria Senior" svoltosi il 6
settembre sul fiume
Mincio, in  località Pe-
schiera del Garda. La clas-
sifica è scaturita dopo tre
prove effettuate nell'arco
dell'anno, in cui si è sem-
pre classificato primo,
vincendo così il campio-
nato in larga misura.

Associazione
“Casorate Pesca Sport

78 COLMIC”

Una scena dello spettacolo dei “FavolaFolle”.

Flavio Arienta e Francesco Natale sono
i nuovi campioni di riferimento per
l’Associazione casoratese di pesca

d'argento al mondiale 2009.
Anche quest'anno Fabio Ne-
gri, già in nazionale da 2 anni,
partecipa per il 3°anno al mon-
diale di pesca al colpo con la
categoria di under  22  nei gior-
ni 25-26 luglio 2009. Il mondia-
le si è svolto in Portogallo a
Coruche sul fiume Rio Soraia
con tecnica di pesca a
roubaisienne e inglese e con
una partecipazione di 18 na-
zioni.

LA NAZIONALE  dopo aver
provato il campo gara per ben
4 giorni decidono con i com-
missari tecnici per l’ imposta-
zione delle gare.

2° posto e medaglia d’argento
al Mondiale di Coruche

IL  PESCATORE CASORATESE, GIÀ IN NAZIONALE DA  DUE ANNI, HA  MESSO A SEGNO UN NUOVO IMPOR TANTE RISUL TATO

F
Alla mattina del sabato viene
fatto il sorteggio per il posto
gara e poi viene ripetuto an-
che per la domenica.

LA GARA  dura 3 ore, dalle
10,30 alle 13,30 con tanta ten-
sione sia da parte di Fabio, dei
suoi compagni, ma anche dai
C.T. e dagli accompagnatori.
Le due gare si concludono con
l'oro per i portoghesi, l'argen-
to per gli italiani, il bronzo per
l'Olanda.
Le nazionali italiane che han-
no partecipato erano  divise in
3 categorie under 14 bronzo 3°

classificati, under 18 oro 1°
classificati e under 22 argento
2° classificati, complimenti a
tutti ma soprattutto a Fabio
perché finalmente è riuscito a
salire sul podio.

D: Fabio cosa pensi di fare
adesso dopo questa vincita?
R: «Sono molto soddisfatto
anche perché ho messo tanto
impegno e finalmente il risul-
tato è arrivato, grazie anche
ai miei compagni di squadra
che, durante le gare, hanno
saputo fare anche loro un
buon risultato. Certo, conti-

nuerò a pescare e spero di far-
vi sapere ancora notizie ri-
guardanti altre vittorie».
D: Chi vuoi ringraziare in
particolare?
R: «Voglio ringraziare tutti
quelli che mi sono stati vici-
no in questo periodo e spero
continueranno a seguirmi in
futuro. Un grazie a papà e
mamma per il loro sostegno,
un altro ringraziamento a
Luca Z. che sempre mi segue
e a Maurizio F.  per tutti i con-
sigli tecnici e pratici che con-
tinua ad insegnarmi. Ne ap-
profitto per invitare tutti già

da ora a partecipare al mon-
diale di queste 3 categorie nel
2010 in Italia al canale
Fissero».
D: Rimpianti?
R: «L'unico mio rimpianto è
che, il prossimo anno devo
cambiare categoria e lascio i
ragazzi e pescherò con gli
adulti, speriamo bene... Da
quando pesco, quindi ormai
più di 10 anni, ho sempre spe-
rato in una medaglia così im-
portante anche se nel 2001
ho vinto gli italiani, ma vole-
te mettere rappresentare l'Ita-
lia nel mondo».

abio Negri e la squadra
italiana under 22 vinco-
no il 2° posto medaglia

Fabio Negri esibisce con
orgoglio il trofeo e la
medaglia d’argento
ottenuti al Mondiale
di Coruche.
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?
pudivi@tiscali.it

Domenica 4 ottobre il Comune di Motta propone la prima Giornata dedicata alle organizzazioni che lavorano per rilanciare il paese

D POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

Fusi: «Grazie al lavoro
di questi gruppi possiamo
sfatare il luogo comune
del paese “dormiente”:
l’evento è tutto per loro»

efinire un’associazio-
ne è facile: si tratta di
una riunione volon-

Alla scoperta delle Associazioni del territorio

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

Tel./Fax 02.900.97.264

Mott a V. - VILLA A SCHIERA DI RECENTE COSTRUZIONE: SOG-
GIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, 2 BAGNI, TERRAZZO, TAVER-
NA, BOX DOPPIO E GIARDINO PRIVATO.    Euro 227.000,00
Mott a V. - VILLETTA SU UNICO LIVELLO IN CENTRO PAESE:
SOGGIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, BAGNI, CANTINA DI 70 MQ
E GIARDINO PRIVATO. DA SISTEMARE.     Euro 155.000,00
Casorate P. - VENDESI ATTIVITA' BAR TAVOLA FREDDA CON
MOBILIA E MACCHINARI RECENTISSIMI.       Euro 90.000,00
Casorate P . - BELLISSIMO APPARTAMENTO COMPOSTO DA:
SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, 2 CAMERE, BAGNO, BAL-
CONE E CANTINA. POSSIBILITA' BOX DOPPIO E ARREDA-
MENTO.                                                              Euro 155.000,00
Casorate P. - APPARTAMENTO IN OTTIMO CONTESTO, COMPOSTO
DA: SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, BAGNO,
BALCONE E SOLAIO. POSSIBILITA' BOX.   Euro 120.000,00
Casorate P. - CASA DI CORTE DI 3 LOCALI + SERVIZI E BALCO-
NE. DA RISTRUTTURARE. LIBERA SUBITO. Euro 100.000,00

VALUTAZIONI GRATUITE
DEL VOSTRO IMMOBILE

Visitate il sito internet www.altercasa.it

Casorate P. - CASA DI CORTE DI 2 LOCALI + SERVIZI E BALCONE.
RISTRUTTURATA E LIBERA SUBITO.                   Euro  95.000,00
Casorate P. - TERRENO AGRICOLO DI MQ 1000. DISPONIBILE
SUBITO.                                                                        Euro  22.000,00
Bereguardo  - APPARTAMENTO DI 2 LOCALI CON CUCINA ABITABILE,
SERVIZI, BALCONE, CANTINA E BOX. LIBERO SUBITO.

Euro  110.000,00
Sannazzaro  - COMPLETAMENTE DA RISTRUTTURARE, AMPIO
CASCINALE  CON OLTRE 9.000 MQ DI TERRENO. Euro  80.000,00
Casorate P. - VILLA A SCHIERA DI 3 LOCALI CON CUCINA ABITABILE,
DOPPI SERVIZI, TAVERNA, LAVANDERIA, 2 BALCONI, BOX DOP-
PIO E GIARDINO.                                                   Euro  250.000,00
Bereguardo  - VILLA IN COSTRUZIONE:4 LOCALI CON CUCINA
ABITABILE, DOPPI SERVIZI, 2 BALCONI, BOX E GIARDINO. SCEL-
TA CAPITOLATO.                                                    Euro  270.000,00
Casorate P. - APPARTAMENTO DI 4 LOCALI + SERVIZI, TERRAZZO,
CANTINA, BOX E POSTO AUTO.                          Euro  205.000,00

di Damiano Negri

taria di individui che perse-
guono uno scopo comune,
generalmente senza fini di
lucro.
Di solito, quale indice di buo-
na salute di una comunità, la
presenza di un tessuto so-
ciale denso di organizzazioni
di iniziativa privata ma aper-
te a tutti i cittadini è il “ter-
mometro” ideale per misura-
re il grado di partecipazione
collettiva alla vita pubblica,
a patto che le associazioni
abbiano interesse a farsi co-
noscere e si crei un circuito
di promozione a loro dedica-
to.

PER QUESTA RAGIONE ,
l’Amministrazione comunale
di Motta Visconti propone
domenica 4 ottobre 2009 la
Giornata delle Associazio-
ni presenti sul territorio: si
tratta del primo evento del
genere che si svolge in pae-
se, dedicato alla valorizzazio-
ne delle organizzazioni che
partecipano a rendere viva la
comunità, ciascuna attraver-
so la propria “mission” che
spazia dall'ambito sociale a
quello culturale, dall'assi-

stenza allo sport, il tutto sem-
pre e comunque finalizzato
alla promozione del paese
mediante il lavoro appassio-
nato e partecipe delle perso-
ne che vi aderiscono.

di Casorate Primo), non sia-
no affatto poche, tutt'altro:
se ne contano quasi 40, di
cui una dozzina impegnate
nella promozione delle disci-
pline sportive (calcio, nuo-
to, corsa, sci, basket, fitness

OLTRETUTT O la valoriz-
zazione delle associazioni
appare anche strategica, in
una fase di difficile congiun-
tura economica, in cui i cor-
doni delle borse dei Comuni
appaiono sempre più serrati,
creando un'alternativa che
trae origine più dalle idee che
dalle risorse da impiegare,
che spesso non ci sono.

«ABBIAMO PENSATO di
organizzare per la prima vol-
ta una festa per tutte le orga-
nizzazioni presenti sul terri-
torio», spiega la Vice Sinda-
co Cristiana Fusi, «consape-
voli dell'importanza che que-
ste rivestono nella vita so-
ciale di Motta Visconti: es-
sendo anche un dovere da
parte nostra favorire la pro-
mozione delle stesse attra-
verso eventi di questo tipo,
siamo soddisfatti della par-
tecipazione ottenuta in occa-
sione dei due incontri preli-
minari avvenuti in Municipio,
in occasione dei quali è sta-
to messo insieme il program-
ma che caratterizzerà dome-
nica 4 ottobre, la data scelta
per la prima Giornata».
«Grazie al lavoro di questi
gruppi possiamo sfatare il
luogo comune del paese
“dormiente”: l’evento è tut-
to per loro», conclude il Vice
Sindaco.

Sopra, un insieme di loghi rappresentativo di alcune
delle associazioni operative sul territorio. Le organiz-
zazioni iscritte presso l’apposito Albo del Comune di
Motta Visconti, o che esercitano in paese ma hanno
sede altrove, sono in tutto una quarantina: la parte
del leone è rappresentata dai gruppi di promozione
sportiva (oltre 12) in cui primeggia il CdG con Calcio e
Pallavolo. Ma le proposte spaziano dalla danza alla
musica, dal teatro al modellismo e via dicendo.

La sorpresa?
Scoprire che le

associazioni non
sono affatto poche...

MA LA SOR-
PRESA di
questa prima
edizione della
festa riguarda
il fatto che -
numeri alla
mano - le as-
sociazioni at-
tive a Motta Visconti, regi-
strate nell'apposito Albo mu-
nicipale o semplicemente
operative in paese ma
ubicate altrove (basti pensa-
re alla Croce Rossa Italiana

ecc.), cinque
operative in
ambito socia-
le (come la
Croce Azzur-
ra e la Croce
Rossa), quat-
tro musicali e
a seguire un

variegato bouquet di orga-
nizzazioni specializzate in di-
scipline specifiche, dal tea-
tro alla danza, dalla fotogra-
fia al modellismo ed altro an-
cora.

Per giocare, completare lo schema, riempiendo
le caselle vuote cosicchè ciascuna:

• colonna verticale • riga orizzontale • riquadro 3x3
contenga tutti i numeri dall’1 al 9

ARTE
DANZA

Le associazioni
a pagina 16 >>>
Il programma
del 4 ottobre a
pagina 17 >>>

       UNITI SI
      VINCE!
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GIORNATA DELLE ASSOCIAZIONI / 2 • Quelle operative sul territorio sono una quarantina: le abbiamo raggruppate per la prima volta

Fra queste associazioni, suddivise in dodici settori,
c’è sicuramente quella che fa per voi: per imparare,
per socializzare, per aiutare gli altri o per divertirsi

La nostra missione? Promuovere il paese

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN

Tappezziere in stoffa

Laboratorio :
Via B. Pisani, 39 - 20080 Besate (MI)

Tel. 02 9050920 • Cell. 335 6120124

Ri facimento, vendita
divani e poltrone

Tende d’arredamento e solari

M aterassi ortopedici

Preventivi gratuiti

NOTA: il presente elenco non
comprende il nucleo locale di
Protezione Civile e il Gruppo
Volont ari del Parco T icino
con sede a Parasacco.

In caso di eventuali errori ed omissioni, invitiamo
tutti i diretti interessati a comunicare le relative variazioni

a “Punto di Vista”, indirizzo e-mail: pudivi@tiscali.it

SETTORE
ARTE

• AMICI DEL  QUADRATO
Associazione "Amici del
Quadrato"; referente: Beghi
Emilio; indirizzo: casella
postale 12 - Casorate Primo;
sede operativa: Trivolzio;
telefoni: cell. 338 9908992;

• LABIRINTO DELL'ARTE
"Il Labirinto dell'Arte - La
nuova figurazione"; referente:
Palladini Giuseppe Domenico;
indirizzo: via Tacconi, 10/8 -
Motta Visconti; telefoni: tel. 02
90000192; cell. 338 1199945;

SETTORE
CINEMA

• FONDO CINEMA
Associazione Culturale "Fondo
Cinema"; referente: Negri
Damiano; indirizzo: via
Borgomaneri, 49 - Motta
Visconti; sede operativa: piazza
San Rocco (Biblioteca civica);
telefoni: cell. 335 1457216;
sito internet:
www.fondocinema.it
e-mail: pudivi@tiscali.it ;

SETTORE
COMMERCIO

• COMMERCIANTI
I Commercianti di Motta
Visconti; referente: Raineri
Giancarlo; indirizzo: via
Borgomaneri, 27 - Motta
Visconti; sede operativa: -;
telefoni: tel. 02 90000966; sito
internet:
www.parconaviglio.com
e-mail: info@gastronomia-
raineri.it

SETTORE
CULTURA

• ACLI
Associazione Circolo ACLI -
Sezione Cultura; referente:
Ferrario Augusto; indirizzo: via
Roma, 8 - Motta Visconti; sede
operativa: via Roma, 8 - Motta
Visconti; telefoni: tel. 02
90001320;

• CENTRO CULTURALE
Associazione Centro Culturale
"Massimiliano Kolbe";
referente: Fraccia Roberto;
indirizzo: via San Luigi, 1 -
Motta Visconti; telefoni: tel. 02
90000671; e-mail:
roberto.fraccia@tiscali.it;

• LINGUE DEL MONDO
Associazione Culturale "Lingue
del Mondo"; referente: Scotti
Maddalena; indirizzo: Via
Piemonte, 2 - Motta Visconti;
sede operativa: Via Aldo Moro,
9 - Motta Visconti; telefoni:
tel. 02 90000070; sito internet:
www.linguedelmondo.it
e-mail:
info@linguedelmondo.it;

SETTORE
DANZA

• ARTE DANZA
Associazione Culturale "Arte
Danza"; referente: Broglia
Elena; indirizzo: via delle
Querce, 12 - Casorate Primo;
telefoni: cell. 334 3161019;

SETTORE
EDUCAZIONE

• SCUOLA MATERNA
Associazione Scuola Materna di
Motta Visconti; referente:
Ferrario Augusto; indirizzo: via
San Giovanni, 47/49 - Motta
Visconti; sede operativa: via San
Giovanni, 47/49 - Motta
Visconti; telefoni: tel. 02
90001320 (Ferrario); tel. 02
90000236 (Materna); sito
internet: www.scuolafelice.it
e-mail: info@scuolafelice.it;

SETTORE
FOTOGRAFIA

• PAVIA  FOTOGRAFIA
Associazione "Pavia Fotogra-
fia" ; referente: Manidi Antonio;
Negroni Marco; indirizzo: via
Toscana, 4 - Pavia; sede
operativa: via dei Mille, 130 -
Pavia (c/o ex Comitato di
Quartiere Borgo Ticino);
telefoni: cell. 338 2786445
(Manidi); cell. 348 7250046
(Negroni); sito internet:
www.paviafotografia.it
e-mail:
info@paviafotografia.it ;

SETTORE
MODELLISMO

• A.C.M.E. MODEL  CLUB
Associazione "A.C.M.E. Model
Club Lainate"; referente: Rota
Mauro; indirizzo: Via Prima
Strada, 1/E - Lainate; sede
operativa: -; telefoni: cell. 339
6653512; sito internet:
www.acmemodellainate.com
e-mail:
planetmodels@yahoo.it;

SETTORE
MUSICA

• ARTES
Associazione Culturale

Musicale "Artes"; referente:
Spagnol Umberto; indirizzo:
Besate; telefoni: cell. 339
3775279;

• PICCOLO CORO
Piccolo Coro dell'Arcobaleno;
referente: Vignoni Lidia;
indirizzo: via Tosi 17 - Casorate
Primo; sede operativa: Aula di
Musica c/o Cine Teatro
Arcobaleno; telefoni: cell. 349
1247424; e-mail:
l idia.vignoni@alice.it;

• RAINBOW
Associazione Rainbow;
referente: Tacconi Paolo;
indirizzo: via Vigevano, 18 -
Motta Visconti; telefoni: cell.
338 7900860; sito internet:
www.associazionerainbow.it
e-mail:
info@associazionerainbow.it ;

• SCUOLA "A. FASSINA"
Scuola di musica "Angelo
Fassina"; referente: Visconti
Elisabetta (prof.ssa);
Carcassola Angelo; indirizzo:
Casorate Primo; sede operativa:
Via Kennedy, 3 - Casorate
Primo; telefoni: cell. 328
2730711; cell. 333 3722246;
sito internet:
www.scuolafassina.it
e-mail:
info@scuolafassina.it;

SETTORE
SOCIALE

• ANPI
Associazione Nazionale
Partigiani d'Italia; referente:
Radici Gianni; indirizzo: via
Don Sturzo, 3 - Motta Visconti;
telefoni: tel. 02 90001597; cell.
340 2661344:

• AUSER
AUSER Volontariato "Vicus di
Campese"; referente: Nodari
Luciano; indirizzo: via Circon-
vallazione, 46 - Motta Visconti;
telefoni: tel. 02 90009461
cell. 348 3499983;

• AVIS
Associazione Italiana Volontari
del Sangue; referente: Pellegri-
ni Agostino; indirizzo: piazza
San Rocco, 2 - Motta Visconti;
telefoni: tel. 02 90000063;

• CROCE AZZURRA
Croce Azzurra; referente:
Pergola Fortunato; indirizzo:

via E. Ferri, 13 - Abbiategrasso
(a Motta V. c/o Andreoni Agata,
via Carducci, 9); sede operativa:
via Ticino (Poliambulatorio);
telefoni: tel. 02 90000495; cell.
347 4586943; sito internet:
www.croceazzurra.it
e-mail: info@croceazzurra.it;

• CROCE ROSSA ITALIANA
Croce Rossa Italiana; referente:
Pozzoli Lorenzo; indirizzo: via
Matteotti, 7 - Casorate Primo;
sede operativa: via Matteotti, 7
- Casorate Primo; telefoni: tel.
02 9056795; sito internet:
www.cricasorate.com
e-mail: cricasorate@cripavia.it;

SETTORE
SPORT
• BASKET SCHOOL
Association Basket School;
referente: Leoni Carlemilio;
indirizzo: c/o Centro Scolastico
Polifunzionale, via Lomellina
ang. via Guido Rossa -
Buccinasco; sede operativa: -;
telefoni: cell. 331 6116808
fax 02 45500880; sito internet:
www.absmilano.com
e-mail: info@absmilano.com;

• C.D.G.
Polisportiva Centro della
Gioventù; referente: Lazzati,
don Samuele; indirizzo: via San
Luigi, 4 - Motta Visconti; sede
operativa: via San Luigi, 4 -
(Oratorio); telefoni: tel. 02
90000336; e-mail:
parsgiovanni@tiscali.it;

• C.D.G. settore Calcio
referente: Negri Franco;
indirizzo: via U. La Malfa, 14 -
Motta Visconti; sede operativa:
via San Luigi, 4 (Oratorio);
telefoni: tel. 02 90000942; cell.
333 4656917; e-mail:
codiuruc@alice.it;

C.D.G. settore Pallavolo
referente: Caramia Alessandro;
Franchi Simone; indirizzo: Via
San Luigi, 6 - Motta Visconti;
sede operativa: via Don Milani
(plesso scolastico); telefoni:
cell. 338 3658192 (Caramia);
cell. 349 2266253 (Franchi);
sito internet:
www.volleymottavisconti.com
e-mail:
volleymottavisconti@yahoo.it;

• COOP. LITT A
Società Cooperativa

Litta; referente: Della Porta
Giovanni; indirizzo: Vigevano;
sede operativa: Centro
Polisportivo, via Ticino -
Motta Visconti; telefoni: tel. 02
90007576;

• FITFACTORY
Associazione Sportiva Dilettan-
tistica "Fitfactory"; referente:
Pozzi Laura; indirizzo: piazza
Contessa Giuseppina del Majno
- Motta Visconti; sede operati-
va: piazza Contessa Giuseppina
del Majno - Motta Visconti;
telefoni: tel. 02 90000709; sito
internet: www.fit-factor y.it
e-mail: fitfactory@libero.it ;

• G.S. CASORATESE
A.D.S. "G.S. Casoratese";
referente: (1) Davanzo Roberto
(organizzatore); (2) Calvi
Luciano (presidente); indirizzo:
(1) Via Vittorio Veneto, 12 -
Motta Visconti; (2) Via Motta
Visconti, 42 - Casorate Primo;
telefoni: cell. 335 1313210
(Davanzo); tel. 02 90516383
(Calvi);

• HDS
Associazione Sportiva Dilettan-
tistica HDS; referente: Buratti
Roberto; indirizzo: via Martiri
della Libertà, 10 - Motta
Visconti; telefoni: cell. 339
2884550;

• LIU-BO BELLARTE
Liu-bo Bellarte; referente:
Bellarte Juri; sede operativa:
palestra scuola media, via Ada
Negri - Motta Visconti;
telefoni: cell. 320 2666859;
sito internet: www.liu-bo.it ;

• KARATE KAI
Karate Kai; referente:
Magnaghi Fabio; indirizzo: via
Besate - Casorate Primo; sede
operativa: palestra scuola
media, via Ada Negri - Motta
Visconti; telefoni: cell. 339
7214275;

• MOTTESE
Associazione Calcio Mottese;
referente: Pampuri Angelo;
indirizzo: via Borgomaneri, 109
- Motta Visconti; sede operati-
va: Centro Polisportivo, via
Ticino - Motta Visconti;
telefoni: tel. 02 90001394; cell.
348 8857908;

• ONDA BLU
Onda Blu Canoa & Rafting
Associazione Sportiva Dilettan-
tistica; referente: Lo Giudice

Claudio; sede operativa: Centro
Parco Geraci, Motta Visconti;
telefoni: cell. 347 8298027;
sito internet:
www.scuoladicanoa.it
e-mail:
info@scuoladicanoa.it;

• RUNNING TEAM
Associazione "Running Team
Motta Visconti"; referente:
Friggi Antonio; indirizzo: via
fratelli Kennedy, 44 - Motta
Visconti; telefoni: cell. 338
9533517; sito internet:
www.runningteam-motta.it
e-mail: info@runningteam-
motta.it ;

• SCI CLUB MOTT A V.
Associazione "Sci Club Motta
Visconti"; referente: Marini
Ivan; indirizzo: Via
Borgomaneri, 57 - Motta
Visconti; telefoni: cell. 349
3514623; sito internet:
www.marinispor t.it
e-mail: info@marinisport.it ;

SETTORE
TEATRO

• ALI PER VOLARE
"Ali per Volare" Associazione di
promozione sociale e culturale;
referente: Pagani Franco;
Calani Andrea; indirizzo: Via
Turati, 22 - Motta Visconti;
sede operativa: via San Luigi, 2
(Cine Teatro Arcobaleno);
telefoni: cell. 339 8820492
(Pagani); cell. 334 6983720
(Calani); sito internet:
www.cinearcobaleno.com
e-mail:
info@cinearcobaleno.com;

ALTRI SETTORI

• ALPS
Associazione Liberi Pescatori
Sportivi Mottesi; referente:
Melgazzi Franco; indirizzo: Via
Annoni, 48 - Motta Visconti;
sede operativa: -; telefoni: tel.
02 90000608; sito / e-mail: -"

• FEDERCACCIA
Federazione italiana della
caccia; referente: Padovan
Romeo; indirizzo: Via R.
Novari, 4 - Motta Visconti;
telefoni: tel. 02 90001887;

• GRUPPO NAUTICO
Gruppo Nautico Mottese;
referente: Moretti Alessandro;
indirizzo: Via Bianchi, 1 -
Casorate Primo; sede operativa:
Via Borgomaneri, 99 - Motta
Visconti; telefoni: tel. 02
90516271; cell. 348 2848711;
sito internet:
www.grupponauticomottese.com
e-mail:
info@grupponauticomottese.com;

• PRO LOCO
Pro Loco Motta Visconti;
referente: Negri Pierantonio;
indirizzo: Via San Giovanni, 44/
8 - Motta Visconti; telefoni: tel.
02 90009264; e-mail:
piern2005@libero.it.
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Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI
Ambulatorio Odontoiatrico

Dott. LUCA LANDRIANI
Odontoiatra

riceve su appuntamento anche il sabato

Tel 02 90000138
Piazzetta Sant’Ambrogio, 4

MOTTA VISCONTI (MI)
e-mail: dott.landriani@virgilio.it

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI

Autorizzazione Sanitaria Prot. 19634 del 01/03/2004 ASL Milano 1

I n questi giorni si è svi-
luppata una certa pole-
mica con riferimento alla

bolletta dei rifiuti (T.I.A.) che
i mottesi hanno ricevuto dal
Consorzio dei Navigli.
Come sempre accade in que-
ste situazioni, ci sono molti
cittadini che vengono a chie-
dere con estrema correttezza
informazioni circa gli aumen-
ti subiti, mentre vi sono altre
persone che si dilettano ad
andare, in giro per negozi e
bancarelle diffondendo
"spiegazioni", le più false e
le più astruse possibili, dirot-
tando la "colpa" degli au-
menti tariffari sull'Ammini-
strazione Comunale.

COMINCIAMO allora a spie-
gare che il Consorzio dei Na-
vigli, nato alla fine degli anni
'90 per volontà di un gruppo
di comuni, si sostituisce in
tutto e per tutto ai singoli enti
comunali, gestendo total-
mente il servizio di raccolta e
smaltimento; i relativi costi e
ricavi sono riscontrabili di-
rettamente nel suo bilancio.
Spieghiamo anche che il De-
creto Ronchi ha tassativa-
mente previsto la totale co-
pertura del servizio rifiuti a
carico dei cittadini. L'unica
scelta che le singole ammi-
nistrazioni possono fare è
quella di attivare o meno al-
cuni dei servizi che il Con-
sorzio offre.

LA NOSTRA Amministrazio-
ne ha cercato di dare il mi-
glior servizio alla sua cittadi-
nanza (gli ultimi attivati negli
scorsi anni sono l'ecocentro
e la raccolta del vetro porta a
porta) per cercare di ottene-
re il massimo riciclo dei rifiuti
ed il massimo decoro possi-
bile nelle vie cittadine. Gli
aumenti riscontrati nelle bol-
lette dai singoli utenti sono
giustificati dal Consorzio dei
Navigli con l'aumento del
costo del personale, con l'au-
mento dei carburanti, con
l'aumento del costo di
smaltimento. Tutte cifre
dimostrabili, guardando e
analizzando il bilancio 2008
dello stesso Consorzio.
Non un solo euro di quelli
che il cittadino paga nella

sua bolletta dei rifiuti entra
nelle casse del Comune:
quindi nessun aumento per
coprire l'ICI o per pagare lo
smaltimento della neve, come
qualcuno va raccontando in
giro per il paese.

Riceviamo dall’Amministrazione comunale e pubblichiamo: “bolletta salata” da parte del Consorzio dei Navigli ma il Comune non c’entra

«Facciamo chiarezza sulla Tariffa dei rifiuti»
«Non un solo euro di quelli che il cittadino paga nella sua bolletta dei rifiuti entra
nelle casse del Comune: quindi nessun aumento per coprire l’ICI o per pagare lo
smaltimento della neve, come qualcuno va raccontando in giro per il paese»

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

QUELLO CHE  vorremmo ve-
nisse compreso dai cittadini
è che gli aumenti, oltre ad es-
sere dovuti ai costi generali
del servizio, sono anche cau-
sati dal comportamento inci-
vile e scorretto di alcuni

mottesi che continuano ad
abbandonare rifiuti sul terri-
torio, senza pagare corretta-
mente la loro quota di parte-
cipazione a questo onere col-
lettivo.
Raccogliere questi rifiuti ab-

bandonati presenti sul terri-
torio, significa far pagare a
ognuno di noi qualcosa in
più, unica soluzione per por-
re rimedio al comportamento
dei "soliti furbetti"...
Siamo arrivati a situazioni

DURANTE TUTTA LA GIORNATA:
• Vendita di orchidee Unicef presso il gazebo dell'Asso-
ciazione Rainbow in via Soriani;
• Rappresentazioni artistiche presso il gazebo dell'Asso-
ciazione Labirinto dell'Arte  in via Soriani;
• Mostra di pittura organizzata da Amici del Quadrato
lungo la via S. Giovanni;
• Giri dimostrativi di MTB e BMX e gare amatoriali a cura
dell'Associazione HDS presso il Centro polisportivo;
• Dimostrazioni e rievocazioni per il 30° dell'Associazione
A.D.S. Casoratese in via Soriani;
• Attività in acqua e a terra rivolte a grandi e piccini
promosse da Onda Blu al punto parco.
Sarà possibile pranzare nei vari punti ristoro allestiti
nelle vie del centro.Tutte le Associazioni saranno
presenti con i loro gazebo nelle vie del centro per
presentare e promuovere le loro attività.

veramente estreme che ve-
dono i nostri operatori eco-
logici e i nostri vigili lottare
quotidianamente contro il
menefreghismo ed i
cagnotti, per cercare di sco-
prire gli evasori della tariffa
rifiuti.

ZONE COME  la Via Nidasio,
alcuni edifici della via San-
t'Anna, il grattacielo,  alcuni
punti della via Annoni (per
citare solo le più eclatanti),
stanno diventando la vergo-
gna di Motta e sarebbe dav-
vero bello se i cittadini per
bene cominciassero a de-
nunciare con nomi e cogno-
mi i 'furbetti' vicini di casa,
aiutando l'Amministrazione
e la collettività a multare i
responsabili.

L’AMMINISTRAZIONE
Comunale continuerà a com-
battere contro le centinaia di
dichiarazioni di PRODUZIO-
NI ZERO e contro la SCOR-
RETTEZZA E INCIVILTA'
degli individui che  conti-
nuano a compiere questi atti
di abbandono, ma  spera
anche in un maggior soste-
gno collettivo che dimostri
senso civico e spirito di ap-
partenenza.

Amministrazione
comunale di

Motta Visconti

GIORNATA DELLE ASSOCIAZIONI / 3

Ecco il programma
completo della festa
del 4 ottobre 2009
PROGRAMMA
• Dalle ore 8,30 presso la Cascina Caiella, il Running
Team Motta Visconti vi guida sul Naviglio: allenamen-
to alla corsa e degustazione di prodotti alimentari;
• Dalle 10 alle 12 e dalle 15 alle 18 in piazzetta
Sant’Ambrogio, dimostrazioni di attività fisiche
proposte da Fiftactory ;
• Dalle 10 alle 12 e dalle 15 alle 18 nella Sala del Vecchio
Torchio, “Lo Sguardo Sensibile”, mostra curata da
Pavia Fotografia;
• Alle 10 sul palco in piazza San Rocco, esibizione delle
grandi voci del Piccolo Coro dell’Arcobaleno;
• Alle 10 e alle 14,30 all’Oratorio San Luigi, partite di
campionato organizzate dal C.D.G. Calcio;
• Dalle 10,30 presso il Centro Polisportivo di via Ticino,
gare natatorie organizzate dalla Cooperativa Litta;
• Dalle 12 alle 13 e dalle 17 alle 18, sul palco in piazza
San Rocco, esibizioni di Arti Marziali proposte da
Karate Kay;
• Dalle 15 alle 16 sul palco di piazza San Rocco, “Tra
palco e realtà”, saggio proposto da Ar te Danza;
• Dalle 16 alle 17 sul palco di piazza San Rocco, saggio
musicale proposto dalla Scuola di Musica “Angelo
Fassina”;
• Dalle 15 alle 18 al Parco della Memoria in via del
Cavo, torneo di Beach Volley organizzato dal C.D.G.
Pallavolo;
• Dalle 15 alle 18 al Parco della Memoria in via del
Cavo, torneo di Ping Pong organizzato dal Bar Il
Girasole;
• Alle 17 presso il Punto Parco “Geraci”, presentazione
delle attività Onda Blu con foto, filmati e racconti; a
seguire un piccolo rinfresco;

«Zone come la via Nidasio, alcuni
edifici della via Sant’Anna, il

grattacielo,  alcuni punti della via
Annoni (per citare solo le più
eclatanti), stanno diventando

la vergogna di Motta Visconti» Il logo del Consorzio
Comuni dei NavigliIMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

GIRASGIRAS
IL BARIL BAR

LELE



www.pudivi.it18 Punto di Vista • Settembre 2009

«La scure della riduzione della spesa
pubblica si abbatte ormai da molti anni

anche sulla scuola. I tagli di organico sono
costanti e non tengono conto delle realtà
(come la nostra) in cui vi è un aumento

della popolazione scolastica»

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

ISTITUTO SCOLASTICO / 1 • Riceviamo le considerazioni del Dirigente Scolastico e del Direttore dei Servizi Generali di Amministrazione

quotidiano per trovare un pre-
cario equilibrio tra l'obbligo di
mantenere la scuola possibil-
mente pulita e organizzata e il
dovere di tutelare i diritti del
personale non docente, pur
cercando di contrastare ed
evitare abusi. È un compito
difficile, più gravoso persino
dell'appesantimento burocra-
tico - voluto, dicono, nel nome
della semplificazione e della
trasparenza amministrativa - e
della confusione creata da una
molteplicità di norme, regola-
menti, circolari, mai chiari e
spesso contraddittori.

LA SCURE della riduzione
della spesa pubblica si abbat-
te ormai da molti anni anche
sulla scuola. I tagli di organico
sono costanti e non tengono
conto delle realtà (la nostra) in
cui vi è un aumento della po-
polazione scolastica e di con-
seguenza una crescita della
domanda di servizi.
Ci limitiamo a considerarne gli
effetti sull'organico dei bidelli
(oggi collaboratori scolastici).
Sono tagli fatti a tavolino, ridi-
mensionamenti numerici che
non si accompagnano a un
migliore e più razionale utilizzo
del personale.

Il numero dei bidelli dipende
esclusivamente dal numero
degli alunni. Non conta la su-
perficie dell'edificio, anche se
è di questa che i bidelli devo-
no avere cura. Non conta il
numero dei portatori di handi-
cap e degli alunni stranieri.
Scuole che operano con un

per la polvere e i soliti detersi-
vi. Non ci sono soldi per affi-
dare a un'impresa di pulizia il
lavaggio dei vetri  che non si
possono pulire all'esterno o
spazi particolari (per elevata
altezza,ecc)

ALLA RIDUZIONE del perso-
nale si è aggiunto in questi
anni un aumento  di lavoratori
che vengono totalmente o par-

personale per fare le pulizie al
posto loro. Invece no, il loro
carico di lavoro se lo deve as-
sumere il personale sano: lo
Stato tutela un diritto legitti-
mo di un lavoratore a spese
degli altri .

SE A QUESTO aggiungiamo
altre tutele, che spesso nel pri-
vato sono lettera morta e che
invece nel pubblico fortuna-

A proposito di pulizia degli edifici scolastici, «il numero dei bidelli
dipende soltanto dal numero degli alunni. Non conta la superficie
dell’edificio, anche se è di questo che i bidelli devono avere cura»

Tagli all’organico mentre la popolazione cresce

Ciò che in questi ultimi
anni pesa di più nel no-
stro lavoro è lo sforzo

numero elevato di stranieri e
di alunni difficili sono scuole
più complicate, che certo non
possono esaurire il loro com-
pito garantendo la semplice
lezione. Gli spazi scolastici
devono essere puliti, anche
più volte al giorno. E tutte que-
ste attività richiedono un'ade-
guata sorveglianza, un prolun-
gamento dell'orario di apertu-
ra della scuola e quindi una ri-

partizione del personale su più
turni di lavoro.

OGGI i collaboratori scolasti-
ci fanno le pulizie quasi con
gli stessi strumenti che usa-
vano negli anni Sessanta: sco-
pa e paletta, secchio e mocio,
spazzolone a frange, piumino

Banca Generali mette al tuo servizio prodotti innovativi, affidabili e trasparenti, dopo
un check-up gratuito e un’analisi accurata e personalizzata delle tue necessità e del
tuo profilo finanziario.

Una gamma di conti correnti pensata per chi deve gestire l’operatività bancaria di
tutta la famiglia, con diverse combinazioni di tasso e canone, per gestire in maniera
efficiente le spese, gli incassi, gli investimenti, le piccole e grandi incombenze di ogni
giorno.

E per i tuoi investimenti finanziari, ti offriamo un ampio ventaglio di soluzioni pensate
per poter comporre l’asset allocation più adeguata al tuo profilo di rischio e ai tuoi
obiettivi di investimento.

Ufficio Promotori Finanziari di Milano, Via San Paolo 7 - 20121 Milano
massimo.corbellini@pf.bancagenerali.it
Via Pertini 6, 20086 Motta Visconti (MI) - Tel. +39 348 3382406
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in servizio ci sia la metà o poco
più del personale.

FINO A POCHI ANNI FA,
quando il personale si
assentava per un certo perio-
do o, in casi di emergenza, an-
che per un solo giorno, pote-
va essere sostituito con sup-
plenti. Oggi non più, almeno
nel caso del personale non
docente. La ragione è presto
detta: il budget annuale di cui
la scuola dispone è a malape-
na sufficiente per coprire le
spese di tre mesi di sostituzio-
ni dei docenti. E allora, poiché
la scuola ha per scopo prima-
rio la garanzia del diritto al-
l'istruzione, vengono elimina-
te le spese per il personale che
non eroga direttamente que-
sto servizio. Per inciso, anche
le spese per le supplenze dei

docenti sono state fortemen-
te ridimensionate: fin dove si
può, cercando di salvaguar-
dare i diritti degli alunni e di
non suscitare le legittime pro-
teste dei genitori, si cerca di
sostituire gli assenti con per-
sonale interno.

NONOSTANTE questi sforzi,
la spesa annuale è solitamen-
te almeno tre volte maggiore
del finanziamento a disposizio-
ne. Ogni scuola in Italia vanta
crediti nei confronti dello Sta-
to per spese sostenute nel
2006, 2007 e 2008 per pagare i
supplenti. Ad oggi sembra che
lo Stato non salderà il suo de-
bito e che le scuole dovranno
arrangiarsi come possono,
magari convincendo i genitori
a costituirsi in associazione
per poter accedere alla desti-
nazione dell'otto per mille del-
le entrate fiscali o chiedendo
l'elemosina a qualche benefat-
tore. Inoltre, l’azzeramento
dei fondi per il funzionamento
didattico e amministrativo ha
messo  gli istituti scolastici in
una situazione di vera emer-
genza scolastica.

LE SCUOLE chiedono sem-
plicemente di essere messe
nelle condizioni normali di fare
cose normali: chiamare i sup-
plenti, pagarli a fine mese, far
funzionare i laboratori, compra-
re i registri occorrenti, i libri, il
materiale di pulizia, il materiale
sanitario e liquidare le utenze
di competenza e rispondere in
modo soddisfacente alle esi-
genze espresse dalle famiglie.

DOPO AVER RIPORTATO  le
gravi condizioni in cui si tro-
vano le scuole statali, preci-
siamo che   al  nostro  com-
plesso scolastico di via Don
Milani, posto sopra un’area
totale di mq. 6.156! , per l'anno
scolastico 2008-09 si è potuto
assegnare n. 8 unità di perso-
nale addetto alla pulizia e vigi-
lanza, dalle ore 7,30 alle ore
18,30 (l'orario di servizio del
personale è di ore 7 giornalie-
re).
Per il corrente anno ci sono
già stati comunicati i tagli ef-
fettuati sugli organici; questi,
vengono attuati  in un momen-
to in cui aumenta la popola-
zione scolastica e di conse-
guenza cresce la domanda di
servizi.

Dott. Dario Codegoni
Dirigente Scolastico

Anna Portalupi
Direttore dei Servizi

Generali di Amministrazione

A sinistra, la home page del sito dell’Istituto Scolastico
mottese, un portale ricco di informazioni e servizi.

www.icmottavisconti.it

zialmente esonerati dalle puli-
zie e dai lavori pesanti dal me-
dico del lavoro. Tutela sacro-
santa di coloro che, per l'avan-
zare dell'età o per gli acciacchi,
non sono più al massimo del-
l'efficienza.
Non ci sarebbe niente da ridi-
re se venisse assunto altro

tamente non possono, alme-
no fino a ora, venire aggirate
(tre giorni al mese di assenza
per chi deve assistere un por-
tatore di handicap, tutela della
maternità ecc.) e altre assenze
pienamente legittime (malattia,
permessi, ferie) può accadere,
e neanche tanto di rado, che

«L’azzeramento
dei fondi per il
funzionamento

didattico e ammini-
strativo ha messo

gli istituti scolastici
in una situazione

di vera emergenza»

migliorare la fluidità del
traffico, a partire DAL 31
AGOSTO 2009, la viabili-
tà nella zona circostante
il plesso scolastico "Ada
Negri" subirà le seguenti
modifiche:

1) Via Don Milani: Istitu-
zione del senso unico di
circolazione dei veicoli
provenienti da via Porta,
con deflusso degli stessi
da via Rodari.
2) Chiusura al traffico
veicolare (con esclusione
per i residenti) di via

Si comunica che per
incrementare la sicu-
rezza dei pedoni e

Attenzione al senso unico intorno al plesso
ISTITUTO SCOLASTICO / 2 • Modifiche nella viabilità intorno alle scuole di via Don Milani

Novari nel tratto compreso
tra l'intersezione con via
Porta/Don Milani e il civi-
co 8. Questa zona sarà RI-
SERVATA AI PEDONI in at-
tesa dell'ingresso/uscita de-
gli alunni della scuola pri-
maria. I Genitori e coloro
che accompagnano i bam-
bini a scuola sono pertanto
pregati di stazionare SOL-
TANTO IN TALE ZONA
che, essendo interdetta alla
circolazione dei veicoli, ga-
rantisce la sicurezza dei pe-
doni.
3) Istituzione del divieto di
sosta su ambo i lati in via
Rodari al fine di consentire
un rapido e migliore deflus-

so dei veicoli dalla zona del
plesso scolastico (si ricor-
da che il normale divieto di
sosta vige dalle 08.00 alle
20.00).

L’INGRESSO-USCITA de-
gli alunni della scuola pri-
maria avverrà UNICAMEN-
TE DALL'INGRESSO PRIN-
CIPALE ovvero quello posto
all'intersezione tra via Don
Milani e via Novari.
Coloro che accompagnano
gli alunni con le autovetture
dovranno parcheggiare le
stesse ESCLUSIVAMENTE
negli spazi indicati dalla se-
gnaletica.

In prossimità dell'ingresso
non sarà possibile fermar-
si e far scendere i bambini
"al volo", per la loro sicu-
rezza e per evitare intral-
cio agli altri veicoli.

SI CONSIGLIA  inoltre di
utilizzare i parcheggi siti
in prossimità della
rotatoria di via Trilussa e
raggiungere il plesso sco-
lastico tramite le corsie ri-
servate a velocipedi e pe-
doni lungo via Porta.
Si ringraziano i cittadini
per la collaborazione.

Il Servizio di
Polizia Locale

di Motta Visconti
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I nizia il nuovo anno sco-
lastico 2009/2010 nel no-
stro "Campus" della

scuola primaria  "Ada Negri"
con un aumento delle classi
in quanto le sezioni per le
classi prime, seconde e terze
sono A,B,C, E  (la sezione D
è nel plesso di Besate) men-
tre le classi quarte e quinte
continuano con le sezioni
A,B e C.
In questa scuola multiraz-
ziale  arrivano alunni da va-
rie parti del mondo: le comu-
nità più numerose sono quel-
le provenienti da Albania,
Romania, Equador, Marocco,
Pakistan, Perù, El Salvador e
Ucraina.

LE FINALITÀ  della Scuola
Primaria "Ada Negri" sono
quelle di favorire l'autonomia
di pensiero degli studenti,
mettersi  in relazione positi-
va e accogliente verso gli al-
tri, rispettare le regole del vi-
vere e del convivere, lavora-
re e collaborare con i coeta-
nei e con gli adulti, favorire
la capacità di operare scelte
consapevoli, acquisire un
metodo di lavoro adeguato e
produttivo e sviluppare ca-
pacità comunicative ed
espressive.

L’AREA  linguistico-artisti-
co-espressiva comprende le
discipline  italiano,  inglese,
arte e immagine, musica, cor-

po movimento e sport; l'area
storico-geografica com-
prende storia e geografia
mentre l'area matematico-
scienti f ico-tecnologica
comprende matematica,
scienze naturali e sperimen-
tali e tecnologia.

L’EDUCAZIONE  alla Cittadi-
nanza ha come obiettivi
irrinunciabili la costruzione
del senso della legalità e lo
sviluppo di un'etica della re-
sponsabilità sino ad impara-
re a riconoscere e rispettare i
valori sanciti nella Costituzio-
ne Italiana. La maggioranza
degli alunni ha scelto di se-
guire le lezioni di religione
cattolica, per coloro che non
si avvalgono di tale scelta ci
sono le attività alternative pro-
poste dal POF dell'Istituto.

LA SCUOLA primaria "Ada
Negri"  ha una organizzazio-
ne del tempo scuola differen-
ziato in 27  e 40 ore. Gli alunni
che frequentano le sezioni a
27 ore  seguono le lezioni dal
lunedì al venerdì dalle ore
8.15 alle ore 12.15 con  il rien-
tro per tre pomeriggi alla set-
timana (martedì, mercoledì,
giovedì) dalle ore 13.55 alle
ore 16.15 e la mensa facolta-
tiva, mentre le sezioni a 40 ore
hanno il tempo scuola che
occupa tutti i giorni della set-
timana dal lunedì al venerdì
dalle ore 8.15 alle ore 16.15.

Comprensivo di Gaggiano,
Istituto Comprensivo di
Motta Visconti, Istituto Com-
prensivo di Rosate, Istituto
Comprensivo di Vermezzo,
Istituto "Figlie di Betlem" di
Abbiategrasso, Istituto
scuola Europea Abbiategras-
so  per il corso "Tra conti-
nuità ed innovazione: dalle
Indicazioni per il curricolo
alla Valutazione"  nei giorni
8, 9 e 15 settembre 2009.

NEL MUTATO  contesto cul-
turale   sociale del territo-
rio è prerogativa dei docen-
ti elaborare itinerari  di ap-
prendimento coerenti con i
traguardi delle Indicazioni
per il Curricolo. Valorizzan-
do competenze e proponen-
do saperi rapportati alle ef-
fettive esigenze degli allie-
vi, del territorio e del conte-
sto scolastico, ciascun do-
cente può guidare gli allie-
vi a scoprire e costruire con
gradualità il proprio pro-
getto di vita.
Scopo del percorso è
• accompagnare e stimola-
re la progettazione dei
curricoli verticali e
modelli didattici nella
scuola di base;
• offrire spunti di riflessio-
ne sulla opportunità di
favorire all'interno della
Rete Abbiatense percorsi
didattici verticali per
l'ottimizzazione delle

ISTITUTO SCOLASTICO / 3 • Riaprono i battenti del Campus: Candida Passolungo illustra il programma 2009-10 della Scuola Primaria

Un buon inizio in tutte le lingue del mondo
«In questa scuola multirazziale, le comunità più numerose sono quelle provenienti
da Albania, Romania, Equador, Marocco, Pakistan, Perù, El Salvador e Ucraina»

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

risorse e delle strutture e
per il superamento di
discontinuità formative;
• sostenere i docenti in un
percorso di ricerca-azione;
• condividere e valorizzare
le buone pratiche
Relatori di tale corso sono
stati il prof. Alessandro
Antonietti dell'Università
Cattolica del Sacro Cuore di
Milano con "Valutazione
sistemica delle competenze";
la prof.ssa Loredana
Mercadante dell'Università
Cattolica di Milano con "Di-
dattica orientativa: come si
progetta" e il prof. Ermanno
Puricelli dell'Università Sta-
tale di Bergamo con "Proget-
tazione del curricolo".

TANTI I DOCENTI  nel Tea-
tro Fiera di Abbiategrasso,
riempivano tutta la sala,  han-
no risposto all'art.64 del con-
tratto nazionale della scuola
che recita "La partecipazio-
ne ad attività di formazione e
di aggiornamento costituisce
un diritto per il personale in
quanto funzionale alla piena
realizzazione e allo sviluppo
delle proprie professionalità"
e  all'art.63 "La formazione in
servizio costituisce  una leva
strategica fondamentale per
lo sviluppo del personale, per
il necessario sostegno agli
obiettivi di cambiamento, per
una efficacia politica di svi-
luppo delle risorse umane...».

IN QUESTA SCUOLA pri-
maria ormai da otto anni il
docente prevalente  con  gli
specialisti di lingua inglese e
di religione  cattolica mette
in atto le strategie per le atti-
vità di insegnamento. Anche
per questo anno scolastico
l'Amministrazione Comunale
sovvenziona  Gioco-sport
con l'istruttore per tale disci-
plina.

Per quanto riguarda le attivi-
tà di aggiornamento per i
docenti , con il patrocinio del
Comune di Abbiategrasso,
l'Ufficio Scolastico Provin-
ciale di Milano ha finanziato
la rete di scuole, 1°  e 2° Cir-
colo Didattico di
Abbiategrasso, Istituto
Istruzione Secondaria  1° gra-
do "Carducci-Correnti"
Abbiategrasso, Istituto

Da mesi i precari della scuola, docenti e ATA, si st anno mobilit ando per la difesa del diritto
al lavoro e della qualità dela scuola della Repubblica.
Sul Governo grava la responsabilità di tagli feroci che mirano a distruggere la scuola pubblica a tutto
vantaggio delle scuole private.
A farne le spese sono i precari, licenziati in tronco  dopo anni di servizio, gli insegnanti tutti, costretti
a lavorare in aule sovraffollate e in condizioni impossibili, gli studenti, ai quali nella sostanza si nega
il diritto costituzionale all'istruzione.
Lo stesso Governo artefice del massacro sociale e civile a danno della scuola in questi giorni sta dando
luogo alla messinscena dei cosiddetti "contratti di disponibilità".
Una vera e propria truffa che punta alla pacificazione in cambiio di pochi spiccioli, che discrimina tra
precari di serie A e di serie B, che produce trattamenti diversi tra precari di diverse regioni, che non da
alcuna risposta né sul piano dell'occupazione né su quello della qualità della scuola.
Rifondazione Comunista chiede perciò che gli assessori regionali al Lavoro e all'Istruzione abbandonino
questa strada e si impegnino concretamente a sostenere le rivendicazioni dei precari per il ritiro dei tagli,
il ripristino dei finanziamenti alla scuola statale e l'assunzione a tempo indeterminato su tutti i posti vacanti.
Nell'immediato, il PRC chiede che venga garantito il lavoro a tutti i docenti e gli ATA licenziati attraverso
la costituzione nelle scuole di un organico funzionale, necessario per ripristinare gli standard qualitativi
pregiudicati dagli interventi del governo.

Il PRC è a fianco dei precari in lotta
e ne sostiene le rivendicazioni

Nella nostra zona emblematico è il caso di Motta Visconti dove da ben due
anni il Comune ha consegnato alla direzione del plesso scolastico una nuova
struttura e anche quest'anno per la Scuola dell'infanzia lo Stato non ha fornito
gli insegnanti richiesti (quattro). Solo la scelta politica dell'amministrazione
comunale ha potuto garantire l'apertura di altre due sezioni rispondendo così
alle numerose richieste dei cittadini mottesi.
Ma fino a quando un’amministrazione potrà far fronte ai tagli scellerati di
questo Governo?
E che dire dell'aumento della domanda di sostegno che si scontra con i tagli
della ministra Gelmini?

Le Regioni non devono rendersi complici dell'inganno dei contratti di disponibilità.
La solidarietà con i precari della scuola richiede posizioni nette e atti concreti.

Circoli di zona del Partito della Rifondazione Comunista
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La Scuola dell’Infanzia (Materna)
di Motta Visconti in via Don Milani.

INFORMAZIONE POLITICA A PAGAMENTO A CURA DEI CIRCOLI
DI ZONA DEL PARTITO DELLA RIFONDAZIONE COMUNISTA.

di Candida
Passolungo

Bambini, non
dimenticate che
la bicicletta è
l’unico mezzo
davvero amico
dell’ambiente

e della vostra
salute!

Il parcheggio per le
bici all’esterno della
scuola.

Qui sopra, la madrina
dell’Istituto, Ada Negri.
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vittoria non è mai in capo a
uno solo, ritengo che anche
le sconfitte vadano analizza-
te in modo organico e serio.

E’ VERO , ho compiuto
un'analisi che non si disco-
sta molto da quella delle pas-
sate elezioni. Non per que-
sto però, si tratta di un'anali-
si sbagliata, e se passi avan-
ti non sono stati fatti, è an-
che perché il comportamen-
to di chi "guidava" il PDL
non è cambiato, così come la
gestione della campagna

I mpossibile tacere dopo le
accuse e le malignità let-
te su “Punto di Vista” (di

MOTT A VISCONTI  / Attualità

L’ex-coordinatore cittadino di Forza Italia, Giuseppe Cassani, risponde colpo su colpo agli attacchi di Ermanno Buratti e Gianfranco Bardella

Cassani: «C’è forte nervosismo nel Pdl»
«Buratti? Sotto la sua guida non si ricordano momenti di spessore
politico». Su Bardella: «Ha usato la testa solo per sostenere Favento»

Luglio-Agosto) da parte di
Ermanno Buratti e Gianfranco
Bardella.
Un attacco diretto e gratuito
alla mia persona al quale,
però, non ho intenzione di
rispondere con gli stessi toni.
Non lo faccio perché questo
modo di fare politica non mi
è mai appartenuto. E soprat-
tutto perché ritengo che, con
le loro prese di posizione,
Bardella e Buratti abbiano, fi-
nalmente, mostrato a tutti
qual è il loro modo di operare
e quanta cattiveria e astio
guidino le loro azioni.

MI ACCUSANO di non aver
fatto nulla quando ho rico-
perto l'incarico di coordina-
tore di Forza Italia. E' curioso
che una tale accusa arrivi da
chi, alla guida di due partiti
per parecchio tempo non
possano vantare risultati né
sul piano politico, né cultu-
rale. Elezioni vinte non ne ri-
cordo. Anzi, sì, peccato che
dopo neanche due anni sia
stato sfiduciato il Sindaco
(una storia vecchia, da non
dimenticare). Non mi sembra
che sotto la guida di Buratti
si possano ricordare momenti
di spessore politico.
Per quel che mi riguarda ho
lavorato sodo per creare una
squadra ed ho organizzato in-
contri di rilievo, penso a
Gianluigi Paragone o all'On.
Valentina Aprea. Non ho po-
tuto vedere il centrodestra
vincere alle elezioni comuna-
li, è vero, ma così come una

Dott.ssa Monica Capisani

Psicologa - Psicoterapeuta
n° 03/8053 Ordine della Lombardia

Riceve su appuntamento

Tel. 02-90009426  •  347-7926291

Via San Giovanni, 43
MOTTA VISCONTI (MI)

elettorale, la formazione del-
la lista, l'incapacità di creare
coesione, etc.

E’  INOLTRE  CURIOSO ve-
dermi attribuire responsabi-
lità di scelte addirittura all'in-
terno di una lista che non era
la mia: chi  ha detto loro di
non mettere in lista "uno"
che nelle passate elezioni
aveva avuto il doppio delle
mie preferenze? Io no! Glielo
hanno messo come condizio-
ne all'interno del P.D.L. Come
condizione, non è una sua

scelta. E, per onor del vero, vo-
glio ricordare che Buratti,
quando dice «non mi si può
chiedere di lasciare fuori il Pdl
per far vincere la Lega», è sta-
to proprio colui il quale ha chie-
sto di tenere aperta la nostra
lista fino all'ultimo perché “for-
se... chissà... magari...” avreb-
be trovato qualcuno da inseri-
re. Nomi che il candidato Sin-
daco De Giovanni ha respinto
in accordo con tutta la lista.
Devo ricordare anche che il
candidato sindaco De Giovan-
ni è un uomo che ha una sua

una ritrovata unità tra gli ex co-
ordinatori. Non doveva esse-
re tale quando venne indicato
dai vertici del Pdl milanese
Favento come candidato Sin-
daco. Se così  fosse stato, in-
fatti, mi sfugge come mai l'ala
di Forza Italia non abbia so-
stenuto l'esponente di AN e il
candidato indicato dal partito.
Come mai Buratti non si è dato

da fare per costruire una lista
intorno a Favento?
E se Bardella "ha usato la te-
sta" in questa occasione non
mi sembra abbia dato buoni ri-
sultati! O no? Adesso, sem-
pre usando la testa sarà in at-
tesa del "progetto politico"
che da 10 anni aspetta da
Buratti, ma non serve più.

CERTO CHE se il coordina-
tore di un partito che ha avu-
to ben 2.024 voti alle Euro-
pee è felice di essere arrivato
secondo, anzi "ha ottenuto
un successo" e "ha avuto il
coraggio di assumersi il RI-
SCHIO della SCONFITTA" la
dice lunga sulla sua forza e
credibilità.
Detto questo mi preme sot-
tolineare, al di là delle catti-
verie e delle battute alquan-
to inopportune, che nella sfi-
da elettorale non ci ho mes-
so solo la faccia, ma testa e

Per Cassani «sono
10 anni che Bardella
aspetta da Buratti un
progetto politico che

non serve più».
«Hanno ritrovato

l’unità solo adesso?»

I due reggenti del
PDL, finché non si
saprà come, dove
e quando nomina-
re i nuovi vertici,
derivano ciascuno
dal proprio partito:
Ermanno Buratti
(Forza Italia, qui
a sinistra) e
Gianfranco Bar-
della (Alleanza
Nazionale, più a
destra).

In questa storica
foto, gli echi dello
scontro aperto che
sta caratterizzando i
vertici del Pdl attuale
contrapposti all’ex
coordinatore Cassa-
ni, erano ancora
lontani: è il gennaio
2006 e le minoranze
unite aiutano i
cittadini a firmare
contro l’aumento
dell’ICI. Per inciso:
la petizione fallì
perché, per legge, i
cittadini non posso-
no essere chiamati
ad esprimersi in
materia di tributi.

«Alla guida
di due partiti per
parecchio tempo,

nessuno dei due può
vantare risultati né
sul piano politico,

né culturale»

persona; for-
se, avendo
avuto modo di
lavorare in
passato con
questi vertici
del Pdl  mot-
tese, egli non
ha ritenuto di
poter conti-
nuare  con
loro.

MI FA piacere,
invece, notare

testa con la quale ragiona e
prende decisioni, quindi mi
sembra alquanto villano dire
che io l'abbia convinto a non
fare la lista con il Pdl: De Gio-
vanni sa prendere le decisioni
da solo, e non credo di avere
un peso tale da “illudere” una

cuore. Quel
cuore che mi
fa sperare
che Motta
possa avere
amministra-
tori e rappre-
sentanti poli-
tici seri, one-
sti e capaci
di agire sem-
pre per il
bene del pa-
ese. E non
importa se

sono di destra o di sinistra,
perché al centro ci dobbia-
mo essere tutti noi mottesi.
Quanto all'essere parte o
meno del Pdl,  beh, non spet-
ta certo a Ermanno Buratti de-
cidere.
C'è del nervosismo nel Pdl,
ma io sono sereno e chiudo
qui ogni discussione.

Giuseppe Cassani

tivo con le opportune cautele.
Noi mottesi abbiamo il diritto
di avere dirigenti e responsa-
bili di servizio che con il loro
operato esprimano alte capa-
cità professionali e diligenza;
anche per questo esiste la
Scuola Superiore della Pubbli-
ca Amministrazione Locale
(SSPAL) e spero che il Sinda-
co Cazzola ed il nuovo Diret-
tore Generale e Segretario Co-
munale dispongano (in ac-
cordo con il nucleo di valuta-
zione del personale dirigente)
la frequentazione di questi cor-
si, vedasi art. 7 comma 4 dlgs
165/2001.

INFATTI È DALL ’INIZIO  del
2002 con l'entrata in vigore del
dlgs 165/2001 (Norme genera-
li sull'ordinamento del lavoro
alle dipendenze delle ammini-
strazioni pubbliche) che nei
comuni con popolazione su-
periore ai 5000 abitanti, come
ad esempio Motta Visconti,
Gaggiano, Rosate, Binasco,
Lacchiarella, Buccinasco,
Opera, Gambolò, Garlasco e
Casorate Primo, sono i dirigen-
ti ed i responsabili di servizio
che gestiscono il Comune,
non certo i Sindaci e gli As-
sessori. Infatti il compito di
questi ultimi è solo quello di

Il tempo è galantuomo
L’EX CONSIGLIERE DELLA  LEGA NORD SCRIVE A “PUNT O DI VISTA”

Carissimo Damiano,
sono stato orgoglioso
quale mottese di aver

Commissariato di P.S. il sinda-
co di fatto assume la carica di
Primo Ufficiale di Pubblica Si-
curezza che coordina la Polizia
Locale ed i Carabinieri nel con-
trollo della sicurezza sul pro-
prio territorio.

COMUNQUE SIA , i Sindaci,
gli Assessori ed i Consiglieri
Comunali sono "pubblici uffi-
ciali" (art. 357 del Codice Pe-
nale) mentre l'art. 5 del Codice
Penale non ammette l'ignoran-
za della legge.
Pertanto per un pubblico uffi-

“In gioventù impariamo,
in età comprendiamo”letto l'articolo comparso su Ita-

lia Oggi di venerdì 10.07.2009
a firma del nostro dirigente e
responsabile del servizio fi-
nanziario.
Complimenti per un responsa-
bile/dirigente professional-
mente capace, diligente, che
conosce i doveri di servizio e
di ufficio, che conosce le leggi
ed agisce dal lato amministra-

Comune di Motta Visconti per
aver violato il patto di stabilità
interno. Per fortuna con il tem-
po si comprende e si migliora
e si fa tesoro dei grossolani e
scellerati errori compiuti nello
svolgimento della gestione po-
litica del Comune (copia della
sentenza 424/2007 è reperibile
sul sito www.corteconti.it, poi-
ché pubblica).

ANCOR PRIMA del Comune
di Motta Visconti è stato re-
darguito dalla Corte dei Conti
il Comune di Corbetta (MI),
delibera/sentenza n. 167 del
07.11.2006. Successivamente
nel 2008 anche il comune di
Casorate Primo è stato redar-
guito dalla Corte dei Conti,

www.corteconti.it

www.cndcec.it

dettare strategie e controllare
gli "apicali" (termine burocra-
tico che indica i dirigenti, i re-
sponsabili di servizio, il Diret-
tore Generale ed il Segretario
Comunale). Null'altro tranne
che essere responsabili della
sicurezza, poiché se nel Comu-
ne non è presente una sede di

ciale ignorare la legge o even-
tualmente violarla è conside-
rato dal Codice Penale non un
esimente ma un'aggravante.

PECCATO, dunque, che al-
l'inizio del primo mandato del
Sindaco ed Assessore al Bi-
lancio Cazzola la Corte dei
Conti della Regione Lombar-
dia abbia con delibera/senten-
za n. 424/2007 pubblicata a di-
cembre 2007 bocciato il bilan-
cio consuntivo del 2005 del

«Il Sindaco è Primo
Ufficiale di Pubblica

Sicurezza»

di Claudio Mariani

Continua a pagina 26
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EDITORIALE / Non si placa lo scontro tra i due schieramenti, perdenti alle Comunali ma pur sempre rappresentativi del 60% dei voti

I giovani del centrodestra in coro:
«Siamo stufi, troppi personalismi»
Viaggio dietro le quinte delle due coalizioni, dove la vecchia guardia
perde ma non molla, sbarrando la strada ai tanti giovani che,
questa volta, non hanno digerito una sconfitta forse evitabile...

Attualità / MOTT A VISCONTI

ni ha ammorbato i partiti e la
stampa, ormai avvinghiati in
un intreccio perverso, si
preannuncia un autunno cal-
do in cui, fra regolamenti di
conti interni e chiamata alle
urne per le primarie, si dovreb-
be cominciare a capire come e
cosa intendano fare le due
componenti protagoniste che
tengono in piedi questo
"maggioritario all'italiana", il
Popolo della Libertà e il Parti-
to Democratico.
Naturalmente qualsiasi svi-
luppo avrà ripercussioni su
tutta la "filiera" che parte dal
vertice dell'identità politica
fino a raggiungere quella che
una volta veniva chiamata "la
base" e oggi, svuotati di gran
parte dei dibattiti sui grandi
temi che un tempo infiamma-
vano coalizioni e correnti (dal
lavoro ai temi etici), certi di-
rettivi sembrano appartenere
più alla logica del franchising
commerciale in cui, dietro ad
un'insegna accattivante, si di-
stribuiscono solo qualche
gadget pre-elettorale e si par-
la per slogan anziché discu-
tere di programmi e compe-
tenze in modo collegiale: fac-
ciate di cartone che hanno la
stessa consistenza del dibat-
tito che vorrebbero sotten-
dere.

DEL RESTO, la pretesa di
mettere sul piatto contenuti
di un certo spessore sembra
un miraggio, quando la crisi

della politica (ad ogni livello)
sembra investire la società
partendo dal cuore delle isti-
tuzioni, oltretutto aggravata
dalla difficile congiuntura che
serra le fila dell'apparato eco-
nomico del Paese, costringen-
do le famiglie a rifare i conti
del bilancio domestico e met-
tendo in affanno gli enti loca-
li, impossibilitati a sostenere
gli standard dei servizi eroga-
ti ai cittadini.

TUTTI ARGOMENTI  impor-
tanti di cui qui, a Motta Vi-
sconti, si sente soltanto una
eco lontana. Sono trascorsi
già quattro mesi dalla chiusu-
ra delle urne, con la vittoria
del centrosinistra di Laura
Cazzola e la rimessa in moto
della macchina comunale se-
condo le stesse modalità del-
la Giunta precedente. Per il
centrodestra, invece, la cam-
pagna elettorale non sembra
essere finita e le due fazioni
avversarie proseguono lo
scontro a distanza (si vedano
gli articoli apparsi sull'edizio-
ne di luglio e quelli ospitati
su questo numero), in un
trionfo di personalismi che i
giovani dei due schieramenti
trovano sempre più irritante,
stanchi di assistere impotenti
ai fallimenti dei loro respon-
sabili.

EPPURE, in questa fase pre-
liminare, l'indice d'accusa è
sempre ben puntato verso l'av-
versario e dall'entourage di
Scamarda si ammette una
sconfitta «inspiegabile».
«La concessione ad Angelo
De Giovanni di correre come

Sindaco unico del centro-de-
stra poteva esserci, e questo
fino a poche ore dal termine
della definizione delle liste, ma
non c'è stato verso», rivela un
ex candidato del Pdl, «e questo
ha significato imbarcarci tut-
ti in una campagna elettorale
perdente dall'inizio».

«SE DE GIOVANNI  voleva
dimostrare di essere una per-
sona di parola con quelli
della sua lista, c'è riuscito»,
rumoreggia qualcuno di area,
«peccato che questo costerà

N ell'estate più difficile
della politica, dove lo
spargimento di vele-

altri cinque anni di opposi-
zione a tutto il centrodestra
locale, lui incluso, e la poli-
tica ha bisogno di vittorie
elettorali per governare, al-
tro che stare in panchina a
fare la minoranza», insom-
ma una magra figura in un ter-
ritorio come il nostro, dove le
nozze fra il partito di
Berlusconi e la Lega Nord
sembravano sbaragliare qual-
siasi altro avversario.

MA DI SCONFITTE , da quan-
do è segretario cittadino del-

di  Damiano Negri la Lega Nord, Angelo De Gio-
vanni ne ha subite più di una:
l'Amministrazione Bertolazzi,
tenuta in piedi dal Polo della
Libertà (Forza Italia con Alle-
anza Nazionale), è rimasta in
carica dall'inizio alla fine del
mandato, poi è subentrata la
Casa delle Libertà mottese con
l'innesto della Lega Nord che,
sulla carta, prometteva altret-
tanto. Invece la miscela coi
"lumbard" mottesi non ha
funzionato e proprio la Lega
ha messo in moto l'effetto
domino che avrebbe travolto
Rosanna Vecchio. De Giovan-
ni ci provò nuovamente nel
2004 candidando a Sindaco il
segretario del Carroccio di al-
lora, Giuseppe Redaelli, che
perse. Poi venne la campagna
sul Referendum Sicurezza,
fallita lo scorso marzo col
19,63% del quorum. Infine,
per concludere la serie, si è
piazzato terzo e ultimo alle
elezioni comunali del 2009.
Dopo 10 anni alla guida della
sezione locale della Lega
Nord, è questa la dote che De
Giovanni porta al Direttivo del
Carroccio ma anche i più ar-
rabbiati del Pdl sostengono
che sia utile continuare a
mantenere in essere un dialo-
go - di qualsiasi tipo - col Sole
delle Alpi , mentre sul fronte
opposto gli uomini della Lega
hanno altri obiettivi e tirano
dritto, e i compagni di coali-
zione respingono al mittente
le critiche.

«CON LA SUA decisione,
Angelo De Giovanni si è di-
mostrato leale e di parola,
rigettando una proposta af-

frettata e irricevibile, un can-
didato sindaco non si può
calare sulla testa degli elet-
tori in emergenza per fare una
lista», afferma un esponente
della lista “ Insieme per la Li-
bertà” , «ma si vede che que-
sta è la logica che vige nel
Pdl, prima si vince poi...».

LE CRITICHE  più aspre tut-
tavia sono riservate alle "stra-
tegie" partorite dal tandem
FI-AN e al sospetto di
sparizioni solo apparenti da
parte di quelli che si sono
«fatti da parte», col timore
che ancora siano dietro le
quinte nonostante le prote-
ste, ed abbiano mancato sem-
plicemente l'appuntamento
elettorale, vanificando la ri-
chiesta di cambiamento
auspicata da più parti.

«NON SI SPIEGA altrimen-
ti il fatto che Scamarda ap-
paia come mandato allo sba-
raglio in Consiglio comuna-
le, privo di qualsiasi espe-
rienza e carente del neces-
sario supporto tecnico-po-
litico: esporlo così, dopo la
sconfitta elettorale, facendo
rilevare la sua oggettiva
debolezza anche di fronte
alla maggioranza, significa
favorirne l’uscita di scena
per sostituirlo con altri» ,
ovvero una tattica politica
vecchia come il mondo, quel-
la di "bruciare" i candidati,
aspettando il proprio turno.

FANTAPOLITICA  o prag-
matismo che sia, un fatto è cer-
to: «siamo stufi, ed è tempo
che la vecchia guardia si fac-
cia da parte», si sfoga più di
un giovane candidato del
centrodestra (sia del Pdl che
della lista "Insieme per la Li-
bertà") rimasto con l'amaro in
bocca, «si facciano da parte
e risparmino oltretutto a noi
mottesi i loro rancori perso-
nali a mezzo stampa. Da que-
sti personalismi non se ne
esce», e secondo la nuova
leva del centrodestra, servo-
no persone nuove che sappia-
no costruire rapporti di fidu-
cia, «con queste persone, è del
tutto evidente che non è più
possibile».

La composizione delle liste “de la Mott”

Tengo famiglia, ovvero
il peso del parentado

politica mottese ai più famosi ceppi di cittadini “de la
Mott”, facendo la spola di casa in casa tentando di con-
vincere le famiglie dai cognomi più influenti (e anche fre-
quenti), si direbbe molto. Ciò dipende dal fatto che il pae-
se, rimasto fino alla prima metà del Novecento in una
condizione di sostanziale isolamento, ha sviluppato una
straordinaria ripetizione di cognomi simili (all’origine,
secondo altri, di quella tipica ostilità verso i “forestieri”).
Il fenomeno non è sfuggito nemmeno all’Enciclopedia
online Wikipedia che scrive: a Motta Visconti, «su un to-
tale di 995 cognomi differenti presenti nel paese, ben 158
persone si chiamano Scotti, 110 Buratti, 97 Friggi, seguo-
no Lissi, Conti, Negri e Franchi. Nella novella Anima Bian-
ca di Ada Negri (contenuta nella raccolta Le solitarie,
ricca di autobiografismo), la scrittrice ricorda, seppur
indirettamente, questa peculiarità di Motta Visconti».

M a quanto conta una bella famiglia numerosa,
quando si deve mettere in piedi una lista eletto-
rale? A giudicare dalle aspettative riservate dalla

http://it.wikipedia.org

Ancora polemiche
SCAMARDA  E L’AREA  ARTIGIANALE

preferire la collocazione di una nuova area artiginale non nel
posto indicato dalle precedenti Amministrazioni - e ormai sancito
dal nuovo PGT -, ma a sud del paese, verso Bereguardo. La prima
obiezione è stata già pubblicata da “Punto di Vista” (vedere il
numero di luglio-agosto, pagina 17, ma era un’opposizione all’in-
sieme del piano di rilancio economico illustrato da Scamarda).
Questa volta, invece, alcuni lettori entrano nel merito della scelta
della collocazione dell’area artigianale. «E’ sorprendente come
un capogruppo che debba ancora farsi le ossa su tutto, abbia
già un’idea così netta su una cosa sola, il fatto che un’area
artigianale sopra la via Mulini sia sbagliata», ci scrive un
lettore che si firma Michele B. via e-mail, «vorrei capire perché
dovrebbero farla altrove, visto che in quel posto c’è già la
Thyssen-Krupp». «L’area artigianale della via Mulini parte
da lontano, non la inventa Laura Cazzola; sarà già un miraco-
lo riuscire a costruirla, e lo stesso vale per la circonvallazione
di collegamento, figuriamoci se dovessimo pure costruire una
seconda circonvallazione, per far arrivare altri TIR verso altri
capannoni a sud del paese», osserva un altro lettore, che richie-
de l’anonimato. «Gli unici che potrebbero avvantaggiarsi da
questa operazione sono i proprietari dei terreni, ma il costo
della campagna devastata lo pagheremmo tutti». (Nota: questi
contributi, benché densi di spunti rilevanti, sono stati abbon-
dantemente ridotti dalla Redazione: si raccomanda ai lettori di
contenere il numero di battute entro le 2000-2500, grazie).

Dopo la presa di posizione di un
lettore che contesta la scelta del
capogruppo del Pdl, dai cittadini
altre manifestazioni di dissenso

Non è piaciuta la presa di posizione del nuovo capogruppo
del Pdl in Consiglio comunale, Filippo Scamarda, che alla
prima intervista concessa a “Punto di Vista”, ha detto di



www.pudivi.it22 Punto di Vista • Settembre 2009MOTT A VISCONTI  / Attualità

Fotovoltaico, buone notizie per il nostro Paese
Nella sua consueta rubrica, l’Architetto Massimiliano Curti spiega ai lettori i progressi raggiunti nel settore delle energie rinnovabili

«Da “ fanalino di coda” , l’Italia è
balzata al quarto posto tra gli stati
produttori di energia da fotovoltaico»

ottobre i tesserati ed i simpa-
tizzanti del Partito Democra-
tico saranno chiamati in tut-
ta Italia a scegliere il nuovo
segretario nazionale rinno-
vando ancora una volta la fe-
sta delle Primarie.
Tale meccanismo è stato in-
trodotto in Italia per la pri-
ma volta dal PD di Walter
Veltroni che ha reso ormai
consuete nel linguaggio po-
litico corrente le consultazio-
ni generali che vengono con-
siderate non più come
un'astrusità d'oltreoceano,
ma una prassi corrente neces-
saria ed innovativa.

LE ELEZIONI PRIMARIE
rappresentano una piacevo-
le consuetudine nel nostro
Partito, sono gradite alla
base e costituiscono anche
un'opportunità ed un pungo-
lo per i nuovi dirigenti, con-
solidano il senso d'apparte-
nenza chiarendo che questo
è "un partito delle persone" e
non un "partito persona".
Per la carica di segretario
nazionale, ruolo di guida del
Partito, si sfidano tre candi-
dati di indubbio valore: il se-
gretario uscente Dario
Franceschini, l'ex ministro
Pierluigi Bersani e l'outsider
Ignazio Marino.
Pur provenendo da storie di-
verse i tre contendenti condi-
vidono gran parte degli
obiettivi e delle strategie per
centrarli; tuttavia scegliere
uno o l'altro non è cosa irri-
levante in quanto significa
scegliere percorsi diversi per
raggiungere un medesimo
obiettivo: dare definitivo slan-
cio ad un grande partito
riformista e progressista a

I Cir coli del Partito Democratico
di Motta e Besate a congresso

APPUNTAMENT O PER TESSERATI E SIMP ATIZZANTI

T erminata la tornata
elettorale dello scorso
giugno, il prossimo 25

vocazione maggioritaria,
mandare a casa Berlusconi e
questo governo che mal rap-
presenta il sano spirito inno-
vativo e riformatore che è ri-
masto in questo Paese.

D’ALTRA PARTE le ultime
vicende politiche segnalano
clamorosi scricchiolii nell'at-
tuale maggioranza imponen-
do più che mai al Partito De-
mocratico un assetto chiaro
ed una ricetta alternativa e
vincente. Per quanto riguar-
da il nostro territorio i Cir-
coli di Motta Visconti e di
Besate hanno convocato insie-
me il congresso cittadino per
domenica 27 settembre 2009
dalle 9.00 alle 12.30 presso il
salone del Circolo ACLI di via
Roma a Motta Visconti.
Il congresso dei Circoli sarà
chiamato ad eleggere i dele-
gati assegnati che partecipe-
ranno al congresso di livello
superiore, nonchè a discute-
re delle priorità, delle pro-
spettive e dello sviluppo del
Partito anche a livello di
zona.

A TALE CONGRESSO
avranno diritto di voto per
l'elezione dei delegati gli
iscritti al partito, mentre

avranno diritto di parole du-
rante il dibattito tutti coloro
che intervenuti lo riterranno
opportuno. Il dibattito, come
tradizione, è infatti aperto e
libero: tutta la cittadinanza
è invitata, così come sono in-
vitati anche gli esponenti del-
le altre forze politiche presenti
a Motta Visconti.

SUCCESSIVAMENTE il 25
ottobre 2009 presso il Centro
Civico di via S. Giovanni si

terranno le elezioni Primarie
per la scelta del segretario
nazionale e regionale cui po-
tranno partecipare tutti co-
loro che, anche non iscritti,
condividono le idee del Par-
tito Democratico.

RITENIAMO che tali mo-
menti siano indispensabili
per la vita della democrazia
all'interno del Partito ed in-
direttamente nel Paese: un
continuo confronto nel rispet-
to delle posizioni di ciascuno
costano fatica ma danno basi
certe, consapevoli e parteci-
pate. Per riassumere, quindi,
invitiamo ed aspettiamo tutti
i cittadini:

Congresso cittadino dei
Cir coli PD di Motta V. e di
Besate: domenica 27
settembre 2009 dalle 9.00
alle 12.30 presso il salone
del Circolo ACLI di via
Roma a Motta Visconti.

Elezioni primarie dei
segretari nazionale e
regionale PD:
domenica 25 ottobre 2009
dalle 9.00 alle 12.30 presso
il Centro Civico di via S.
Giovanni a Motta Visconti.

Claudio Venghi
Portavoce PD Motta V.

In vista delle
Elezioni Primarie
di domenica 25

ottobre, la macchina
del partito si muove

per eleggere i
delegati e organiz-

zare i seggi

dio 24, che aveva principal-
mente come tema i pannelli
solari,  vari esperti del settore
hanno comunicato i nuovi dati
sull'energia rinnovabile pro-
dotta in Italia.
Con grande e positiva sorpre-
sa è stato comunicato che l'Ita-
lia, all'interno della classifica
degli stati produttori di ener-
gia elettrica da fotovoltaico, è
balzata dal fanalino di coda al-
l'ammirevole posizione del
quarto posto, il settore del
fotovoltaico è in crescita e sta
creando parecchio lavoro.
Di fatti, tra le varie fonti di ener-
gia rinnovabili, quella che
spicca per miglior praticità e
velocità di installazione è si-
curamente quella dei pannelli
solari fotovoltaici.
Viene reso noto inoltre che
sono allo studio ulteriori nuo-
vi sistemi per incrementare
anche la potenza prodotta, ad
esempio il sistema solare -
termo-elettrico.

SI TRATTA sinteticamente di
uno specchio concavo con la
forma a sezione di tubo (vedi
immagine) che concentra la
luce solare in un punto di fuo-
co dove passa un condotto
contenete del liquido, que-
st'ultimo riscaldandosi ad al-
tissime temperature (fino a
500° C.) attiva una turbina che
girando produce energia elet-
trica. L'energia prodotta è no-
tevole per quantità e potenza.
Riflettendo su queste nuove
e fortunatamente buone noti-
zie vorrei far notare una curio-
sità tecnica: differentemente
dal sistema fotovoltaico che si
basa sul fenomeno fotoelet-

I n un interessante program-
ma radiofonico trasmesso
nel mese di agosto su Ra-

raggi solari: è una scoperta da
attribuire ad Archimede e risa-
le addirittura al 200 circa avan-
ti Cristo.

STIAMO PARLANDO  dei
leggendari "specchi ustori"
che furono utilizzati dai
Siracusani (all'epoca facenti
parte delle colonie greche) per
incendiare le navi Romane che
cingevano d'assedio la città di
Siracusa. Tale esperimento fu

riprodotto con successo ne-
gli anni '70 dagli studenti di un
istituto tecnico Italiano sotto
la guida del Prof. Ing. Mario
Pincherle; utilizzarono degli
specchi in bronzo lucidato che
una volta orientati con il pun-
to di fuoco sul bersaglio riu-
scirono ad incendiare una ri-
produzione di imbarcazione.

IN UN MOMENTO  particolar-
mente buio per l'umanità come
questo che stiamo vivendo, ca-
ratterizzato dalla crisi econo-
mica globale con le sue incer-
tezze gettate sul futuro, dal-
l’influenza ai mutamenti cli-
matici imprevedibili ed a vol-
te fortemente dannosi, dalle
immancabili guerre ed azioni
di terrorismo… c'è ancora
qualcosa che comunque può
far ben sperare: i sistemi  ci-
tati prima per l'utilizzo del-
l'energia del sole sono dei
formidabili esempi di inven-
tiva umana (attuano dei prin-
cipi naturali  trasformando
l'energia dei raggi solari in
altri tipi di energia pronti per
l'utilizzo di cui si necessita) e
costituiscono la prova che si
può creare sviluppo attin-
gendo a due fonti disponibi-
li gratuitamente per tutti, il
sole ed il nostro intelletto.

Massimiliano Curti

Un esempio di sistema
solare termo-elettrico.

R
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e

Radice Dott.ssa Rosella
B

Il sistema di
approvvigionamen-
to di energia basato
sullo sfruttamento

dei raggi solari è un
formidabile esempio
di inventiva umana

trico, scoperto da Hertz nel
1887 e per il quale il fotone
(luce) nell'impatto con un elet-
trone gli cede la sua energia
(definizione data da A.
Einstein), il sistema elettro-
termo-solare si basa sul prin-
cipio del calore ottenuto per
irraggiamento concentrando
su una superficie un fascio di

PARTITO DEMOCRATICO
Circoli di Motta Visconti e Besate
Il congresso cittadino
del PD si svolgerà
domenica 27 settembre
dalle ore 9,00 alle 12,30
presso il salone del Circolo ACLI
di via Roma a Motta Visconti;
il 25 ottobre si svolgeranno infine le
Primarie per la carica dei Segretari
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Rosanna Fusi è una
donna di Motta Vi-
sconti, moglie, madre,

amica di tante altre donne.
Con tutti loro ha vissuto una
parte importante della sua
esistenza: con il marito e con
la figlia ha visto nascere e
crescere l’evoluzione della
sua famiglia, con le amiche
più care ha condiviso l’ami-
cizia e le confidenze tipiche
di quell’universo femminile
che ama ritrovarsi per rac-
contare e fare proprie le espe-
rienze della vita.

AD UN CERTO PUNTO
però, intorno ai cinquant’an-
ni, Rosanna si scopre malata
e deve farsi coraggio per vin-
cere una battaglia che soltan-
to con l’amore e l’amicizia
non si può sconfiggere, la
leucemia, un nemico perico-
loso che, solo a nominarlo,
porta alla mente i calvari e le
sofferenze vissute da tante
persone.
Oggi questa donna è guari-
ta: dopo un trapianto di mi-
dollo, assistita dall’affetto
dei suoi cari e dal conforto
delle amiche, la nuova
Rosanna sente il bisogno di
lanciare un messaggio di spe-
ranza e insieme un ringrazia-
mento.

«A CHIUNQUE  stia soffren-
do per questa malattia dico
che è necessario aprirsi al

elevata di globuli bianchi e
l’emoglobina molto bassa:
un sintomo allarmante. Per
me cominciò il calvario».

COM’ERA lo stato d'animo
di questa donna, ancora gio-
vane e all'apparenza sana, ca-
lata all'improvviso nella real-
tà dei reparti ospedalieri, è fa-
cilmente intuibile. «Fui rico-
verata all’ospedale di Pavia
nel reparto di Ematologia
dove, dopo 15 giorni, capi-
rono la gravità della patolo-
gia effettuando l'esame del
midollo e tutti gli accertamen-
ti del caso». Così ebbe inizio
il primo ciclo di chemiote-
rapia, stando attaccata al-
l’apparecchio continuativa-
mente per sette giorni, a cui
seguì un mese di ricovero ed
altri cicli di trattamenti, fino a
giugno. «In quel mese termi-
narono le cure e tutto pareva
andare per il meglio, anche
se i medici mi avvisarono che,
dopo un anno, la malattia
sarebbe potuta insorgere
nuovamente», ricorda oggi
Rosanna.

INVECE non trascorse un
anno ma quattro, finché nel
maggio del 2008, in seguito
ad un altro intervento, i me-
dici scoprirono la presenza
di cellule mieloidi riconduci-
bili all’insorgenza della leu-
cemia. «Quindi si ricominciò
a luglio con un tamponamen-

La toccante testimonianza di Rosanna Fusi, dalla leucemia alla guarigione. «Ho avuto nel cuore l’affetto della mia famiglia e delle amiche»

Rosanna, la donna
che visse due volte

«Voglio che le mie parole
restituiscano la speranza a
chi sta lottando per vivere»

to di chemioterapia a cui se-
guirono altri esami, TAC, ri-
sonanze magnetiche e via di-
cendo, il tutto come prepara-
zione all’intervento di tra-
pianto del midollo, perché
altrimenti sarei stata spaccia-
ta».

PER QUESTA DONNA che
ormai si riteneva fuori peri-
colo, fu una doccia fredda e
il morale andò in pezzi. «Il 7
ottobre 2008 ho subito il tra-
pianto del midollo da un do-
natore compatibile non ap-
partenente alla mia famiglia,
un ragazzo di Mantova. L’in-
tervento andò bene e alla fine
di ottobre tornai a casa. Il mio
stato d’animo era condizio-
nato dalla paura, il timore per
il decorso dei mesi a seguire.
Mi sentivo uno straccio, de-
pressa. E’ in questi casi che
ci si domanda perché succe-
da a noi, perché il destino
decida così, insomma proprio
io che stavo bene da quattro
anni e pensavo di esserne
fuori. Il conforto di mia figlia
e di mio marito è stato fonda-
mentale, ed era soprattutto
per mia figlia che volevo
combattere e trovare la forza
di superare tutto questo: il
coraggio aumentava pensan-
do a lei».
E qui Rosanna Fusi sottoli-
nea il ruolo delle sue amiche
più care, «che voglio ringra-
ziare di cuore per essermi sta-
te accanto in quei momenti
difficili. Ogni sera aspettavo
le loro telefonate, mi erano di
grande aiuto, ne sentivo il
bisogno».

FRA IL DICEMBRE  2008 e
il gennaio 2009 la donna tor-
na in ospedale per una com-
plicanza insorta dopo il tra-
pianto, per altro prevista an-
che dai medici. A gennaio di
quest’anno entra in coma per
8 giorni e tutto sembra vol-
gere nuovamente al peggio.
«Invece pian piano mi sono
svegliata, dopodiché ho co-
minciato a riprendermi e alla
fine di gennaio sono tornata
a casa», conclude Rosanna.
«Superata la fase più critica,
ho iniziato la riabilitazione
insieme al fisioterapista e mi
sono rimessa in piedi. Lenta-
mente ho recuperato la mia
autonomia, anche andando
in palestra. Certo, ho sempre
paura dentro, ma l’ottimismo
che mi hanno trasmesso i
famigliari e le amiche sono
certa che siano stati determi-
nanti nell’affrontare la malat-
tia e lo saranno in futuro. Per
questo sarò loro per sempre
riconoscente».

«COSÌ COME siamo grati al
personale medico e alle
strutture sanitarie», aggiun-
ge al termine il marito della
signora Fusi, «sono sempre
stato ottimista e ho sempre
pensato che ce l’avrebbe fat-
ta: conosciamo i progressi
messi a punto dalla scienza e
dalla ricerca, ma è anche ne-
cessario avere fiducia e te-
nere un approccio positivo,
senza abbattersi mai».

mondo per parlarne, anziché
tenersela dentro», racconta
oggi, «anche nei momenti più
difficili, descrivere ai propri
famigliari, ai medici, alla gen-
te che cos’è la leucemia ser-
ve a creare una rete di
condivisione dell’esperien-
za, fondamentale per capire
che non si è mai soli di fronte
ad essa. E’ lo stesso perso-
nale sanitario che esorta i
pazienti ad aprirsi agli altri,
ed è necessario avere fidu-
cia nei medici».

LA SIGNORA FUSI  scopre
di essere malata nel febbraio
del 2004, in seguito ad un
senso di persistente affatica-
mento e un insolito gonfiore
al collo, «ed è così che ha
avuto inizio il periodo più
duro della mia vita. Andai dal
mio medico il quale mi pre-
scrisse gli esami del sangue
e da lì si scoprì la presenza

di Damiano Negri

 «Mi sono accorta di essere malata
nel febbraio del 2004, in seguito

ad un senso di persistente affatica-
mento e un insolito gonfiore al

collo, ed è così che ha avuto inizio
il periodo più duro della mia vita».

Il risveglio dal coma a gennaio

La nuova Rosanna Fusi
in una immagine recente.

OGGI QUESTA
DONNA È
GUARITA: dopo
un trapianto di
midollo, assisti-
ta dall’affetto dei
suoi cari e dal
conforto delle
amiche, la nuova
Rosanna sente
il bisogno di
lanciare un
messaggio di
speranza e
insieme un
ringraziamento.

«Mi sentivo uno
straccio,
depressa. E’ in
questi casi che
ci si domanda
perché succeda
a noi».

 Il marito: «Sapevo
che ce l’avrebbe

fatta»
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d'espressione. So che alcu-
ni lettori si saranno stufati
di sentire queste tre parole,
ma gli eventi di questo peri-
odo stanno seriamente met-
tendo in pericolo un princi-
pio che sta alla base della

nostra Costituzione (Art.21:
Tutti hanno diritto di mani-
festare liberamente il proprio
pensiero con la parola, lo
scritto e ogni altro mezzo di
diffusione. La stampa non
può essere soggetta ad au-

torizzazioni o censure), Co-
stituzione scritta da uomini
che sapevano bene il signi-
ficato di queste parole, es-
sendo cresciuti in un perio-
do in cui la libertà di fatto
non esisteva.

PREMETTO che ognuno
può riconoscersi in qualsia-
si schieramento politico, ma
qui siamo di fronte al tenta-
tivo di una sola persona di
imbavagliare tutte le voci
fuori dal coro, siano essi

avversari, alleati, vescovi, o
semplicemente persone che
fanno il proprio lavoro, che
poi è quello di dire la veri-
tà. Il caso Boffo, le querele a
Repubblica e l’Unità, l'attac-
co ai giornali di mezzo mon-
do, l'attacco al suo alleato
più grande, colpevole solo
di aver espresso critiche
alla gestione del partito (di
cui è co-fondatore), per non
parlare delle vicende inter-
ne alla Rai, sono sintomi di
un tentativo di repressione
degno di un regime (sia esso
fascista, nazista, comunista,
teocratico…).
Da qui ad iniziare a repri-
mere con la forza tutti i non
allineati, il passo è breve.

SIAMO ARRIVATI  a episo-
di di una tale violenza e
spregiudicatezza da far
pensare che non ci sia più
niente da fare, che ormai
l'Italia tutta sia costretta a
subire le angherie di un
uomo che è disposto ad usa-
re qualsiasi strumento per
mantenere il proprio pote-
re.
La mia non vuole essere solo
una denuncia, ma anche
uno spunto da cui tutti po-
tranno partire per meditare
(se non lo stanno già facen-
do) sulla situazione italia-
na. Siamo di fronte a un pre-
cipizio. Tocca a noi decide-
re se precipitare insieme a
un uomo che non accetta e
non accetterà mai il suo falli-
mento oppure svincolarsi da
lui e salvare il nostro Pae-
se. Forse siamo ancora in
tempo.

Leonardo Morici

Tre parole: libertà di espressione
RICEVIAMO DAL CONSIGLIERE COMUNALE LEONARDO MORICI E PUBBLICHIAMO

I l tema in questione è uno
di quelli che mi sta tanto
a cuore: la libertà



www.pudivi.it24 Punto di Vista • Settembre 2009

Lo spazio di “Punto di Vista” dedicato all’importante realtà del Centro della Gioventù Calcio: questo mese si parla dei ragazzi del ’93-’94

CdG Calcio: gli Allievi siamo noi

MOTT A VISCONTI  / Attualità

ONORANZE

FUNEBRI

TACCONI SNC

di Giovanni e Rosanna Tacconi

Viale Contessa G. Del Maino, 2
20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Tel. 02 90000017 • 02 90000018

Cell. Giovanni 335 8299773

donna    &    bambino

VANITY  Calzature e Accessori  di Deborah Ciano
Via Soriani, 10 - Motta Visconti (MI) • Tel. 02 97760201

Calzature:
Winx •

Monella
Vagabonda •
High School

Calzature e accessori:
Refresh • Lollipops
Kontessa • Valentino

Rocco Barocco •
Marta Marzotto

E per
l’uomo:

Moda e
tendenze
giovani!

accessori e pelletteriaportafogli • cinture
Rocco Barocco • Valentino

Gattinoni • Emmanuel Ungaro
Classe ed
eleganza

Musical • Hannah Montana •
My Little Pony • Dragonball Z
Gormiti • Canguro • Winnie Pooh

del Piano di Governo del
Territorio approvati con
delibera di Consiglio Comu-
nale n. 74 del 15.12.2008,
esecutiva ai sensi di Legge,
sono divenuti efficaci il 9
settembre 2009, a seguito

MaraMotta a quota 1900 iscritti
LA  MANIFEST AZIONE SI È SV OLTA IL  13 SETTEMBRE

I l Responsabile Settore
Gestione del Territorio
rende noto che gli atti

della pubblicazione dell'av-
viso della loro approvazio-
ne definitiva sul B.U.R.L. -
Serie Inserzioni e Concorsi
-  n. 36 del 09.09.2009.
Motta Visconti, 09.09.2009

Geom. Damaris
Barbara Alberico

Responsabile Settore
Gestione del Territorio

Ancora un grande successo per la corsa
organizzata a favore dell’Oratorio San
Luigi, ormai prossimo alla riapertura

A ncora un po' di pazien-
za e i lavori per il nuo-
vo oratorio termine-

ranno e potremo finalmente
avere la nuova struttura!
In vista di tale evento saremo
presenti domenica 4 ottobre
alla "Giornata delle Associa-
zioni" organizzata dall'Ammi-
nistrazione comunale per pre-
sentare la nostra Società. Alle
ore 10, presso il campo del-
l'Oratorio, vi aspettiamo per
la partita casalinga di campio-
nato della categoria Giovanis-
simi e nel pomeriggio sarà il
turno dei "Piccoli Amici".
Durante tutta la giornata sarà
presente in piazza anche un
gazebo al quale potrete
rivolgerVI per qualsiasi infor-
mazione in merito alle nostre
attività. Passate a trovarci mi
raccomando!

QUESTO MESE Vi presentia-
mo la categoria Allievi, ragaz-
zi nati nel 1993-94.
La squadra, guidata da mister
Tacconi Mattia coadiuvato da
Ravazzani Marco, Brambilla
Stefano, Quattrini Luca e
Ettori Paolo, è composta da:
Belloni Luca, Borroni Jacopo,
Cervelli Lorenzo, Cherchi
Mattia, De Marco Luca,
Favatello Luigi, Gervasoni
Nicolò, Grecica Sorin,
Magistroni Fabio, Mazzoni
Adriano, Moggi Simone,
Panza Andrea, Pozzi Fausto,
Pozzi Federico, Pozzi Paolo,

Quattrini Francesco, Roman
Luca, Tognoni Luca, Vai
Simone,Villa Alessandro.
Mister Tacconi e il suo staff
si sono prestati a rispondere
ad alcune domande sulla loro
attività, la loro esperienza e le
loro impressioni sulla stagio-
ne ormai già entrata nel vivo
del campionato.

D: Il vostro staff collabora
ormai da 11 anni, una colla-
borazione che ha finora por-
tato molte soddisfazioni? Ave-
te qualche "segreto"?
R: «Sì, le soddisfazioni sono
state tante, sia a livello
calcistico che a livello uma-
no. La cosa più bella e moti-
vo per noi di grande soddi-
sfazione è incontrare i ragaz-
zi che negli anni sono passa-
ti sotto le nostre "grinfie" che
ci chiedono di ricostruire la
squadra e magari iscriverci
ad un campionato di terza
categoria visto che ormai, a
parte il gruppo attuale che
seguiamo dai pulcini, han-
no tutti più di vent'anni! Il
segreto della nostra collabo-
razione può essere l'amicizia
che c'è tra noi anche fuori
dal campo. Abbiamo tutti più
o meno la stessa età quindi
idee simili e poi sicuramente
il rispetto dei ruoli tra di noi
gioca una parte importante
nei rapporti gli uni con gli
altri».
D: Come suddividete i compi-

riale, la difficoltà sarà riu-
scire a mantenere equilibrio
nel gruppo. A livello
calcistico invece il ritmo di
gioco sarà notevolmente ele-
vato quindi i giocatori do-
vranno essere preparati ade-
guatamente sia a livello fisi-
co che tecnico-tattico. Per
affrontare al meglio tali
"ostacoli" riteniamo serva
entusiasmo, motivazione,
tanta pazienza e proporre
sempre novità nelle sedute di
allenamento per non render-

«Il segreto della nostra collaborazione può essere
l’amicizia che c’è tra noi anche fuori dal campo»

dei nostri ragazzi. Il rappor-
to con il gruppo attuale è
fantastico: abbiamo passa-
to l 'estate a giocare a
calcetto con sfide tra noi
(staff tecnico) e i ragazzi
che si alternavano di volta
in volta con l'intento di bat-
terci! Durante il campiona-
to invece ogni domenica, fi-
nita la partita, pranziamo
insieme. Per noi anche que-
sti sono modi per formare
un gruppo vincente».

Giuseppe Lissi

ti sul campo? Capita di
"scontrarvi" per le scelte
tecniche/tattiche?
R: «Normalmente l'allena-
mento dei giocatori di movi-
mento lo organizzo io
(Tacconi, n.d.r.), poi sul cam-
po divido i compiti tra i miei
collaboratori i quali a fine
seduta mi relazionano sul-
l'andamento delle esercita-
zioni. Raramente ci capita
d'essere in disaccordo sulle

scelte per la partita della
domenica; a fine allenamen-
to del venerdì propongo allo
staff una mia idea di convo-
cati e di formazione iniziale
e così ci confrontiamo. Ma
collaborando da tempo sia-
mo ormai più che "collauda-
ti" e così le decisioni vengo-
no prese con facilità e velo-
cità».
D: Quali sono le prime im-
pressioni sul gruppo per il

«Obiettivo
primario sarà creare
un gruppo di amici,
ma senza trascurare
il miglioramento
tecnico-tattico»

tono a stare
insieme senza
però trascura-
re il migliora-
mento tecni-
co-tattico a li-
vello indivi-
duale e di
squadra. E'
però un'età
difficile a li-
vello caratte-

2009-10? Obiettivi? Difficol-
tà?
R: «Le prime impressioni
sono state buone; il gruppo
"storico" dei '94 è ancora
unito e i nuovi arrivati si
sono subito ambientati.
Dopo un lungo percorso, sia-
mo arrivati all'ultima cate-
goria del settore giovanile in
cui si dovrà mettere in prati-
ca tutto quanto imparato fi-
nora. Obiettivo primario
sarà sicuramente creare un
gruppo di amici che si diver-

Allievi. Rite-
niamo che il
nostro pre-
gio maggio-
re sia riusci-
re ogni anno
a formare un
gruppo uni-
to e, grazie a
ciò, ottenia-
mo il meglio
da ognuno

le noiose. Il nostro compito
principale sarà creare un
ambiente ideale ricco di im-
pulsi positivi per lavorare in
maniera proficua coi ragaz-
zi».
D: Concludiamo con qualche
"curiosità" su di voi?
R: «Inizia l'undicesima sta-
gione insieme e, nonostante
la giovane età, credo che ab-
biamo raggiunto un buon li-
vello d'esperienza. Abbiamo
lavorato in tutte le catego-
rie giovanili dai Pulcini agli

Al centro dell’articolo due
immagini con gli Allievi e lo
staff di allenatori del Centro

della Gioventù.

Pubblicato il nuovo PGT
Il Piano diventa completamente operativo

partecipare alla gara non
competitiva il cui ricavato è
stato destinato dalla Parroc-
chia ai lavori di ristrutturazione
dell’Oratorio. Prossima (ri)
apertura: probabilmente entro
questo autunno 2009.

M ille e 900 iscritti: do-
menica 13 settembre
sono stati in tanti a



www.pudivi.it 25Punto di Vista • Settembre 2009

INFORMAZIONE REDAZIONALE • Il Club, archiviato un anno di successi, scalda i motori preparandosi ad un inverno di grandi eventi

Sci Club: iscrizioni aperte alla stagione 2009
Dalle uscite sui campi innevati alla Festa dello Sport: 12 mesi trascorsi intensamente

Attualità / MOTT A VISCONTI

stato pieno di eventi che han-
no coinvolto centinaia di per-
sone, tra giovani, famiglie e
bambini, tutti uniti da un ob-
biettivo: lo sport come aggre-
gazione e divertimento.

DOPO UNA STAGIONE
sciistica favorevole, sia nel
tempo, date le abbondanti ne-
vicate, sia nella riuscita dell'or-
ganizzazione e grazie agli spon-
sor che hanno creduto in que-
sta iniziativa col crescendo
costante dei soci che si sono
aggregati al Club per le sue
uscite, nelle stazioni sciistiche
più rinomate di tutta la Val
D'Aosta, come Champoluc,
sede della scuola sci, Cou-
rmayeur, Pila, La Thuile,
Cervinia, Brusson, si è conclu-
sa la stagione il 17 maggio a
Motta Visconti con un evento
straordinario denominato “Fe-
sta dello Sport Motta Viscon-
ti 2009”  in collaborazione
con le Associazioni Sportive,
e non solo, del territorio e dove

U n intero anno è passa-
to per lo Sci Club
Motta Visconti, ed è

i fondi raccolti sono stati infi-
ne devoluti alla Fondazione
Flavio Filipponi Onlus, al-
l'Oratorio San Luigi di Motta
Visconti e alla Polisportiva
Milanese degli atleti diversa-
mente abili, i protagonisti di
questa giornata, esibendosi
nelle loro discipline e raccon-
tando i loro successi olimpio-
nici nel lancio del peso, nella
corsa in carrozzina, nell'hand
bike, e altre discipline. A loro,
lo Sci Club dedica un dovero-
so ringraziamento, insieme ai
loro allenatori educatori e com-
pagni di vita, in particolar
modo a Marco La Rosa e
Augusto Conti  e a tutta
l'equipe.

UNA GIORNATA  ricca di
eventi sportivi, dai tornei al-
l'aperto di calcetto, di calcio
balilla, in compagnia di tan-
tissimi giovani, al torneo di tiro
con l'arco con la Compagnia
Ar cieri di Assago, all'area
ludico-psicomotoria per bam-
bini, organizzata da Marini
Sport con la collaborazione
della scuola materna "Scuola

Felice", (si ringrazia Renata,
Erika e Cristina) alla parete per
le arrampicate allestita da Ma-
rini Sport, alla palestra all'aper-
to organizzata dalla Fit
Factory, alle esibizioni delle
scuole di arti marziali e Karate
Kai  di Casorate Primo e di
Motta Visconti, e ai vari stand
informativi delle varie asso-

MA C’È STATO spazio an-
che per eventi musicali e arti-
stici offerti da gruppi locali,
come i Torquemada, i Mari-
pensa e i Rock Way e la Scuo-
la d'arte e Spettacolo Play di
Casorate Primo, dando dimo-
strazione di grande capacità
nelle discipline che la scuola
insegna ovvero Danza, Canto
e recitazione.

UNA MANIFESTAZIONE
davvero importante che non
sarebbe potuta riuscire senza
il prezioso aiuto e il vivo
coinvolgimento dei cittadini di
Motta Visconti, che hanno
partecipato, collaborato e con-
tribuito alla realizzazione di
questo importante evento cre-
ato con il solo intento di ag-
gregazione sportiva a scopo
benefico, divertimento e
coinvolgimento nell'essenza
più formativa e primitiva del-
l'uomo: LO SPORT.

LO SCI CLUB Motta Viscon-
ti insieme a Marini Sport, fon-
datore e sponsor ufficiale, de-
dica un ringraziamento specia-
le a tutti quanti, elencati sopra
e non, i quali hanno parteci-
pato e collaborato per la riu-
scita della manifestazione "Fe-
sta dello Sport" e un ringrazia-
mento speciale agli sponsor,
Novafigor, Macelleria Casu
Sergio, Studio legale Dott.
Pasquale Citro (c.so di Porta
Vittoria, 28 Milano - via
Trilussa 1/13 - Motta Viscon-
ti), World Cr eam, il Vecchio
Forno, l'Angolo del pane, Pa-
netteria Conti, da Felice e Ma-
ria , Beautiful Shop, Dance
caffè, frutta e verdura di Por-
ta Laura, frutta e verdura "da
Ginio"  e al comune di Motta
Visconti per i permessi con-
cessi e al periodico “ Punto di
Vista”  e ai commercianti di
Motta Visconti per la divulga-
zione pubblicitaria dell'evento.
(si ricorda che le foto della ma-
nifestazione e della stagione
sciistica  passata sono dispo-

ciazioni, come il Parco del
Ticino, con l'allestimento di
una bellissima mostra fotogra-
fica dedicata agli abitanti del
parco (flora e fauna), il C.A.I.,
l'Associazione Panda Trek, la
Cooperativa Litta, l'Associa-
zione culturale Lingue del
Mondo, il  C.D.G. Motta Vi-
sconti, l'Associazione
Rainbow,  la Croce Rossa di
Casorate Primo e lo Sci Club
Motta Visconti, appunto, dove
i soci hanno potuto conclu-
dere la stagione con un brin-
disi e un rinfresco offerto dal
club e una stretta di mano al
campione italiano di
Boardercross Fabio Cordi.

UNA GIORNATA  conclusa
con un’area ristoro sponso-
rizzata dalla macelleria “Ser-
gio Casu” di via Cavour, 10
a Motta Visconti, alla quale
lo Sci Club Motta Visconti e
Marini Sport dedicano un
ringraziamento particolare a
tutta la famiglia che si è di-
mostrata generosa, altruista
e partecipe a questa iniziati-
va, oltre al prezioso aiuto dei
volontari dell'oratorio San
Luigi e dei cittadini di Motta
Visconti per l'allestimento e
la somministrazione.

nibili sul sito www.marini
sport.it e presso la sede).

SCI CLUB Motta Visconti
“NON SOLO SCI” è lo slogan
che l'ha accompagnato per
l'anno concluso e lo seguirà
per quello che si sta aprendo:
si invitano tutti i soci, e chi
volesse diventarlo, ad iscriver-
si per una nuova stagione ric-
ca di iniziative sportive inte-
ressanti, con un programma
davvero vasto... che presen-
terà in anteprima domenica 27
settembre in occasione della
"Festa del fungo porcino" da-
vanti alla sede dello Sci Club
promuovendo la 1° uscita del-
la stagione, domenica 11 otto-
bre, giornata di Trekking e
pranzo in baita in Val D'Aosta
aperta a tutti! (il programma
dettagliato è disponibile pres-
so la sede e sul sito internet).

SEGUIRÀ la seconda uscita
a Sant’Ambrogio in Trentino
per un week end sulle Dolomi-
ti. Non solo sci... ma anche
Mercatini di Natale e Centro
Benessere... e a seguire le al-
tre uscite!
Inoltre novità 2009-2010 uno
Snow-Camp per gli appassio-
nati con possibilità di Helyski/
board per i fanatici degli sport
estremi...

LO SCI CLUB Motta Viscon-
ti Vi invita a partecipare ai suoi
eventi, pensati per tutti, per chi
scia e per chi no, per grandi e
piccini, per gli amanti della
montagna, del benessere e del
buon cibo! Vi aspettiamo nu-
merosi anche quest'anno!
Tutte le informazioni e i costi
li potete trovare presso la sede
dello Sci Club Motta Viscon-
ti, via G. Borgomaneri, 57 -
Motta Visconti (presso Mari-
ni Sport). Orario : da martedi
al sabato dalle 9.00 -12.30 e
16.00-19.30 - domenica e
lunedi chiuso. Tel. 02
90007125, il sito e la e-mail
sono indicati in alto.

Marini Sport

Ai Soci SCI CLUB Sconto 10-20%

www.marinisport.it        info@marinisport.it

bre a Milano ad una confe-
renza che avrà come tema
l'influenza A-H1N1, tenuta
da un relatore di fama come
il virologo Prof. Fabrizio
Pregliasco dell'Università
di Milano.

IN SEGUITO , la Parafarma-
cia Buratti organizzerà per
sabato 10 ottobre la “Gior-
nata Informativa” dedicata
agli assistiti  sul tema, ap-
punto, dell’influenza A: at-
traverso la distribuzione di
materiale informativo, la
Dottoressa Buratti potrà il-
lustrare agli utenti quanto
emerso dalla conferenza,
focalizzando l’attenzione
sulla prevenzione e la cura,
rispondendo alle mille do-
mande che, in questo mo-
mento, assillano tanti citta-
dini.

«E’ NECESSARIO, oggi più
che mai, fare chiarezza in-

Influenza A,
che fare?

INFORMAZIONE REDAZIONALE

L a Dottoressa Monica
Buratti parteciperà
mercoledì 30 settem-

La “Parafarmacia
Buratti” proporrà

sabato 10 ottobre una
giornata dedicata
all’influenza A,

cercando di dare una
risposta alle mille

questioni che assilla-
no i cittadini

PARAFARMACIA

• CHIUSO LUNEDÌ MA TTINA  •

PARAFARMACIA
Dott.ssa Monica Buratti
Via Matteotti, 24
MOTT A VISCONTI (MI)
Tel. 02 90007588

www.marinisport.it

info@marinisport.it

sciclub@marinisport.it

Tre belle immagini della Fest a dello S port, organizzat a da Marini S port il 17 maggio.

CONSULENZE
TECNICO OR TOPEDICHE

(anche per plantari)

TEST INT OLLERANZE ALIMENT ARI
(VEGA TEST E YORK TEST)

DIETIST A (Dott.ssa Maria Rosa Barreca)
il 17 Ottobre (è richiesta la prenotazione)

CONSULENZA GRATUITA TRICOLOGICA
in collaborazione con LABO (CRESCINA)

il 19 Novembre (è richiesta la prenotazione)

Omeopatia, erboristeria, ortopedia
ed articoli sanitari, veterinari, cosmesi,

alimenti speciali per celiaci,
diabetici ed intolleranti a lievito

Noleggio tiralatte, bilancia neonati, stampelle

torno ad un argomento de-
licato come l’influenza A-
H1N1, cercando di rendere
consapevoli i cittadini sul-
le abitudini igieniche, vei-
colo di trasmissione del vi-
rus», spiega la Dottoressa
Buratti, «il tutto nell’ottica
della prevenzione, cercan-
do di arginare il facile
allarmismo, fomentato an-
che dai media».
Per qualsiasi ulteriore in-
formazione: Parafarmacia
Buratti, tel. 02 90007588.

VENERDÌ 25 settembre si ter-
rà l’assemblea dei soci (e non)
della Pro Loco: la riunione avrà
luogo presso la Trattoria dei
Cacciatori in via Pizzo, 31. I
punti all’ordine del giorno: 1)
Verbale assemblea di Aprile;
2) Suggerimenti per iniziati-
ve nel 2010; 3) Modifica allo
statuto come necessità emer-
sa nella precedente assem-
blea; 4) Varie ed eventuali.

IL VERBALE (3 aprile ’09)
Al primo punto si è preso vi-
sione del bilancio 2008
radatto da un professionista
e protocollato in Comune, lo
stesso veniva poi approva-
to. In un secondo punto ve-
niva messa in discussione  la
complessità dell'attuale sta-
tuto che risulta troppo buro-
cratico da gestire, special-

mente nelle figure del reviso-
re dei conti e del rappresen-
tante della amministrazione
comunale. Da qui scaturiva
la necessità di una modifica
di semplificazione pur man-
tenendone l'aspetto legale.
Un terzo punto verificava la
mancanza di una corretta
contabilità lasciata dal prece-
dente gruppo dirigenziale, ri-
sultano infatti documenti in
ordine fino alla fine del 2004
e non oltre. Si è poi preso atto
del pessimo stato del mate-
riale rimasto che ne rende
ormai impossibile l'utilizzo sia
per il deterioramento dello
stesso sia perche in mancan-
za di un locale idoneo veni-
va disperso in varie situazio-
ni, ciò ha lasciato l'associa-
zione senza più niente.
A conclusione era stata

Venerdì 25 settembre assemblea dei soci (e non) della Pro Loco

Incontriamoci per ripar tir e
presentata la possibilità di
fare una iniziativa cinofila
proposta ora per domenica
20/09.       Pierantonio Negri
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Anche il Running Team parteciperà domenica 4 ottobre alla “Giornata delle Associazioni”, organizzata dall’Amministrazione comunale

Tempo d’autunno con il Running
Tutti gli appuntamenti che aspettano i soci del gruppo

dopo un lungo periodo di cal-
do intenso e un po’ fastidio-
so per le attività sportive al-
l'aperto come la corsa o una
semplice passeggiata. Per
settembre e ottobre segnalia-
mo molti appuntamenti.
Ci sono molte corse (e non
solo) nei paraggi, alcune mol-
to importanti per la loro tradi-
zione.

INIZIAMO col segnalare che
domenica 20 settembre ab-
biamo preso parte a due
mezzamaratona (21 km):
Monza e Buccinasco. Due
eventi ben organizzati in cui
abbiamo tenuto alto il nome
del gruppo. Lo stesso giorno
però abbiamo preso parte an-
che alla famosissima discesa
del Fiume Ticino in canoa, la
Ticino Marathon, con parten-
za a Vigevano e arrivo a Pavia.
Sul prossimo numero fornire-
mo altre notizie. In ogni caso
bellissima giornata, grande
soddisfazione.

I PROSSIMI
APPUNTAMENTI
• Giovedì 24 settembre: as-
semblea pubblica Running
Team - Centro Civico di
Motta Visconti, via San Gio-
vanni, ore 21.
• Domenica 27 settembre or-
ganizziamo una corsa di

di Samuel Belloni

Eccoci giunti alla fine
dell'estate. Le giornate
si rinfrescano un po’

un nostro gazebo alla Casci-
na Caiella: venite a trovar-
ci! Organizziamo un OPEN
DAY ; percorreremo insieme
a tutti coloro che verranno
tratti dell'alzaia sia in dire-
zione Bereguardo che in di-
rezione Besate, per chi vuole
correndo, altrimenti passeg-
giando. Al termine verrà of-
ferto, grazie ai titolari del-
l'azienda agricola Cascina
Caiella un gustoso ristoro
basato sui prodotti biologi-
ci e naturali;

• Domenica 4 ottobre: “ 8a Il
fiume, tre torrenti, la
Lomellina” - Sannazzaro dè
Burgundi (PV) - percorsi da
km 7 ; 11 ; 17 ; 24 ; 32 ; 40 ; 50;

• Domenica 18 ottobre: 34a

maratona di Amsterdam
42,195 km. Questa marato-
na sarà l'annuale maratona
di gruppo del Running Team.
Al momento ci sono 23 amici
che percorreranno le vie del-
la famosa città olandese, in-
dossando i colori del team
mottese: Alesi Davide,

Belloni Samuel, Friggi An-
tonio, Allievi Gabriella, Frig-
gi Pietro, Chierico Maria
Angela, Fusi Marco, Gardini
Alessandro, Giaimo Gerry,
Mileo Rossella, Bongiorno
Dario, Piaceri Antonio, Vec-
chio Gianmarco, La Matti-
na Piero, Menegatti Paolo,
Pozzi Ilaria, Scotti Giuliano,
Negroni Marco, Tamborini
Angelo, Necchi Gabriele,
Gardini Ruggero, Belloni
Alessio, Bonacina Romeo,
Primo Broccoli.
A questi si aggiungeranno
alcuni tra amici e parenti.
Sarà un bel gruppo numero-
so per la prima spedizione
all'estero del Running Team.
Sarà un evento molto specia-
le per tutti, sia che si tratti
dei partecipanti che dei non
partecipanti e, perchè no,
anche di tutta Motta.

PORTARE, da una realtà così
piccola come la nostra, un tale
numero di partecipanti ad una
delle maratone più famose e
conosciute d'Europa, a mio
avviso, deve e può essere

www.runningteam-motta.it

VIA SAN GIOVANNI, 1
MOTTA VISCONTI (MI)

TEL. 02 90009261
I NOSTRI
MARCHI:

PER UOMO E PER DONNA

“NON SOLO JEANS”
NON SIGNIFICA
SOLTANTO JEANS!
VIENI A
TROVARCI!

NUOVI ARRIVI
AUTUNNO
INVERNO

TUTTELE MIGLIORINOVITÀ!

Linea bambino
CALVIN KLEIN DA 6 A 16 ANNI

gruppo, un momento di ag-
gregazione dedicato ai soci,
agli iscritti, ai membri e a tutti
gli amici del Running Team.
Sarà una cosa molto sempli-
ce e spartana. Si parte dalla
Caiella e seguendo l'alazia
si raggiunge di corsa Abbia-
tegrasso e si torna alla
Caiella. Sono 26 km a cui si
possono "tranquillamente"
aggiungere i 9 km per l'an-
data ed il ritorno da Caiella
a Bereguardo.
Insomma un lunghissimo che
sostituisce la partecipazione
alla manifestazione Milano
- Pavia che era in program-
ma per quella data. Questo
evento infatti, è stato sposta-
to dagli organizzatori dal 27
settembre al 15 novembre.
Come gruppo avevamo pen-
sato di parteciparvi per di-

versi motivi: primo per difen-
dere il titolo di squadra pri-
ma arrivata la scorsa edizio-
ne 2008 e secondo per pre-
parare le gambe e la testa
alla spedizione Amsterdam
09, la partecipazione di
gruppo alla maratona d'au-
tunno tra le più famose e bel-
le del periodo autunnale...
Ecco quindi spiegato il mo-
tivo di questa proposta. Ma
attenzione, nessuno è obbli-
gato a farsi tutti quei km di
cui sopra. Chi fosse interes-
sato a questa proposta è vi-
vamente pregato di inviare
una segnalazione via posta
elettronica a
info@runningteam-motta.it

• Domenica 4 ottobre: festa
delle Associazioni Mottesi.
Dalle 8.30 fino alle 12 ci sarà

ALEX
EDILEDIL
ALEX

di Dalcantara Alessandro

• IMBIANCATURA
• PIASTRELLATURA
• RISTRUTTURAZIONE
   APPARTAMENTI
• CARTONGESSI
   E GESSI

Via Borgomaneri, 49
20086 Motta Visconti

• • • • • •
Cell. 338 3440657

motivo di orgoglio collettivo.
Vi chiediamo pertanto, come
ormai di consuetudine, di ri-
volgere a noi, la mattina del
18 ottobre, un affettuso pen-
siero che di certo ci raggiun-
gerà in terra d'Olanda.

• Domenica 25 ottobre: 5a
Quatar Pass par Trov e
d'inturan - Trovo (PV) - per-
corsi km 7 ; 14 ; 21;

• Domenica 25 ottobre: 24a
maratona di Venezia 42,195
km. Il nostro ex-presidente,
Maestri Luigi, che a causa di
un infortunio lo scorso anno
non ha potuto prendere parte
con tutto il resto del gruppo
alla maratona di Venezia, par-
teciperà a questa famosa ma-
nifestazione. In bocca la lupo
al nostro nonu!

• Domenica 15 novembre:
24a Milano-Pavia . Percor-
si 21km ; 33 km ; 42,195 km.
Per ulteriori informazioni, vi-
sitare il sito del gruppo:
www.runningteam-motta.it.

Samuel Belloni

Inizia una stagione ricca di
corse, dalla Milano-Pavia

ad Amsterdam

La Maratona di V enezia, alla 24 edizione: la perla
della laguna sarà  invasa dagli sportivi. (T utte le foto

sono tratte dal sito del Running T eam Mott a V.).

ELEGANZA
COMFORT
CONVENIENZA:
LA MODA CHE
PARLA DI TE

e livello coinvolti nella que-
stione alzaia a fare qualcosa
e non limitarsi solo a vigilare
o controllare che le cose con-
tinuino ad andare alla deri-
va. Nel nostro piccolo cre-
diamo di fare un servizio alla
collettività, mantenendo
viva l'attenzione sulla situa-
zione dell'alzaia. Crediamo
che gli stimoli verso la politi-
ca e gli enti che ci governa-
no debbano venire da bas-
so, dalla gente, dal territorio.
Dobbiamo pungolare chi ci
governa fornendo le infor-

RUNNING / 2 Soffre di incuria la strada che costeggia il naviglio

E intanto l’alzaia sprofonda
orremo di nuovo in-
vitare gli enti compe-
tenti o ad ogni titolo

mazioni in modo che le cose
possano migliorare o cambia-
re. Deve essere chiaro che tut-
to ciò deve rimanere nel limite
dei propri ruoli, delle proprie
funzioni, sia nell'ambito
dell'associazionismo così
come del singolo cittadino.

IL RUNNING TEAM ha al cen-
tro del suo atto costitutivo la
pratica sportiva, ma da sem-
pre ha posto la valorizzazione
del territorio come priorità e fi-
nalità di tante nostre azioni e
manifestazioni. Vedere che
l'alzaia va a pezzi ci indigna.
Abbiamo fatto tanto e tanto
stiamo facendo. Stiamo pen-

sando di fare qualcosa di più.
Vorremmo proporre una rac-
colta firme da inviare a tutti
gli enti che, a nostro avviso,
hanno avuto o hanno a che
fare con la disastrosa situa-
zione odierna del nostro Na-
viglio, affinchè si riesca a far
arrivare un segnale più forte.
Vogliamo chiedere la sistema-
zione dell'alzaia, il ripristo a
pista ciclabile, la sua messa
in sicurezza per una libera e
sicura percorrenza da parte
dei cittadini dei comuni che
sono attraversati e non solo
del personale del Consorzio
Villoresi. Vi terremo informa-
ti. Running Team Motta V.

V

Al Vecchio Torchio per tre sabati
Narrando i continenti,
per scoprire culture
di paesi lontani

NARRANDO I CONTINENTI , previsto per
tre sabati consecutivi al Vecchio Torchio a
partire dal 19 settembre, è un ciclo di tre in-
contri organizzati dall'Associazione Lule di
Abbiategrasso e dalla Provincia per raccon-
tare culture di paesi lontani, con canti, suo-
ni e merenda finale per i più piccoli. In un
momento storico dove il mondo si sta
globalizzando, i bambini diverranno viaggia-
tori in differenti continenti e potranno, con i
loro occhi, le loro esperienze e le loro sensa-
zioni, costruire la loro personale storia. Con-
dotto da Luz Amparo Osorio e Francisca
Abregù. Prossimo appuntamento: sabato 26
settembre con “India, il Paese di Mowgli”.
ORARI DELLA BIBLIOTECA : riprendo-
no gli orari tradizionali: lunedì chiuso;
martedì, giovedì e sabato: 9.00-13.00; mer-
coledì e venerdì 15.00-19.00.
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delibera/sentenza n. 88 del
14.05.2008, molto interes-
sante ed utile per il Sinda-
co Cazzola, che allego.
Sul tema dell'avanzo di am-
ministrazione occorreva di
fatto attuarne la certifi-
cazione per la veridicità del
bilancio previsionale 2009
entro il 30.07.2009, vedasi
decreto della Direzione Fi-
nanza Locale del Ministe-
ro dell'Interno del 30.03.
2009 e l'art. 2 quater del DL
154/2008 convertito con
modificazioni nella legge
189/2008 che dispone la
certificazione controfirma-
ta dal responsabile del ser-
vizio finanziario, dal Segre-
tario Comunale e/o Diretto-
re Generale e dall'organo di
revisione del Comune con
evidenti responsabilità am-
ministrative, disciplinari e
penali. Ora attendiamo la
scadenza del 30.09.2009
come da art. 9 bis legge 102
del 03.08.2009 (provvedi-
mento anticrisi) per cono-
scere l'esito della certifi-
cazione del bilancio con-
suntivo 2008 nel nostro
Comune, se ha rispettato o
meno il vincolo del patto di
stabilità interno.

SONO STATE pubblicate
poi dalla Corte dei Conti "le
linee guida ed i questionari
per il bilancio di previsione

Claudio Mariani Il tempo è galantuomo
2009" reperibili sul sito
www.cndcec.it (Consiglio
Nazionale Dottori Commer-
cialisti ed Esperti Contabili).
Si paleseranno infatti sanzio-
ni economiche per quei Co-
muni che avranno il bilancio
in sofferenza o violeranno il
patto di stabilità quali: mino-
ri trasferimenti dallo Stato, il
blocco della spesa corrente
che dovrà essere limitata al
valore più basso degli impie-
ghi registrato nell'ultimo
triennio, divieto di assunzio-
ne di nuovi prestiti, riduzio-
ne del 30% dell'indennità di
funzione degli amministrato-
ri come da art. 77 bis commi
20 e 21 legge 133/2008.
Ciò accadrà per la cattiva ge-
stione politica che i Sindaci
avranno fatto nei loro Comu-
ni; speriamo di non trovarci
noi mottesi in queste condi-
zioni e sentirci poi risponde-
re dal Sindaco Cazzola che è
"colpa del Governo", quan-
do invece sarà solo e soltan-
to colpa sua quale Sindaco.

NEI COMUNI  sopra i 5000
abitanti che invece nel 2009
rispetteranno il vincolo del
patto di stabilità otterranno
secondo legge delle pre-
mialità quali: maggior utiliz-
zo dell'avanzo di bilancio,
minori vincoli al patto di sta-
bilità, possibilità di assume-
re nuovi prestiti e, da ultimo,
maggiori trasferimenti dallo
Stato. Si sono aggiunte infi-

ne le nuove disposizioni
contenute nell'art. 9 bis del
DL 78/2009 convertito nel-
la legge 102/2009, che con-
cede un maggior utilizzo
dell'avanzo di bilancio e
rende meno rigido il vinco-
lo del patto di stabilità du-
rante l'anno economico
2009 rispettando però rigi-
di criteri quali: non aver vio-
lato il patto di stabilità nel
triennio 2005-2007, non
aver assunto nel 2008 im-
pegni per la spesa corrente
non superiori al valore me-
dio registrato nel triennio
2005-2007 e aver rispettato
il patto di stabilità nel 2008
o non averlo rispettato so-
lamente per i pagamenti per
investimenti effettuati en-
tro il 22.08.2008.

IN PAROLE  povere ven-
gono premiati i Comuni vir-
tuosi e ben amministrati e
puniti i Comuni viziosi e
male amministrati. Non mi
sembra che ad oggi i requi-
siti richiesti dalla legge
sono soddisfatti in toto dal
Comune di Motta Visconti;
spero ovviamente per il
bene di noi mottesi di sba-
gliarmi. Concludendo,
Einaudi diceva "conoscere
per deliberare" non certo
"ignorare per deliberare".

Claudio Mariani
Ex-consigliere comunale

di Motta Visconti Lega
Nord dal 1998 al 2004

come il signor Erminio di
Motta al quale vorrei rivol-
germi.
Sono perfettamente in
sintonia con lei, signor
Erminio, ma purtroppo la gen-
te in genere non si preoccu-
pa di queste cose, poi in ri-
tardo se ne accorge. Io spie-
go alle persone di mia cono-
scenza e di tutti i ceti queste
cose, ma noto un po' di indif-
ferenza e premetto che la
maggior parte non legge nep-
pure un giornale.
L'unica cosa, forse, sarebbe
una raccolta di firme, da in-
viare al proprio Sindaco,
sensibilizzando la gente,
cosa che, di certo, comporta
qualche sacrificio, oltre a
qualche manifesto che spe-
cifichi l'argomento. So di cer-
to che i Comuni, nelle varie
assemblee, non danno retta
neppure agli assessori che
sono contro questo scempio.
Ringrazio la Redazione se
vorrà inoltrare al signor
Erminio (e ai lettori, n.d.r.)
questa mia idea e speriamo
per il futuro.

Famiglia Ciceri-Fiocchi,
Casorate Primo

H o lasciato Milano 17
anni fa... e potrei pro-
seguire tale e quale

RUMORS
A cura di Damiano Negri

Per segnalazioni:
Cellulare:

pudivi@tiscali.it
335 1457216

Fermiamo
la distruzione

Attualità / MOTT A VISCONTI

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’  sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione

Segue da pagina 20

«Basta scorrere i dati del re-
centissimo report dell'Osser-
vatorio di Pavia su "Sicurez-
za e media" (curato da Anto-
nio Nizzoli) per rilevare la ra-
pida eclissi (scomparsa?)
della criminalità in tivù.
Infatti, i telegiornali di prima
serata delle 6 reti maggiori
(Rai e Mediaset) dedicano
agli episodi criminali ben 3500
servizi nel secondo semestre
del 2007, poco più di 2500 nel
secondo semestre del 2008 e
meno di 2000 nel primo se-
mestre di quest'anno.

IN ALTRI TERMINI : se i fat-
ti criminali sono calati di 8
punti percentuali in un anno,
le notizie su di essi, nello
stesso periodo, sono diminu-
ite di 20. Ma di 50 (cioè: si
dimezzano) se si confronta il
secondo semestre del 2007
con il primo del 2009. Più che
un calo: un crollo. In gran
parte determinato da due fon-
ti. Tg1 e Tg5, che da soli rac-
colgono e concentrano oltre
il 60% del pubblico. Le noti-
zie relative ai reati proposte
dal Tg1 in prima serata, dal
secondo semestre del 2007 al
primo semestre del 2009, si
riducono: da oltre 600 a meno
di 300. Cioè: si dimezzano.

INSOMMA , per riprendere i
propositi del nuovo diretto-
re del Tg1 (poco responsa-
bile di questo trend, visto che
è in carica solo da giugno):
niente gossip; ma neppure
nera. Solo bianca. Tuttavia,
è nel Tg5 che il calo di atten-
zione in tal senso assume
proporzioni spettacolari. Il
numero di servizi dedicato a
episodi criminali, infatti, era
di 900 nel secondo semestre
del 2007. Nel primo semestre
del 2009 scende a 400. Insom-
ma, la criminalità si riduce
un po’ nella percezione so-
ciale e sensibilmente nel-
l'opinione pubblica.

MA NELLA  PIATTAFOR-
MA  televisiva unica di Raiset
- o Mediarai - quasi svani-
sce. E chi non si rassegna
(come Canale 3 - pardon:
Tg3) viene redarguito aper-
tamente dal premier. Il quale,
tuttavia, non ha motivo di
avere paura. Se - come ha re-
citato tempo addietro - l'uni-
ca cosa di cui dobbiamo ave-

V
La bufala
della sicurezza

ra Cazzola, che non ha se-
guito l’onda emotiva del
“popolo delle telecamere”:
mi riferisco alla campagna
per il Referendum sulla Si-
curezza, al quale non ho
partecipato non essendo re-
sidente a Motta Visconti.
Tuttavia lavoro in paese da
anni e non mi pare che al-
cun aumento vertiginoso di
reati sia avvenuto, sono au-
mentati invece gli schiamaz-
zi di certi politici. A questi
mi rivolgo, chiedendo di
commentare quanto segue.
Grazie e buon lavoro.

Stefano Costante

ARTICOLO tratto da “Re-
pubblica” del 9 agosto 2009:
“Crollo dei servizi sui reati
di cronaca nera nei telegior-
nali” .

orrei ringraziare in-
tanto il Sindaco di
Motta Visconti, Lau-

re paura è la paura. E la paura
erompe soprattutto dalla te-
levisione. In questo paese
dove il confine tra realtà rea-
le e mediale è sempre più sot-
tile. Allora il premier non ha
nulla da temere. Ronda o non
ronda. Ronda su ronda. La
paura scompare insieme alla
criminalità. Oppure riappare.
A (tele) comando».

Sono rimasta piacevol-
mente sorpresa sco-
prendo all’Ecocentro

L’olio da cucina
all’Ecocentro

un contenitore in cui confe-
rire gli oli da cucina, quelli
- per intenderci - delle
fritture. Siccome non tutte le
massaie sono dei “falchi” in
fatto di intuito, mi permetto
di suggerire alle stesse di
conferire queste sostanze
all’ecocentro, in quanto è
vietato versarle nel proprio
lavandino domestico, in
primo luogo per l'inquina-
mento che producono ed in
secondo luogo per i danni
alle tubazioni (gli oli infat-
ti si attaccano alle pareti dei
tubi di scarico, “acchiap-
pando” tutta la sporcizia
diretta alla fognatura, come
residui di cibo ecc.) ostruen-
do in breve tempo gli scari-
chi.
Allora, raccogliamo gli oli
di cucina usati in barattoli
di vetro e portiamoli all’E-
cocentro. Grazie.

Mirella, via e-mail

MODALITÀ
DI RACCOLTA
DELL’UMIDO
Il rifiuto umido va conferito
esclusivamente in sacchetti
biodegradabili in mater-bi
o carta e posizionato sul
bordo strada, all’interno
dell’apposito bidoncino
(nei giorni stabiliti per la
raccolta).
NON SI PUÒ
CONFERIRE IN
SACCHI DI PLASTICA
in quanto non sono biode-
gradabili. La società inca-
ricata alla raccolta avrà la
facoltà di non raccogliere i
rifiuti conferiti in sacchetti
non conformi.

Della serie: forse non ci siamo ancora capiti

attestano tra le migliori di
Italia, tuttavia esiste anco-
ra un ampio margine di mi-
glioramento sulla qualità
della raccolta differenziata
dell’ umido. Da un’analisi
effettuata sui rifiuti conferi-
ti dai nostri Comuni risulta
che spesso il materiale umi-
do presenta al suo interno
molte impurità: è inquinato
da plastiche o imballaggi di
prodotti gettati o viene con-
ferito in sacchetti di plasti-
ca non biodegradabili.

BORSE in polietilene e im-
purità causano problemi
presso l’impianto di com-
postaggio, con conseguen-
te aumento dei costi di trat-
tamento del materiale che

Per la raccolta dell’umido non si
devono usare i sacchetti di plastica

L e percentuali di rac-
colta differenziata dei
nostri Comuni si

ricadono poi sulla tariffa
rifiuti pagata da ogni sin-
golo cittadino.
Pertanto...

Maria Reina
se ne è andata
Sono passati appena due
mesi da quando, sul
numero precedente di
“Punto di Vista”, festeg-
giavamo i 100 anni di Maria
Reina. Qualche settimana
dopo, Maria è mancata
all’affetto dei suoi cari. A
loro va il nostro affettuoso
abbraccio.

A

Fondo Cinema
in biblioteca
il 4 ottobre

nche l’Associazione
Culturale “Fondo
Cinema” partecipe-
rà alla “Giornata

delle Associazioni” orga-
nizzata dal Comune di
Motta Visconti per domeni-
ca 4 ottobre.
Dalle ore 10 alle ore 13, i
soci saranno presenti in Bi-
blioteca per incontrare i cit-
tadini ed eventualmente ri-
tirare il materiale in dona-
zione che l’Associazione
raccoglie da anni: se avete
film in DVD che non utiliz-
zate più, “Fondo Cinema”
li raccoglie e ne amministra
il prestito ai soci. Per infor-
mazioni: cell. 335 1457216.
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Mercoledì 30 settembre un grande evento culturale presso il Centro Civico “Cinzia Rambaldi” con la presentazione di un nuovo libro sul Ticino

Le voci del fiume, sempre presenti
In sala lo scrittore Giuseppe Cederna e il fotografo Carlo Cerchioli

32a Sagra del Fungo Porcino di Motta Visconti
INFORMAZIONE REDAZIONALE / ASCOM • Torna la manifestazione gastronomica più attesa dell’anno

di noi. Con le mille voci che
l'acqua accoglie tra le rive per
un'avventura, da vivere qui e
ora. Dalle sorgenti del Passo
della Novena, in Svizzera, alle
gole del Piottino e poi giù, at-
traverso Piemonte e Lombar-
dia, fino al ponte della Becca,
a Pavia, dove si unisce al Po.
L'anima di un corridoio d'ac-
qua che ti avvince con la sua
storia e il suo presente. Im-
maginate di entrare in una
miniera a cielo aperto e co-
minciare a scavare. Immagi-
nate di ascoltarne la voce. Ci
vuole fortuna e un po' di co-
raggio. La fortuna di incon-
trare e il coraggio di lasciarsi
andare.

SI ANNUNCIA  una serata ric-
ca di suggestioni, letterarie e
poetiche, quella di mercole-
dì 30 settembre, quando al
Centro Civico di Motta Vi-
sconti, alle ore 21,00 avrà
luogo la presentazione del li-
bro “Ticino, le voci del fiu-
me” insieme all’attore e scrit-
tore Giuseppe Cederna e al
fotografo Carlo Cerchioli.
Giuseppe Cederna è nato a
Roma il 25 giugno 1957. At-
tore di cinema e teatro, ha la-
vorato con Bellocchio,

Il tuo contributo
a “Punto di Vista”

L a Redazione di “Pun-
to di Vista” informa
che è possibile, da

parte dei lettori, sostenere
il periodico effettuando un
semplice versamento banca-
rio sul seguente numero di
IBAN: IT90 S055 8455 6500
0000 0011 247 intestato a
“Edicom Società Coopera-
tiva”. Per ulteriori informa-
zioni consultare il sito
internet  www.pudivi.it  al
link “ Il tuo contributo” .

20086 MOTTA VISCONTI (MI)
- Via Sant’Anna, 14

Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657

• Patenti A - B - C - D - E - CAP
• Rinnovo patenti e duplicati
• Corsi di recupero punti
• Visita medica in sede

AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

• IL PROGRAMMA DI QUEST’ANNO:

SABATO 26 SETTEMBRE
In collaborazione con la “Fondazione per Leggere”:
“Narrando i Continenti - India, il Paese di Mowgli” , laboratorio
culturale rivolto a genitori e bambini dalle ore 15,00 presso
la Sala del Vecchio Torchio in via Gian Paolo Annoni;
DALLE ORE 19,30
• “Risottata, musica e altro ancora...”, con distribuzione nell'area
ristoro di P.zza Leonardo da Vinci (in collaborazione con la Parrocchia
San Giovanni Battista);
• “Percorsi Eno-gastronomici e Momenti Musicali” a cura
dell’Associazione Commercianti per le vie del centro;
• Ballo Liscio in piazzetta Sant’Ambrogio, promosso dall'AUSER.

DOMENICA 27 SETTEMBRE
Per le vie del centro dalle ore 10,00 alle ore 19,00:
• Apertura negozi, bancarelle, area ludica e musica in piazzetta
Sant’Ambrogio e percorsi eno-gastronomici;
Dalle ore 10,00 presso la Sala del Vecchio Torchio in via Gian Paolo
Annoni:
• Mostra fotografica;
• Esposizione di pizzi e ricami.

MERCOLEDÌ 30 SETTEMBRE (vedere in testa alla pagina)
Presso il Centro Civico “Cinzia Rambaldi”, ore 21,00:
• presentazione del libro “Ticino, le voci del fiume” con la partecipazione
dell'attore e scrittore Giuseppe Cederna e del fotografo Carlo Cerchioli .

funghi porcini. La Tradizio-
nale Sagra del Fungo Porci-
no giunge infatti nel paese
invadendolo con i suoi aro-
mi inconfondibili. Ricco il
programma, che prevede,
come d'abitudine, pranzi e
cene per le vie del paese.
Sabato 26 si inizia alle 19.30
con una cenetta sfiziosa.
Antipasto al profumo di fun-
ghi, crespelle con funghi
porcini, scaloppine o brasa-

PUBBLICITÀ

I l 26 e 27 settembre è
tempo di funghi a Motta
Visconti. Per l'esattezza

to con porcini e ruota di for-
maggi, sono i piatti forti che
faranno la gioia del palato di
tutti.

SE NON NE AVETE abba-
stanza di porcini, si prosegue
domenica 27 con un pranzetto
doc, sempre all'insegna del
fungo. Ovviamente, è gradita
la prenotazione.
Per qualsiasi ulteriore infor-
mazione, visitare il sito:
www.gastronomia-raineri.it
o scrivere all'e-mail:
info@gastronomia-raineri.it

...E buon fungo a
tutti!

Ivan Donati
Ufficio Stampa

ASCOM
Abbiategrasso

Per prenotare, recatevi alla Salumeria Gastronomia Raineri, il cui titolare Giancarlo
Raineri, delegato dell’Associazione Commercianti delegazione di Motta, è uno degli
organizzatori dell’evento, o al Bar Buteghin. I numeri messi a disposizione per
prenotare sono: 02 90000103 (Bar Buteghin) e 02 90000966 (Gastronomia Raineri).

• PER PRENOTARE:  02 90000103 oppure 02 90000966

SI INFORMANO I LETTORI
CHE LA REDAZIONE NON
E’ RESPONSABILE DELLA

MANCATA PUBBLICAZIONE
DI ARTICOLI O TESTI
PRECEDENTEMENTE

ANNUNCIATI, ESEGUITI AL
DI FUORI DELLA REDAZIO-

NE, E PURTROPPO NON
FORNITI IN TEMPO UTILE

PER LA STAMPA. GRAZIE.

U no scrittore e un foto-
grafo alla scoperta di
un fiume che ci parla

Monicelli, Comencini, Scola,
Salvatores, Guido Chiesa,
Barzini ed è apparso nelle
serie televisive “Distretto di
polizia” e “L'ispettore Colian-
dro”. Da anni collabora con
l'inserto di La Repubblica
Viaggi, I Meridiani,
L'Espresso e Gente Viaggi.
Carlo Cerchioli, fotografo,
giornalista freelance, regista
programmista per la Rai di
Milano, è autore con Gio-
vanna Ginex de "I fotografi e
i fatti del '98 a Milano"

(Laterza 1986).
Sue fotografie sono cu-
stodite negli archivi del-
la Triennale di Milano e
nel Museo di fotografia
contemporanea. È fra i
fotografi de "L'immagine
fotografica 1945-2000", a
cura di U. Lucas, Storia
d'Italia, Annali 20
(Einaudi 2004).
Casa editrice:
Excelsior 1881 S.r.l.
Via Lanzone, 2
20123 Milano

Durante la serata interverranno
alcune delle voci del fiume:
Norino Canovi (Guardia Parco),
Lucio Da Col (poeta abbiatense)
e Rinaldo Molaschi (cercatore
d'oro).

La copertina
del libro.

Un pescatore in barca, che
appare nel libro, fotografato
a Motta Visconti.

LE ALTRE NOSTRE SEDI:
ABBIATEGRASSO - Viale Legnano, 57

LEGNANO - Via N. Bixio, 4

ISCRIZIONE
  50,00 euro
      (+ versamenti)


